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Tempo - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 22,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 94,1) por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, cirrus,
de claro a meio encoberto. Nevoeiros notur
nos. Estado médio do tempo: com instabili
dades no litoral e planalto. Previsão: A.
Seixas Netto.
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São muitas casas e muitos os seus moradores. Muitos também não pagam.

A bela festa dos

Jogos Estudantis
Estão se desenrolando desde às 8h30min de dorias de Ensino de Florianópolis, Blume
ontem nas praças de esporte do 6300 BI, nau, Joinvílle, Concórdia, Rio do Sul, Lages
FAC, Lira, Colégio Catarinense e ginásio de e Tubarão. Os Jogos serão encerrados ama

Capoeiras os III Jogos Estudantis de Santa nhã e estão sendo disputadas várias modali
Catarina, que contam com a participação de dades de esporte, prestigiadas por uma boa

. estudantes de n(ve( médio das Coordena- assistência (p. 15).

Maçons negam·crise
em Santa Catarina

Página.3.

Muitosnãopagam
a· Cohab. Podem

,

ser despejados

Admissão - Serão realizadas ;;manhã as pro
vas ele Matemática e Português referentes ao
concurso de admissão à Escola de Aprendi
zes Marinheiros de Santa Catarina. No dia 6
serão realizados os exames psicotécnícos. O�
candidatos inscritos deverão comparecer à
EAM-SC às 6h30min dos dias marcados
munidos da ficha de inscrição, lápis e borra:
cha.

Caso esgotem todas as possibilidades de uma liquidação amigável das dívidas para
com o BNH dos proprietários das casas localizadas no núcleo da COHAB em

Barreiros, este organismo deverá recorrer à Justiça e executar judicialmente os
devedores. Por enquanto, (I COHAB tem procurado contornar a situação, dilatando prazos
e reescalonando os pagamel)tos. Mas já está despejando os moradores de 18 residências (P.8).

Antoninho
assiste o

Figueira
em Lages
o técnico Antoninho
chegou ontem para o

Figueirense e já na

próxima semana estará
assumindo a direção
técnica do clube. O
treinador da Seleção
Brasileira de Amadores
assistirá o Figueirense
em Lages, contra o Inter,
apenas como observador.
(Pg. 16)

Emerson
melhora

�.

seu tempo.
emMônaco
Cumprindo uma performance bem melhor que a

da véspera, quando tirou apenas o
140.lugar, Emerson Fittipaldi

chegou ontem na 4a. colocação para a

classificação de largada do Grande Prêm ia
de Mônaco, que se realiza amanhã. O
melhor tempo foi obtido por Jackie

Stewart. Em'20. chegou Ronnie Peterson
e em 30. DenisHulrne (Página 15)

Depois da'
Missa que'

I

venham as

laranias
. A paróquia da Trinda

de inaugurou a sua

festa de todos os anos

com Missa celebrada
pelo Vigário Geral,
Frei Nelson. Apôs a

celebração religiosa,
a festa ganhou a

praça, onde já funcio
navam as barracas de

jogos e laranjas.Muita laranja madura, muitas cascas pelo chão. Sobreelas passeiam os pés de quase toda a gente da Ilha.

Os III Jogos Estudantis começaram ontem pela manhã, no 630. RI, com um desfile das delegações na presença das autoridades ..

Os incorrigíveis
camelôs atacam
na Pelipe SchlTiidt

.RevoluçãO no ensino
no C. Coração de Jesus

Pág. 9

De tempos em tempos a fiscalização municipal realiza
uma blitz e eles somem. Pouco a pouco, porém, vol
tam às esquinas e às praças, despertando a ira do
comércio estabelecido e enchendo as ruas com os seus

.Sem cerimônia eles se estabelecem.em qualquer calçada. pregões. São os incorrigrveis camelôs (p. 8).
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dias batendo record de sequestros
I

(;alUpora afirlUa que seu governo
a doutrina delUoerátiea

. ,.

seguIra
o presidente Hector Campora ratificou, expressa-.

mente, a adesão de seu Governo aos princípios demo
cráticos, uma semana após ter assumido o poder. Fa
lando a governadores das diversas províncias argenti
nas, Campora disse "votamos pelos mecanismos da de
mocracia e seu rendimento ficou demonstrado".

O presidente disse que "o jogo das instituições ga
rante o pluralismo ideológico. Cremos na fertilidade
deste princípio. Esperamos que todos, agora, façam
sua parte, contribuindo, dentro da diversidade de
idéias, com a honradez e a limpidez de procedimento".

Campora referiu-se às primeiras medidas de seu Go
verno, que incluíram a libertação de 500 presos políti
cos, a sanção de uma anistia ampla, e a revogação da
lcsgislação anti-subversiva, imposta pelo regime militar
desde 1966. Entre as medidas eliminadas pelo Congres
so, pelá voto unânime, de ambas as Casas, figura' o

o Presidente Hector Campora, reiterando
a adesão do seu governo à democracia,

pediu que todos cumpram sua parte, "com
honradez e limpidez de procedimento".

foro especial anti-subversivo, a lei anti-comunista e re

formas das leis processuais que ferem as liberdades ci

vis.
MENTALIDADE REPRESSIVA

Outra proposição do Governo peronista é mudar a
"mentalidade repressiva", da polícia argentina e sua

atitude diante das manifestações populares. Segundo
informações oficiais, o Ministro do Interior, Estcvan
Righi, de 34 anos, está elaborando uma mensagem diri

gida à Polícia Federal, colocada sob a chefia do general
reformado Hcráclio Ferrazzano, militar peronista afas
tado do Exército em 1955.

Aparentemente, Righi entende que a repressão de

greves operárias, manifestações estudantis e outras de

monstrações coletivas de protesto, a cargo da polícia
desde 1966, tem perturbado seriamente a mentalidade
de seus quadros.

O jornal EI Clarin informou ontem que os pontos
que o Ministro observaria quanto à polícia seriam: a) a
violência popular 'é uma consequência da "violência de
cima", tanto a direta exercida através da repressão,
como a derivada da queda do salário real, queda das
condições de saúde, habitação, alimentação, assistência
social c educação; b) os setores populares enfrentam
sérios problemas e é natural que se manifestem; c) o
Governo decidiu modificar a terapêutica oficial sobre
o problema da violência eliminando a repressão; d) o

respeito pela pessoa e a, dignidade humana são princí
pios sagrados para o atual Governo e a polícia deverá
o bscrvá-Ios e proceder de acordo; e) a polícia mantém,
da função que exerceu nos últimos anos, defeitos que
devem ser corrigidos em sua metodologia dc ação, ca
racterísticas de procedimentos, repressão e atitude
frente a população.

Industriais �omeçam

Nicarágua vai ter

eleições em 1'974

Aguarda-se a reação do Governo argentino às apa
rentes intenções dos terroristas de extrema-esquerda
em fazer cumprir suas ameaças de continuar cornba
tendo empresas estrangeiras. O Exército Revolucioná-

rio do Povo - ERP -, de tendência trotzkista, causou
anteontem' a apressada saída do país de cerca de 13
executivos estrangeiros da filial argentina da Otis Ele-

vator Co., dos Estados Unidos, que, junto dos família
res, se transferiram para São Paulo, Brasil, onde ficarão
hospedados.

a deixar a Argentina
gência e, antes, um dirigente da companhia fora grave
mente ferido, aparentemente como advertência.
AMEAÇA

O Governo ainda não emitiu 'sua opinião sobre
esses fatos. Seus porta-vozes, entretanto, haviam adian
tado que a onda terrorista começaria a declinar com a

instauração do Governo popular. As organizações guer
rilheiras de tendência peronista concederam uma ver

dadeira trégua 30 presidente Hector Campora. Mas o

ERP - dividido em duas facções - fez saber que segui
ria sua luta contra "as Forças Mmadas repressoras e as

empresas imperialistas". Prometeu não atacar o Gover
no e nem a polícia, ma� apenas na medida em que não
interferirem com a guerrilha. Os guerrilheiros critica
ram as propostas de-trégua política e social formuladas
por Campora e indicaram que consideram o peronismo
como dirigido por elementos burgueses, apesar da exis
tência de uma juventude radicalizada.

Na manhã de ontem, em La Plata, um comando
guerrilheiro de dez pessoas, possivelmente do ERP, do-

.

minou os encarregados da segurança de uma empresa
petroqu f mica. Desarmaram os guardas, retiraram suas

armas c uniformes e fugiram. Em Madri, Peron denun
ciou, há alguns dias, a existência de "focos de provo
cação gorila c trotzkista" . Os :gorilas" são os civis e

militares inflexivelmente anti-peronistas, A referência'
aos trotzkistas se dirigia ao 'ERP e outros S'IlP0S da:
esquerda-radical, Em Córdoba um comunicado de um

"comando de segurança do movimento peronista", até
agora desconhecido, ameaçou matar 1 O esquerdistas
para cada peronista que morrer a partir de agora por
conse quência da guerrilha urbana, bem como advertiu
os elementos radicais do próprio peronismo para se

absterem de 'cates de sangue. sequestre, terrorismo,
etc., porque os primeiros a serem eliminados serão os
infiltrados no peronismo".

Horas antes, a empresa havia recebido ameaças de
morte contra seus dirigentes se não aceitasse a exigên
cia de entregar 500.000 dólares (três milhões de cru

zeiros) em alimentos, medicamentos e roupas para hos
pitais e famílias humildes. A filial argentina da Ford
Motor Co. aceitou, na semana passada, a mesma exi-

NOTICIARIO INTERNACIONAL PELA

Uruguai com
nova medida
de exceção

Dólar baixa outra

vez e o 'ouro sobe
Foguete "russo pode
alcançar 7.360 km

O Governo uruguaio decre
tou ontem de madrugada as.

"medidas urgentes de seguran
ça", sob' a alegação de que a

subversão dos tupamaros con

tinua sendo um perigo para as

instituições, segundo anunciou
o ministro do Interior, Nestor
Belentini,

A decisão foi aprovada du
rante reunião especial do Con
selho de Ministros, pouco an

tes de expirar o último prazo

para manutenção da suspcnsáo
das garantias individuais. '-

O prazo terminou à meia
noite de anteontem, o que
possibilitaria a libertação de

aproximadamente 80 pessoas

que permanecem detidas em

quartéis, sem culpa formada.
O próprio Ministro informou
aos jornalistas que a finalidade
do regime de exceção implan
tado é manter detidas as pes
soas consideradas perigosas pa
ra a ordem pública, As "medi
das urgentes de segurança" es
tiveram em vigor até agosto
passado, quando o Parlamento
aprovou a lei de segurança do

Estado, que a substituiu. Com
essa legislação, foram estabelc
cidas diversas norm as lega is pa
ra combater a ação guerrilhei
ra, que, atualmente, encontra
se desm antelada pelas forças
de segurança.

O próximo passo do Gover
no é comunicar a implantação
deste regime ao Congresso, on
de' já-não conta com a maioria,
'em consequência da recente

deserção de um importante
grupo do Partido Colorado.

Um novo foguete-nuclear soviético para ser disparado de subma

rino, com alcance superíor ao de similares norfe-americanos, já se

encontra operacionalmente pronto para combate, segundo fontes da '

Inteligência dos Estados Unidos.
O míssil "SS-N8", com alcance de 7.360 quilômetros, já está

instalado no primeiro dos novos submersíveis russos da elasse

"Delta", e suas provas, que vêm sendo acompanhadas cuidadosa
mente pelos EUA, demonstraram que eles têm três vezes mais alcan
ce que os anteriores foguetes nucleares instalados em submarinos
soviéticos. O maior alcance dos "SS-N8' permitirá aos submarinos
"Delta" atacarem cidades norte-americanas de distância superior (\0
dos foguetes mais antigos da elasse "Yank". Supera os mísseis norte
americanos "Polaris" e "Poseidorn" em cerca de 1.802 quilômetros.

Não obstante, novo foguete estadunidense, o "Trident", de
alcance equivalente ao russo, está sendo aperfeiçoado para instalação
num prazo de cinco anos, numa nova classe de submarinos de maior

porte. Projeta-se, também, outro foguete, bem mais avançado, o

"Trident=Il", de aleance superior a 9.600 quilômetros, que não
estará pronto até 1980. Embora seu alcance seja superior ao dos
demais foguetes russos, o "SS-N8" transporta uma única carga
nuclear. Em compensação, o "Poseidon" está provido de múltiplas
cabeças nucleares, que podem explodir simultaneamente sobre vá·
rios objetivos, tendo condições de transportar até 14 bombas.

O dólar baixou ontem a um nível sem precedentes na abertura
do mercado europeu, ao mesmo tempo em que o ouro inicia subida
recorde. Os corretores disseram que, aparentemente, há uma

desconfiança generalizada na moeda norte-americana e que estão

chegando ordens de venda de todas as partes. A pressa em

desfazer-se de dólares foi notada principalmente em Francforte,
onde seu valor desceu abruptamente. A agitação nos mercados
cambiais contagiou também os mercados de metal, com o ouro

alcançando a cifra sem precedentes na História de 119 dólares por
onça, em Londres c' Zurique, as duas praças mais importantes da

Europa.
l.m Francforte, Paris e Zurique o dólar baixou rápido. Na capital

francesa caiu 10 cêntimos. Em Zurique foi cotado a 3,0650 francos
suíços. quando, na quarta-feira, era de 3,1025. Em Francforte o

dólar abriu a 2,7040 marcos, indo para 2,6570 e subindo
ligeiramente para 2,6750. No mercado londrino o preço do ouro

saltou de 14,75 dólares a onça para 119 dólares. Em Zurique o

metal subiu 5,75 dólares a onça, com relação ao preço que tinha no

fechamento de quarta-feira, de 113,25. Em Ho�.Kong, foi cortado a

um preço pouco inferior ao registrado na quinta-feira, quando
alcançou a cifra recorde de 15,31 dólares por onça.

Peritos duvidam do
,êxito de Kissinger
Diplomatas e peritos em serviço secreto dos EUA mostram-se

céticos quanto ao otimismo de Henry Kissinger em relação a um

efetivo cessar- fogo na Indochina. É motivo de grande preocupação o

reaparecimento de importantes forças de tanques norte-vietnamitas
em cerca de duas regiões do Vietnã do Sul, nos últimos dias. Um
regimento completo de tanques foi infiltrado através da zona

desmilitarizada, na região próxima a Hué, a antiga capital imperial.
Maior parte de um segundo regimento foi vista na mesma região, o
que daria um total de mais de 300 tanques e outros veículos
blindados pesados. Fontes do serviço secreto assinalaram, ainda, que
houve outra invasão d� território sul-vietnamita, através da.chamada
"trilha de Ho Chi Minh", pela fronteira cambojana. Kíssinger
reúne-se quarta-feira em Paris com o negociador norte-vietnamita Le
Duc Tho, numa segunda série de conversações que visam tornar
efetivo o cessar-fogo, elaramente violado pelas partes em luta. Ele
disse que espera chegar a novos entendimentos a respeito do tema.

AP I

de Daltro J. Rabello
Cozinha Internacional
Atendimento Esmerado
Av. Getúlio Vargas, 176 - Criciúma.

o avião colombiano sequestrado quarta
-feira, aterrissou ontem à noite no aeropor
to "EI Plumerille", de Mendoza, na Argen
tina, depois de um acidentado vôo de
17.000 quilômetros, numa aventura sem

precedentes, cujo o final era incerto até à
meia noite de ontem.

O aparelho, um quadrimotor electra a

turbo-hélice, da Companhia Colombiana
SAM, chegou às 20h08 (hora de Brasília)
parando a pouco mais de 100 metros do
edifício do aeroporto,

Trazia a bordo cinco tripulantes e 'soo
mente sete dos 81 passageiros se encontra
vam no aparelho além dos dois sequestra
dores mascarados, cuja nacionalidade e

identidade continuam sendo um mistério.

Imediatamente depois da aterrissagem
.no Aeroporto "EI Plumerille", efetivos da
Força Aérea, a Polícia Militar, e a da Pro
víncia de Mendoza, cercaram o aparelho,
mas sem tentar aproximação.

Foi impedido o acesso de jornalistas,
que não puderam se aproximar da torre de
controle nem penetrar em outras depeno
dências do aeroporto para obter informa-
ção das autoridades.

\

Pouco depois da chegada do aparelho,
todas as luzes foram apagadas, até que a

nave ficou praticamente no escuro. Somen
te um refletor iluminava o aparelho.

O pessoal do aeroporto viveu momentos
de preocupação e expectativa ao passarem
os minutos, sem que se notasse sinais de
vida a bordo do aparelho.

A porta do avião não foi aberta e a escu
ridão reinante em seu interior impedia a

observação de qualquer movimento. Entre
tanto, 22 rriinutos depois da aterrissagem
uma fonte do aeroporto informou que se

havia estabelecido contato entre o aparelho
e a torre de controle, mas nenhuma autori
dade confirmou esta informação oficial.

O aeroporto chileno de Iquique foi o
primeiro a informar, que a próxima escala
do aparelho poderia ser Mendoza, embora
tenha havido incerteza entre os sequestra
dores.

DECOLAGEM
Depois de ter sido reabastecido o apare

lho decolou. Em seguida tomou rumo de
Buenos Aires, aterrissando no aeroporto da
capital argentina à meia hora. Segundo uma
fonte do aeroporto, a chancelaria argentina
havia autorizado o vôo à capital.

A aventura dos dóis seqüestradores bate
o record de toda a pirataria aérea' levada a

efeito até hoje.

A velha Grécia passou· desde
ontem a ser uma Rep_ública-

Papadoulos: o homem forte

O Primeiro-Ministro da Grécia, George Papa
dopoulos, anunciou ontem, em Atenas, a aboli-

ção da monarquia e o estabelecimento de uma

república presidencialista no país. Papadopoulos
fez a declaração por uma cadeia nacional de rádio
e televisão e salientou que dentro de- dois meses

se realizará um plesbiscito, na Grécia, para que o

povo rat ifique va decisão governamental. Acres
centou ainda que, após o referendo, os gregos
serão chamados a votar em eleições gerais para
um novo parlamento, antes do final de 1974. Es
tas serão as primeiras eleições na Grécia, desde
fevereiro de 1964. O anúncio foi feito logo de

pois de uma reunião do gabinete na.qual foi deci
dida a abolição do regime monárquico. As investi
gações mandadas realizar pelo governo grego apa
rentemente demonstram que o rei Constantino
estava envolvido no recente e frustrado golpe de
Estado, realizado por almirantes da reserva e ofi
ciais da ativa pró-realeza.

Papadopoulos por outro lado, acusou Cons
tantino de "colaborar com as forças estrangeiras,
voltar-se contra as Forças Armadas, converter-se'
em caudilho político e até de transicionar com

assassinos" .. Em Roma, onde o ex-monarca gre
go estava residindo, desde o exílio a que se imo

pôs, em 1967, ninguém respondeu aos telefone
mas feitos com insistência para a casa de Constan·
tino. O Primeiro-Ministro Papadopoulos assumiu
o poder em 1972, como regente da coroa. Foi
cérebro do golpe de Estado desfechado pelos mi
litares em 1967, para abolir o sistema parlamen
tar.

I

Europa" e uma nova "Carta do Atlântico" eram

idéias para dar manchetes aos jornais e, portanto,
não para substituir politicas cuidadosamente ne

goeladas. Porém, estimulado pelo Primeiro-Minis
tro Britânico Edward Heath, o presidente tiancês
pcicebeu rapidamente que seria perigoso para os

europeus reagir muito friamente às sugestões dos
Estados Unidos. Pomdidou, chegou a Islândia dis

posto c preparado a ajudar Nixon a desistir de

alguns de seus planos, segundo os informantes.
A Otan tem 15 membros e o Mercado Co

mum, nove. A Irlanda é o único país do Mercado
Comum fora da Otan, Portanto, a conferência de
cúpula seria uma reunião de 16 países. Mas em

troca desse seu gesto Pompidou pediu e obteve
algumas promessas estadunidenses. "O ano da'
Europa" por exemplo, poderá se estender até
1974 e talvez 1975 e a "Nova Carta do Atlânti
co" poderia se-limitar a uma reafirmação de prin
cípios já reconhecidos pelos aliados. Nixon adrní
tiu que as conversações sobre situação monetária,

. e assuntos comerciais, nolfticos, e de defesa, que
dividem europeus e norte-americanos, deveriam
prosseguir dentro das atuais estruturas. Os proble
mas de defesa e questões estratégicas serão trata
dos tal como tem sido desde 1949, dentro da
Otan,

Nixon deseje modificar as
"elações entre Euro'pa-EUA

Os presidentes Richard Nixon e Georges Pom
pidou, regressaram ontem aos seus respectivos
países depois de assentar as bases para uma entre

vista entre chefes de Estado ocidentais para con

seguirem a reorganização do Tratado do Atlânti
co Norte (Otan), Aparentemente, este foi o único
ponto de acordo entre os dois dirigentes durante
os dois dias de negociações sobre assuntos polí
ticos, econõmicos e estratégicos. Nixon tem feito

pressão sobre os chefes de Estados aliados para
que seja realizada uma reunião de cúpula a fim de
estudar sua proposta para tornar 1973 o "ano da
Europa". Henry Kissingcr, conselheiro especial de
Nixon, expressou o ponto de vista dos Estados
Unidos em abril último, quando disse que Was·

hington desejava coroar o "ano da Europa" com
uma "nova Carta do Atlântico", que' adapte as

relações dos Estados Unidos e do velho mundo às
necessidades contemporâneas. ,

O plano norte-americano não entusiasmou

Pornpídou e outros dirigentes europeus, segundo
os observadores. Afirma-se que o presidente Fran
cês não gostou da idéia de uma grande conferên
cia de cúpula, especialmente se tivesse que ser

preparada apressadamente para culminar a propa
lada viagem de Nixbn à Europa, 'leste ano. As
autoridades francesas, entenderam que "o ano da

CAMISAS ARP
Pelo crediário compra-se na

Os dois partidos políticos da Nicarágua, conservador e liberal,
concordaram em realizar eleições gerais no primeiro domingo de

setembro de 1974.
O comunicado ao país foi feito pelo general Anastácio Somoza,

presidente do Partido Liberal, e Edmundo Arias, líder do Partido
Conservador. Em março de 71, Sornoza deixou a Presidência da

República e foi criado um triunvirato para governar o país. Uma
assembléia política deeidiu convocar eleições para 1974, mas quan
do do terremoto de dezembro de 1972, que destruiu Manágua,
alguns observadores afirmaram que as eleições seriam adiadas,
porque Somoza tinha reassumido o poder executivo como presi
dente do Comitê Nacional de Reconstrução.

No comunicado divulgado anteontem, os partidos políticos fri
sam que, dentro do "caminho da reconstrução nacional", se "forta
lece nossa decisão de cumprir os compromissos adquiridos na con

venção política subscrita a 28 de março de 1971. Por isso,"dentro
do marco das possibilidades financeiras e do tempo, estamos dando
início aos trâmites para o alistamento dos cidadãos maiores de 18
anos de idade". Q comunicado estabelece que o Governo convidará
200 observadores internacionais para assumir às eleições, 'lias ainda
não foram revelados aos candidatos.

Revelou, também, que a assembléia nacional constituinte pro
mulgará uma nova lei eleitoral e atos adicionais à constituição, que
garantam ao partido derrotado participação no Supremo Tribunal e
em outros organismos governamentais.

RESTAURANTE HULHA CAP
PIB E LAUDO NATEL

Lançado às classes empresariais de São Paulo, I)

PIB, aposentadoria dos homens de negócios brasílei
ros, foi saudado pelo governador de São Paulo, Sr. Dr.
Laudo Natel que,' além de apreciações elogiosas ao

plano, teceu referências aos diretores do mesmo ao

constatar nomes da mais alta envergadura moral e

administrativa defendendo os' interesses futuros dos
seus colegas. Entre outros, foram saudados o Dr. José
Garrido Torres, Octávio Gouveia de Bulhões e gal.
Edmundo de Macedo Soares.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

TUBARÃO ESPERA POR VOCE DE 6 A 9 DE JUNHO
�VII Convenção do Clube

de Diretores Lojistas
COLABORACÃO DE

KOERICH S.A.' - COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS �
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Arena iá tem nome para o posto
de vice, 'mas ainda nao' divulga

A eleição' do 10. Vice-Presidente do Diretório Regio
nal da Arena, que é a principal preocupação dos dirigentes
do Partido, deverá ficar equacionada em meados da próxi
ma semana, de acordo com os entendimentos que vêm.
sendo mantidos entre a alta cúpula dirigente e as bases

políticas arenistas em Santa Catarina. A reunião do Dire
tório para eleger o Vice-Presidente está marcada para a

próxima sexta-feira, e segundo se conseguiu apurar junto a

fontes acreditadas no partido o nome já está praticamente
escolhido, prendendo-se a detalhes a sua divulgação. ,

O Presidente Jorge Bornhausen, que se encontrava

ontem em Blumenau, revelou ter estado na véspera em

contato com o Governador Colombo Salles, a quem trans

mitiu os resultados de sua viagem a Brasília, onde se

avistou com o Sen'ador Filinto Müller e membros da repre

sentação federal da Arena. O dirigente na�a acrescentou

quanto a nomes, acentuando apenas que estou conver

sando com o Governador Colombo Salles e com as lideran

ças da Arena com o objetivo de na escolha do lo. Vice-

O Instituto de Previdência do Estado - Ipesc - vem

expandindo seus serviços, através da implantação de agên
cias em várias regiões do Estado. Q presidente do Insti

tuto, Luiz Alberto Cintra, informou que, como parte da

programação do Ipesc, serão in�taladas._delega�iais regio
nais nas cidades-pólo de cada rrucro-regiao, enquanto que
em outras o Ipesc vem abrindo suas agências. '

_ Dessa maneira - afirmou -'- o Ipese possibilita a todos
os seus contribuintes os mesmos direitos em assistência,
como a médico-hospitalar, que é completa.

Explicou que nas agências do interior é prestado aten

dimento ambulatorial, exames de Raio X e de laboratório,
além da hospitalização, quando ela se torna necessária.

Igualmente, o contribuinte do interior já não precisa vir à
Capital para receber o seu auxílio natalidade ou de óbito,
que são pagos nas nossas representações.

O Sr. Luiz Cintra declarou que a assistência financeira
dada pelo Ipesc, em apenas um ano - a partir vde maio

passado, data da abertura da carteira - atingiu a 20 mil

empréstimos, correspondendo li Cr$ 15 milhões. "E seria
dado mais, se necessário".

Atualmente o Ipesc conta com 40 mil contribuintes e

180 mil dependentes, "número bastante considerável", na
opinião de seu presidente.

Informou, por outro lado, que a carteira imobiliária
será reaberta dentro em breve, tão logo terminem os estu
dos que se estão processando, quando será firmado um

convênio com o Banco Nacional de Habitação.
EXPANSÃO
Sobre os planos de expansão do Ipesc, o Sr. Luiz Alber

to Cintra informou que está prevista a instalação de agên
cias nas cidades de Mafra, Joinville, Itajaí, Tubarão e C ri
cíüina. Nessas duas últimas, a inauguração se dará nos dias
9 e 23 próximos, respectivamente., Em Chapecó já está

Ao retomar ontem à tarde de Brasília o Reitor Roberto
Lacerda informou que o Ministério da Educação aprovou
o orçamento da.Ufsc para o exercício de 1974. Também
foi aprovado o Projeto no. 10 do MEC, relacionado com a

realização da "Operação Produtividade do Ensino Supe
rior", que será implantada pela Universidade Federal de
Santa Catarina em caráter pioneiro e experimental em to
do o País. O projeto tem por finalidade a criação da Coor
denação Técnica de Ensino, já tendo o MEC canalizado os

recursos necessários.
CAMPUS DE ITAITUBA
O Reitor informou também que deverá ser instalado no

dia 19 de julho o "campus" avançado que a Ufsc vai man
ter em Santarém, Estado do Pará. Explicou que a proposta
para a inauguração partiu do Coordenador Geral do Proje
to Rondon, durante reunião que manteve com o Reitor da
Ufsc. A aprovação desta data depende apenas da homolo
gação da Ufsc.

BOLSAS DE TRABALHO
O professor Roberto Lacerda informou ainda que foi

aprovado um convênio entre a Ufsc e o MEC, pelo qual
estão assegurados os recursos financeiros para o segundo
semestre deste ano e que cobrirão o programa de bolsas de
trabalho para os acadêmicos.

"CAMPUS"
Por outro lado, a partir de segunda-feira-próxima serão

mantidos os primeiros entendimentos com as unidades
universitárias e fundações do interior do Estado, visando a

Adesg vê programa
para 20" semestre
o Delegado Estadual da Associação dos Diplomados da

Escola Superior de Guerra, Coronel Zaldir de Lima; man
teve reunião com' a Diretoria da entidade a fim de realizar
os primeiros estudos sobre a progr amação que poderá

_ ser cumprida no segundo semestre deste ano em Santa
Catarina. No decorrer da reunião o Delegado da Adesg deu
ciência aos diretores de mensagem enviada pela Associação
dos Diplomados, oferecendo o mês de agosto vindouro
para a realização de novo Ciclo de Estudos em território
catarinense. Ficou decidido, no entanto, que a data ofere
cida está muito próxima do encerramento do último Cio
elo, o que poderia impedir que todas as providências de
planejamento e promoção pudessem ser adotadas. '

Segundo adiantou o Coronel Zaldir de Lima, a Delega
cia catarinense aguardará nova manifestação da Adesg na
cional para decidir sobre a data e a cidade onde o próximo
Ciclo de Estudos possa ser realizado. Ainda na mesma
reunião foi decidida uma visita ao Governador Colombo
Salles, para formalizar ao Chefe do Executivo os agradeci
rrientos da Adesg pela colaboração prestada pelo Governo
do Estado no desenvolvímento do último Ciclo de Estu-
dos. '

De outra parte, a Diretoria da Adesg está convocando
os .estagiários que concluiràm o referido Ciclo, encerrado
no mês de abril; a comparecerem na sede da entidade -

antiga Faculdade de Ciências Econômicas - a fim de con
cluírem o preenchimento de documentos complementar�s
para o recebimento do diploma de conclusão. O atendi
menta é das 7 às 13 horas .

Presiderite encontrar uma fórmula que satisfaça plena.
mente os interesses do Partido". E admitiu que até quarta
feira o nome deva estar já deflnido, podendo consequente
mente ser conhecido antes mesmo da reunião do Diretório

Regional.
Quanto aos contatos com o Presidente Nacional da

Arena, Senador Filinto Müller, o Sr. Jorge Bornhausen
revelou que outros assuntos foram tratados, além da

eleição do membro do Diretório Regional ....Apresentei ao
Senador Filinto Müller um programa de ação partidária,
por ele aprovado na oportunidade, e que irei apresentar
aos companheiros de partido na reunião do dia 8", frisou.

Esse plano, bastante amplo, prevendo inclusive a expan
são partidária através da criação de núcleos distritais e alas

especiais - feminina, trabalhista e de jovens - estabelece
como ponto de partida uma série de visitas dos dirigentes
partidários às micro-regiões do Estado, com a participação
também de representantes das bancadas federal e estadual.

Cintra: direito é um só para todos os contribuintes.

funcionando uma delegacia regional, enquanto que São,
Miguel do Oeste, Lages, BIumenau e Laguna já contam
com agências. ,

Ainda dentro dos planos, encontra-se o lançamento do

Credipesc, que consiste em financiamentos de bens de
consumo durável, dando direito ao contribuintes de pagá
-los em até 24 mensalidades. O valor a ser retirado será

proporcional ao valor da contribuição do associado.
Por outro lado, a partir de terça-feira o Ipesc passacá a

operar com serviços de um computador IBM, que foi alu
gado pela autarquia pelo preço de Cr$ 8 mil mensais.

implantação do "campus" avançado na cidade de Itaituba,
no Estado do Pará. As entidades promotoras serão a Uni
versidade Federal de Santa Catarina, 3 Coordenação Geral
do Projeto Rondon e (3 Grupo de Trabalho do "Campus:'
avançado de Santarém.

A fim de participar dos trabalhos, está sendo esperado
segunda-feira em Florianópolis o Coordenador Nacional
do Projeto Rondon, Coronel Sérgio Pasquali, que está em

Porto Alegre, onde trata igualmente das atividades da pró
xima Operação Rondon, de caráter regional. As 9 noras, o
Coronel Sérgio Pasquali - que chegará uma hora antes -

presidirá reunião com a Coordenação Estadual do Projeto
Rondon, para tratar dos trabalhos da próxima Operação, e
às 10 horas estará no "campus" da Trindade participando
de reunião com o Reitor, Sub-Reitores, Vice-Reitor da
Ufsc, representantes das unidades de ensino superior do
Estado, Coordenador Estadual do Projeto, Coordenador
de Serviços Comunitários da Ufsc e membros do Grupo de
Trabalho para o "campus" de Santarém. Durante este
encontro serão focalizados aspectos do programa de insta

lação do "campus" de Itaituba.
O relatório de um grupo de professores que visitou

recentemente a cidade paraense para determinar as condi
ções de locação de um "campus" em Itaituba deverá ser

.

também apreciado. O Coronel Sérgio Pasquali, após esta

reunião, viajará às 14,30 horas para o Rio, concluindo o

programa de sua visita a Florianópolis.

Admissão à EAM ,tem

concurso iniciado
Com a realização das provas de português e matemá

tica, será iniciado amanhã' o concurso de admissão à Esco
la de Aprendizes Marinheiros de Santa Catarina, que será
encerrado no dia 6, com o exame psicotécnico. Os candi
datos inscritos em Florianópolis deverão comparecer à
EAM às 6h30min dos dias das provas, munidos da ficha de
inscrição, lápis preto e borracha, Nos mesmos dias serão
feitas idênticas provas nas Capitanias dos Portos de São '

Francisco do Sul, Laguna, Paranaguá, Porto Alegre e Rio,
Grande.

Itamarati mostrará
Estado no exterior
Atendendo solicitação feita pelo chefe do Departa

mento do Itamarati, Fernando Simas Magalhães, o Deatur
vai encaminhar ao Ministério das Relacões Exteriores
material de propaganda turística de San tll Catarina, que

'

será distribuído entre as 210 embaixadas, missões diplo
máticas, repartições consulares e instituições culturais bra
sileiras no exterior.

Segundo fonte do Deatur, o material será encaminhado
nos próximos dias, constando de mapas rodoviários, folhe
tos, cartazes, filmes e slides,
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Classificando de problema administrativo
o que houve entre o Grande Oriente

Central e os Orientes de vários Estados,
Christakis neqou crise em sc

Grão-mestre diz que não há
na maçonaria do Estado

•

cns«
Segundo esclarecimentos do far

macêutico-bioquímico Miguel
Christakis, Grão-Mestre do Grande
Oriente Maçônico de Santa Catari
na, as notícias divulgadas pela im

prensa, de que o Grande Oriente ca

tarinense estava em crise, carece to-:

talmente de fundamento.
- "Não existe crise alguma na

Ordem e nem possibilidade de nos

desligarmos do Grande Oriente Cen
tral, uma vez que não temos ne

nhum vínculo com ele. Os Grandes
Orientes de todos os Estados são
autônomos. O que existe entre nós
é apenas um tratado de mútuo reco

nhecimento. O maçom, uma vez

filiado à Ordem, é reconhecido co

mo tal, em qualquer região, seja no
Brasil ou no exterior".

Esclareceu o Grão-Mestre que o

que houve com o Grande Oriente
Central, foi um problema puramen
te administrativo.

- "Em reunião realizada no Rio
dé Janeiro, para tratar do resultado
da eleição do grão-mestrado, não
concordamos' com a política de es

colha para esses cargos. Mas não foi

Santa Catarina que discordou do
sistema, mas 10 dos 11 Estados par
ticipantes também tomaram atitude
semelhante: Rio Grande do Sul, Pa
raná, Mato Grosso, São, Paulo, Esta
do do Rio, Distrito Federal, Ceará,
Rio Grande do Norte e Santa Cata
rina" ,

O Sr. Miguel Christakis disse
acreditar que as notícias divulgadas
não passam de "maquinações de
partes contrárias e que discordam
da filosofia maçônica".

- "Na realidade essa desinforma
.ção jornalística, em nada abalou a

nossa vida. Continuamos cada vez

mais fortes e solidificando cada vez
mais a nossa solidez filosófica, fra
ternal e simbólica. Tais atitudes,
tampouco, conseguem produzir
maiores desordenações na Maçona
ria brasileira".

FORTALECIMENTO
"Para nós, os fatos ocorridos

têm contribuído para despertar o

interesse, de alguns membros que
estavam de certa maneira afastados
da Ordem. Constantemente tenho

Presidente do Ipese expõe planos
para expandir previdência de SC

�.T-I
t I

, t,
A'
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J

recebido demonstrações de solida
riedade, principalmente, da "velha
guarda", que se encontrava um tan

to afastada. Isso demonstra a soli
dez da Ordem Maçônica, pois quan
do se ventila uma possível crise, to
dos se unem procurando saná-la".

Em Santa Catarina existem 32

lojas do Grande Oriente, que estão
sob a orientação do Grande Oriente
de Santa Catarina, num total de
mais de 15 mil militantes.

- "Uma Loja, se constitui de um
grupo de maçons e tem a sua sobe
rania garantida. Nós temos o direito
de discordar do Poder Central e

rompermos o "Tratado de Mútuo
Reconhecimento',' simbólico, quan
do o mesmo não convier a uma das
partes. Mas isso não quer dizer que
tenhamos que ficar nesta situação
indefinidamente, 'Se ao, mudar o

Grão-Mestre, acharmos que nos

convém reatarmos o Tratado, assim
o faremos. Cada Loja possui autono
mia c pode decidir o que melhor
Ihe convém, sem que por isso fique
marginalizada para sempre", fina
lizou o Grão-Mestre.

'Universidade paulisto'dá
auxílio em plano de saúde
Fonte da Secretaria da Saúde informou Organizações Mundial e Panamericana da

que a Faculdade de Higiene e Saúde Pública, Saúde e da Sudesul, através de convênio, o

da Universidade de São Paulo, vai se integrar diagnóstico institucional do Oeste, que con

àquela pasta no planejamento, análise e con- siste num completo levantamento da reali
clusão do diagnóstico do setor saúde em dade hospitalar daquela região.
Santa Catarina, que se constituirá no doeu- O diagnóstico do setor saújíe, a ser real i-

.

rnento-base para a definição do Plano Esta- zado em todos os municípios do Estado,
dual de Saúde. A participação de especialis- prevê a �xtensão do serviço básico no oeste
tas de São Paulo foi assegurada pelo profes- a todos os ramos do setor saúde, inclusive o

sor Aldo Tinoco, do Departamento de público� privado.
Administração daquela Faculdade, duran - MULTIVACINAÇÃO
t e sua permanência em Florianópolis, onde Por outro lado, será lançada hoje em

verificou os estudos em andamento, partici- Itajaí a segunda etapa da 'campanha de mul
pando da primeira reunião destinada à ela- tivacinação, que abrangerá o interior do Es
boração do diagnóstico. tado, A fim de participarem-do ato de lança-

Em contato com o Secretário Prisco mento, chegaram ontem a Florianópolis os'

Paraíso, o professor Aldo Tinoco assegurou médicosJoão Batista Rízzí e Alfrío Macedo,
assessoria técnica da Universidade de São respectivamente diretor do Departamento
Paulo durante os trabalhos de realização do de Epidemiologia e do Departamento Nacio
diagnóstico. Atualmente a 'Secretaria da Saú�' nal de Controle' e Profilaxia de Doenças, ór-
de está coordenando, com a participação das gãos do Ministério da Saúde.

'

Jaison elogia
trabalhos de

. -

esseereeoes
O Deputado Jaison Barreto fez pro

nuncíamento na Câmara, enaltecendo
o esforço desenvolvido pela Associação
dos Município do Médio Vale do Itajaí
e outras associações de municípios ca

tarinenses para equacionar de maneira

integrada os seus problemas.
O parlamentar lamentou a exclusão

de Santa Catarina do programa de cor
redores de exportação, afirmando que
ao vincular parte do Oeste catarinense
ao corredor do Paraná, "o Governo

simplesmente fez uma anexação bran
ca" de área catarinense à economia pa
ranaense, "numa medida 'arbitrária, in
justa e discriminatória". ....

Ande um poucomais
e pague"um poucomenos.

Daqui em diante, 'quando você sair
para as compras, pense,

Onde é que você pode encontrar o
que quer, mais barato?

No bairro? No centro? Noutro bairro?
Então aride um pouco mais.
O dinheiro é seu. Está no seu bolso,

E não caiu do céu. ty1elhor que sobre
algum, não é mesmo?

O gostinho de comprar pelo melhor
'preço é delicioso, Você sente uma

espécie de realização: "Ninguém me leva
na conversa",

� Campanha de interesse públia! do conselho Nacional de Propaganda e deste veiculo.

Un,iversidade Federal tem o seu

orçamento de 74 aprovado no MEC

.�---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------.
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FIGUEIRA

A figueira da Praça XV de Novembro

precisa ser mais bem cuidada pela Prefei

tura Municipal. Bastaria colocar operá
rios a limpar a área duas ou. três vezes

por semana, pelo menos. Frederico P. da

Costa - Florianópolis.

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

Previdência do Funcionalismo
Santa Catarina possui, em ma

téria de previdência para o fun
cionalismo .público, uma org a ni
zação que não fica atrás de qual
quer das que mais se tenham
aperfeiçoado, no Brasil. O Insti
tuto de Previdência do'Estado de
Santa Catarina' é uma organiza
ção que, a certos respeitos, pode
considerar-se modelar.

Ressentindo-se, embora, de al
gumas insuficiências, que acredi
tamos venham a ser supridas em

breve, a velha instituição criada
pelo Governo Gustavo Richard
tem feito a sua evolução auspi
ciosamente e hoje é, sem contes

tação, IJm sistema de assistência
merecedor de atenções e louvo-.
res, pelo muito que auxilia o ser

vidor público do Estado, assequ
rando-Ihe o próprio futuro finan
ceiro e o da prole, amparada por
pensões mensais apreciáveis e

crescentes, dentro do evolver dos
salários gerais.

Uma das modalidades de bene
fício que oferece aos seus con

tribuintes é a da aquisição da ca

sa própria. Também o tratamen
to médico-hospitalar do funcio
riário e seus familiares é servico
que o IPESC mantém, dentro de
possibilidades que, esperam os in
teressados, terão de ser ampl ia
das. Mas, além desses aspectos da
presença do Instituto em favor'
dos seus participantes, os benefí
cios duma carteira de emprésti
mos a longo prazo e amortizáveis
mediante consignação. em folha

têm propiciado aos beneficiários
tranquila solução aos problemas
que, anteriormente, não raro, os
levavam às cadeias da agiotagem,
escravizando-os a sacrifícios ex

traordinários para pagamento de
juros demasiado altos. Extinta
essa exploração, face a medidas

, de interferência do Governo Fe
deral, o IPEse passaria a consti
tuir para o funcionalismo uma

fonte de recursos de emergência,
que tem sido até hoje, num cres

cendo notável, uma das mais be
néficas formas de dar solucão a

problemas do servidor, nas 'aper
turas ocorrentes.
Ainda anteontem, o IPESC

assinalava a passagem do primei
ro aniversário da atualização des
sa carteira, institu ída, para que
pudesse o servidor fazer frente às
suas necessidades reais. Registou
se então o fato de; nesse primeiro
ano de funcionamento da cartel
ra, nessa sua nova jnodalidade,
haverem sido concedidos 20 mil
empréstimos, num valor total de
cerca de 15 milhões de cruzeiros.
A importância de cada uma des
sas operações, já agora, oscila en

tre 360 cruzeiros e 4.800 ·cruzei
ros e cada processo é conclu ído
no mesmo dia em que tem entra
da no IPEse, com o pedido do
contribuinte.
Aliás, não somente por esse

aspecto, mas principalmente por
ele; a organização dos serviços de
socorro financeiro através do Ins
tituto são considerados modela-

,

res em todo o Sul do País - e

prova disso é que o Presidente do
Instituto de Previdência do Esta
do do Paraná, segundo informa
ções fornecidas pela direção dó
Instituto catarinense, esteve há
Pouco em Florianópolis com o

fim de obter subsídios que lhe
.

permitam implantar no Paraná a

carteira de empréstimos, nos

moldes da que existe em Santa
Catarina.

O IPEse é, portanto. '10 seu

gênero, uma organização que re

comenda tanto a sua própria di
reção, quanto o Governo do Es
tado, cujo amparo lhe tem sido
permanente, no sentido de aper
feiçoar e acrescer sempre o órgão
em que repousa a previdência dos
servidores estaduais.
Muito é o que já conseguiu a

classe, a esse respeito, e bem o

reconhece. Mas nunca será de
mais ter presente que as condi
cões de existência, ultunamente,
se modificam vertiginosamente e

isso é testemunho pela maneira
como o Governo Federal acorre a

minorar a situação dos trabalha
dores em geral e.dos servidores
da administração pública. Corres
po ndentemente, os órgãos de

previdência .não poderiam esque
cer as condições dumà classe que,
vinculada à execução das tarefas
adrrrinistrativas do 'Estado, tém
nisso posição que reclama segu
rança econôm ica, 'à altura das

. exigências da própria dignidade
funcional.

Educ.ação e Poupança
í{em muito q propósito, onde o sistema educacional

vise não só ao aprimoramento intelectual da criança, mas
a sua formação integral, essa campanha que agara pene
tra nos setores oficiais da Educação e que pretende
orientar o educando para os hábitos de economia.

Refiro-me ao "Clube do Futuro Tranquilo ", lançado pe
la Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina, com o

objetivo de criar, nos meios infantis e escolares, uma
mentalidade de poupança.

A iniciativa é merecedora de aplausos e incentivos - e

a Secretaria da Educação, por intermédio da 1 a. Coorde
nadoria Regional de Educação, acaba de conceder-lhe
decisivo apoio oficial. Todos os colégios de 20. grãu,
Escolas Básicas e Grupos Escolares dos municípios da
Grande Florianópolis vão incluir em suas atividades edu
cativas essa campanha, que terá a projetá-la no âmbito
educacional um professor ou mais, treinados pelos técni
cos da Caixa Econômica Estadual, auxiliando os alunos
na abertura de cadernetas de poupança.

Não será dificil assim -conquistar o interesse dos esco

lares para os objetivas práticos do empreendimento. E
não será também de desprezar, nessa cruzada, que tanto
,tem de útil à consolidação de práticas econômicas de
famüia, a. experiência dos educadores, que terão rece

bido com simpatia a iniciativa da nossa Caixa Econômi
ca. Para acentuar entre os estudantes a conveniência dos
hábitos de parcimônia nos gastos � norma que não fica
ria mal mesmo a muitos adultos indiferentes-ante o pró
prio 'futuro financeiro - será organizado para os escola
res um concurso, cujas provas versarão sobre a tese da
poupança e especialmente da ' Caderneta de Poupança"
institutda pela Caixa Econômica do Estado e preconi
zada entre as finalidades essenciais do Clube do Futuro
Tranquilo.

Sob a assistência de seus professores os educandos dos
estabelecimcntos públicos estaduais da área da Grande
Florianópolis realizarão os trabalhos com os quais dispu
tarão prêmios da Secretaria da Educação e da Caixa
Econômica, tal como o declarou o seu Diretor Presi-

dente, Jauro Unhares. Terão os alunos ocasião de efe
tuar pesquisas para a elaboração de suas teses, sustentan
do-as dentro do ponto de vista das vantagens que o espi
rito de poupança oferece ao homem.

O que tudo isso significa, não somente para a difusão
do sentido da Caderneta de Poupança instituida pela,
Caixa, mas também para a projeção dos educandários, -

e também para promoção em torno da eficiência dos
métodos educativos aplicados às exigência da vida social,
� não é necessário mencionar, Basta que as crianças, já
desde os seus dias escolares, se esforcem na aquisição de
costumes de previdência, escapando às solicitações da
prodigalidade que lhes custaria no futuro sacrificios e

decepções.
.

O Clube do Futuro Tranquilo é, pois, uma organiza
ção que, já agora, assume, nos setores do ensino público,
mercê da elevação de seus intuitos, um lugar de saliência,

I
como elemento de boa formação duma personalidade ao
ntvel das complexidades que o porvir possa granjear para
o homem de responsabilidade social Ministrando lições
de poupança, recomendando e estimulando os costumes'
ae sobriedade nos gastos e previdência pela reserva do pé
de meia, se estarão enriquecendo os caracteres novos

com' preciosos elementos positivos e imprescindiveis à
tranquilidade do futuro.

Aliás, acrescentando ao empenho dos professores o

interesse dos pais, os jovens estudântes poderão forta
lecer os próprios pendores naturais, sob o estimulo
moral das preleções e atos relacionados com a campanha
da poupança.

.

Não deve escapar a ninguém, portanto, mormente
ante as realidades do. mundo hodierno e que já entremos
tramo as do mundo do amanhã, o alto significado dessa
repercussão provocada pela iniciativa dãCaixa Econô-
mica nos setores educacionais.

.

Gustavo Neves

O ex-vereador Renato Cavallazzi
(MDB), que desistiu no último plei
to de concorrer à reeleição à Câma
ra Municipal, está pensando seria
mente em disputar uma vaga à
Assembléia Legislativa nas eleições'
do próximo ano. •

ELEiÇÕES

Os 'iuízes e a baixa remuneração

MarCl1io
Medeiros
filho

Cartas
Trivial
Variado

Na iuventude
a re�italização

Torna-se cada vez mais evidente dentro da Arena a preocupação de

atrair os jovens para a meio partidário. Na convenção nacional que
realizará para lançar os candidatos à Presidência e Vice-Presidência. da
República deverá ser votada também, a reform� do programa do Partido,
de forma a torná-lo mais atraente as aspirações da Juventude e com _o
fim de evitar o esclerosamento da Arena, 'pa�a usar a exata exl!ressa?_
empregada pelo Senador Filinto Müller definindo sua preocup_afao. El�
antecipando-se a qualquer medida formal dentro da programática parti
dária o presidente nacional da Arena criou um grupo especial formado
por senadores e deputados, encarregado de elaborar normas de funcio
namento dos Departamentos da Juventude, que atuarão nos âmbitos

.

municipal, estadual e nacional.
O recrutamento de jovens para as atividades políticas situacionistas é

preocupação antiga da Arena catarinense e vinha se constituindo numa

das mais importantes tarefas que ultimamente ocupavam o ex-presiden-
-

te do Partido do Estado, Sr. Renato Ramos da Silva, antes de renunciar
ao carga. O atual presidente, Sr. Jorge Bornhausen, retomou o trabalho
do seu antecessor e está elaborando um estudo que visa não apenas a

atrair a juventude para as atividades partidárias como também dar-lhe

condições de participar da vida da Arena em Santa Catarina como uma

força realmente poderosa da opinião pública deste Estado e que hoje
representa a mais robusta parcela do eleitorado.

Os resultados de pelo menos as duas últimas eleições serviram para
alertar os Partidos políticos - especialmente a Arena - para o eleitora
do novo que a partir dos pleitos mais recentes iniciou o seu contato
com as urnas. Exercendo pela, primeira vez seu direito de voto cinco
anos após a extinção dos Partidos criados com a redemocratização do
Pais de 1945, esses eleitores não tiveram uma formação politica com'
base no quadro partidário constituido basicamente pela UDN, pelo PSD

• .I .

e pelo PTB: Quando convocados a votar, Arena eMDB eram os Partidos
existentes, os únicos pelos quais poderiam optar. Mas a ausência de
maiores oportunidades de participação nas atividades partidárias e a

falta de abertura dos Partidos aos jovens - na Arena mais que no MDB
- não chegaram a seduzir a juventude para a política. Nota-se que o

número de jovens na militância partidária é infimo se considerarmos a

proporção que a juventude representa no eleitorado. Os Partidos pos
suem seus quadros formados quase que exclusivamente por politicas
provenientes das extintas agremiações e envelhecem juntamente com

aqueles que os integram sem que sejam beneficiados com a vitalidade da
participação da juventude. Isto, com o correr dos anos, tenderia a levar
a Arena, assim como o MDB, ao "esclerosamento" de que fala o Sena
dor Filinto Müller.

E preciso ficar claro que os dois Partidos atuais perderam o caráter
de transitoriedade que marcou a sua criação. Hoje, são instituições defi
nitivas, em processo de sedimentação e fortalecimento. Elsto só poderá
ser obtido na medida em que os dirigentes programarem o seu futuro
incluindo entre as peças fundamentais da sobrevivência partidária a par
ticipação ativa da juventude na vida das agremiações.

,
. ,

da, está pensando em estabelecer no
Avaí uma escolinha de dentes-de
leite. O craque se compromete, in
clusive, a visitar os colégios e lá fa
zer o recrutamento dos meninos'
que entrariam para a sua escolínha
de bola. Não exige nada em troca, .

apenas apoio para que tenha condi
ções de executar o seu plano.

.

CANDIDATURA

o NOME DA PONTE
O Deputado Hennque Córdova

propôs na Assembléia Legislativa
que fosse dado o nome do Governa
dor Colombo Salles à nova ponte
ilha-Continente. O MDB, pela voz

dos seus líderes, logo manifestou-se
contra. É muito provável que a dis
cussão em tomo do assunto venha a

tomar uma boa parte dos trabalhos
parlamentares no curso desta sema

na. Afinal de contas, por que não
Colombo Salles, se a obra será cons
truída durante o seu período de
Governo?

SOLIDARIEDADE
O professor Polydoro Santhiago,

.desígnado pelo Reitor Roberto la
cerda para presidir a comissão que
estuda a construção de-Hospital das

.

A propósito de eleições, aflrma
Clínicas, está inteiramente solidário va-se ontem pela manhã, após a ses

com a campanha que os estudantes são da Assembléia, que nenhum dos
do Centro-Biomédico estão real i- atuais auxiliares do Governador Co
zando para o prosseguimento da- lombo Salles está pensando em con-'
quela obra. Dentro em breve vai correr a cargos eletivos. Esta possí
tornar pública a sua solidariedade : bilidade, que há alguns meses' che
que, de resto, implica na solidarie- gou a preocupar certos deputados,
dade da própria Universidade Fede- que vislumbraram nela dificuldades
ral, _ para serem reeleitos, está, pouco a

RIACHUELO pouco sendo posta de lado.
O 50. Distrito Naval está ulti- MONUMENTOS

mando detalhes sobre a programa- A Prefeitura informa que a está-
ção' do 1080. aniversário da' Batalha tua de Hercflio Luz será provisória
Naval do Ríachuelo, que transcorre mente retirada do local onde se en

no próximo dia 1'1. Como acontece contra até que sejam concluídas as

todos os anos, a Marinha marca obras que pretende realizar na pra
uma série de solenidades para come- cinha da Alameda Adolfo Konder.
morar a maior batalha naval da His- Até aí, tudo bem. Mas é preciso que
tória política sul-americana. a Prefeitura cuide para que não

DENTES-DE-LE ITE aconteça como aconteceu com ou-

O jogador Paulo Henrique, que tros monumentos que, retirados das
já está se tornando um ídolo da tor- praças públicas onde se encontra

cida, principalmente entre a garota- 'Iam, nunca mais viram a luz do dia.

Na sua "Exposição de Motivos" do antrev,ro
jeto do Código de Processo Civil, o eminente
Ministro Alfredo Buzaid, discorrendo sobre um
dos fatores de deficiência da organização judi
ciária, aponta a insuficiente remuneração dos
magistrados,

Para aqueles que não lidam com leis, é neces-

sário que se transcreva o trecho em que Sua
Excelência trata do assunto, Esclarece o senhor
Ministro: "Provavelmente não há no País classe
tão mal paga como a dos juizes. Apesar disso, .

vem a magistratura, ,brasileira, em todos os

graus, exercendo nobremente as suas funções
I denotando real espírito. de sacrifício, de renún
cia e até, porque não dizer, de heroísmo. No,
entanto, a circunstância de ser mal remunerado
a magistratura gera um motivo de desalento no

espírito daqueles que pretendem ingressar e fa
zer carreira no Poder Judiciário". 'Mais adiante
diz o senhor Ministro: "A atividade do Poder

Judiciário, que consiste em administrar justiça,
é. tão relevante como a dos demais Poderes, que
exprimem a soberania popular. E, no entanto, f)
Poder Judiciário foi o que não recebeu a consi

deração devida à alta dignidade de sua função".
Não transcrevemos o 'restante do trecho que

se alonga. Parece-nos bastante o já exposto para
lembrar ao Executivo catarinense - agora que
se aproxima a mudança do salário-mínimo - da
necessidade e importância de rever os vencimen-
tos dos juízes.

I

E é justa a reinvindicação. Não só pela ativi
dade exercida em prol do Estado como também

por se tratar de reinvindicação de um Poder que
contribui na arrecadação do próprio Estado.

E urge que tal medida seja efetivada pois é
. inconcebível que um juiz �erceba menos que
qualquer corretor de seguro ou vendedor de li
vros, tal a altura e responsabilidade do cargo
que exerce, não se computando ainda a seu fa-

vor a cultura que lhe é inerente.
Por que Santa Catarina não segue o exemplo

do Rio Grande do Sul majorando de maneira
racional e condigna os proventos de sua magis
tratura?

O caso está a exigir solução a fim de evitar o
colápso da atividade jurisdicional não só pela
falta de tranquilidade econômica de seus mem
bros como também pela dificuldade no preen
chimento das vagas existentes. Isto também
abordou o senhor Ministro e o exemplo está aí:

Se ultimamente o Judiciário tem efetuado
vários concursos cabe somente à dificuldade en

contrada desde a primeira seleção efetuada para
preenchimento das vagas e isto deve-se ao retrai
mento do; melhores que 'não se sentem seduzi
dos por irrisória remuneração. E afinal de con

tas deve o Judiciário ter os melhores pois lida
com um belo inato do ser humano: o seu anseio
de Justiça. Este é um princípio que não deve ser

esquecido pelos governantes. E também h.á ou
tros: o de que os juízes através das leis regulam
as relações individuais nas comunidades sujei
tando-se a maior parte das vezes à áreas geográ
ficas deprimidas 'que não oferecem as mínimas

condições sociais a não ser aquelas que exigem
do juiz o seu labor, sua integridade, sua cultura,
seu despreendimento.

Contudo, não lhe peça o despreendimento a

ponto de entorpecer sua capacidade intelectual,
provocando a desintegração do seu idealismo e,
concomjtantemente, de sua autoridade a qual
em suma compõe a excelência de qualquer Esta
do.

c. Ronaldo Schmidt

ESC LARECIMENTOS
- Tendo esse jornal publicado em sua

edição de hoje - 31 de maio, página no

ve' - uma nota subordinada ao título
"Capital vai ter um mapa bem detalha

do", cumpre-se esclarecer que, no aludi

do noticiário, !tá confusão de dados rela

tivos ao "mapa político do Estado", pu
blicado em 1972, na escala 1 :750.000 e a

"planta da cidade de Florianópolis, a pu
blicár na escala 1:7.500.

A propósito, são os seguintes os escla
recimentos cabíveis:

1 - não há compromisso da Prefeitu
ra de Florianópolis quanto a colaboração
financeira para a edição da nova planta
de Florianópolis a ser publicada;

2 - a direção do Departamento Esta
dual de Geografia e Cartografia não eon

corda com as opiniões de que deva cons-
•

tar, nas plantas da Capital, os limites dos

bairros, visto não haver leis. municipais,
delim itando-os;

3 - não está sendo atualizado um

rn a p-a topográfico na escala de

1 :100.000, mas sim, as "folhas topográfi
cas" na escala de 1:100.000, a-oeste do
meridiano de 520. W.Gr., entre os parale
los de 270. e 270.30' é que estão sendo
atualizadas pela Diretoria do Serviço
Geográfico. Tais folhas topográficas fa
zem parte do esquema de mapeamento
do Estado, 'to oeste do meridiano de 500.
W.Gr., formando um total de 29 folhas
dr, 30' x 30'.

I
Nesta oportunidade, apresento a V.S.

os meus protestos de elevada estima e

distinta consideração. Odair Gercino da
Silva - diretor do Departamento Esta
dual de Geografia e Cartografia.

DETRAN
Parece que o Detran espera que haja

uma morte para tomar providências.
Às sextas-feiras na avenida Rubens de

Arruda Ramos há feira-livre, e naquele
local os que acordam tarde passam em

alta velocidade em direção a Cidade Uni

versitária, pondo em risco a vida de cri

anças e senhoras que atravessam a pista.

Acontece que a feiracomeça às cinco
horas da m� e às oito aparece um

guarda que se realiza multando os veícu
los estacionados junto ao canteiro cen

tral da avenida, o que é um absurdo, pois
nem placas de estacionamento proibido
existe no local. Deveria o tal guarda che

gar mais cedo, deter os apressados, o que
não faz.

o Detran deve' tomar providências no
sentido de arranjar estacionamento tem

porário em frente às farmácias como
qualquer, cidade que se preze tem feito,
porque todos param sem ter direito. Mas
acontece que o dia em que o guarda está
azedo ou quer prejudicar o comerciante
das redondezas, multa simplesmente os

carros. O Detran deve ser mais preventi
vo e não repressivo, como o é. Aceitar o
óbvio ajuda. Dr. Jorge José de Souza Fi
lho - Florianópolis.
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Caravelle cai e lIIata 23 pessoas
STM mandou auditor por em,'"

liberdade _padre absolvido
O advogado Werner Becker enviou um telegra

ma ao presidente do Superior Tribunal Militar,
general Adalberto Pereira dos Santos, reclamando
contra a atitude do juiz da Auditoria Militar de

Bagé, Rui Niederauer, que se negava a soltar o seu

'cliente, padre Carlos Gilberto Machado Moraes,'
,apesar de já ter recebido comunicação do STM

sobre a absolvição do religioso.
O juiz' informou que estava acertando uma li

gação telefônica com Brasília para confirmar a

ordem de soltura do preso. Sua atitude foi classi

ficada pelo advogado como "ignorância proces
sual ou represália mesquinha, porque o STM não

confirmou a sua sentença".
O padre Moraes foi condenado pela Za. Audi

toria Militar de Bagê no dia primeiro de dezem

bro de 1972, .a um ano de prisão, como incurso

na lei de propaganda subversiva através do púlpi
to, aproveitando-ee de sua condição' de auxiliar

do bispo de Bagê para "incitar o povo contra as

autoridades constituídas".
'Já tendo cumprido metade da pena, o padre

entrou, através do advogado Werrier Becker, com
um recurso no Superior Tribunal Militar, que, na
última terça-feira, absolveu-o por 9 x 1. Mas, ape
sar do radiograma enviado pelo STM ao auditor,
comunicando a absolvição do religioso, Rui Nie
derauer se negou a soltá-lo, 0 que levou o advoga
do a solicitar ao presidente do STM que se dignas
se "ordenar expressamente fosse o réu posto ime

diatamente em liberdade". Recebido o pedido, o

general Adalberto PereiÍa dos Santos determinou

'ao dito juiz que libertasse de imediato o Padre

Moraes, ex-repórter da revista Realidade, o que

foi feito às 17 horas de ontem.'

CONDENAÇÃO
O�Conselho Permanente de Justiça da Za. Au

ditoria da Marinha do Rio, condenou a seis meses

de detenção, Dalce José Ribeiro Façanha, Fran
cisco Celso Calmon Ferreira da Silva, Januârío
José Pinto de Almeida Oliveira, José Dourado

Carvalho Neto, AmÍlcar Bayard, José Benedito de

Freitas, Cristiano Parreiras Horta e Sérgio Faria

Pinto.
NO mesmo julgamento foram absolvidos, 0S

réus Luís Antônio de Medeiros Neto, Aretusa

Rabelo Garibaldi, Dalína Cenira da Costa, Sflvio
Piropo da Rin e Helena Maria Rodrigues Vale,
todos denunciados juntamente com os �0ndena
dos, no dia 22 de abril de 1970 pelo Promotor

Roberto Roberto Galvão do Rio, por atividades
subversivas. No curso do IPM, tiveram a ação
penal suspensa por terem sido banidos do territó
rio nacional, os acusados Carlos Mine Baumfeld,
Jaime Waliwitz Cardoso, Maria Auxiliadora Lara

Barcelos e Reinaldo José de Melo.
Com exceção de Januário José Pinto de Al

meida Oliveira e José Benedito de Freitas, os de

mais réus foram postos em liberdade por terem

permanecido presos durante a fase do IPM. Na
audiência de julgamento, o conselho de justiça
desclassificou o crime do artigo 42 para o artigo
14 da lei de Segurança Nacional, O IPM foi in-tau
rado Dor d-terminacão do I Exército p consta de

seis volumes, Segundo a denúncia, os acusados
eram militantes da chamada Vangu=rda Armada
Revolucionária - Var Palmãres - que tinha por
finalidade a tomada do poder pela violência, ;n
clusíve guerra de guerrilhas, e implantação de um

regime marxista-leninista no país.

Brasil está sendo invadido
, .

'

.

por tecn�cos estrangeiros
O Brasil vem sofrendo uma-Invasão de 'técni

cos argentinos e chilenos, especialmente da área
de engenharia, invertendo a situação de evasão

que se verificou nos primeiros anos que se seguí-:
ram à Revolução de 1964.

I. revelação foi feita ontem em São Paulo por
empresários, que estimam umachegada diária de

12 especialistas na 'área de engenharia, somente'

do Chile como consequência do êxodo de técni
cos

'

que" aquele país experimenta em função de
uma crise política e econômica. Embora as ori

gens dessas evasões de técnicos dó Chile sejam
distintas das <la Argentina; (JS industriais dizem

que elas resultam, em último caso, tia, dificuldade
que os dois' países têm de reter. seus técnicos,
fazendo com que saiam não apenas para o Brasil,
mas também para os Estados Unidos, Costa Rica,
Canadá, Espanha e França, em busca de melhores
ti:àbãlhos, que vão encontrar em empresas multi
nacionais, algumas deias operando no Chile.

'

O CASO DO CHILE
No caso chileno, a fuga é provocada pelas difi

culdades que os engenheiros encontram para 'o
exercício de suas funções nas empresas em que

trabalham. Um deles, que se encontra há seis me

ses em São Paulo, citou como exemplo dessa eva

são o problema da TTT, que, de um corpo de,350
engenheiros, quando da ascenção do Governo

Allende, passou a contar com a metade desse nú
mero. As empresas chilenas mais afetadas são as

multinacionais, já que seus corpos técnicos so

frem pressão dos trabalhadores, a troV0S dos s'ndi
catos, Um exemplo citado é o das minas de cobre
de "EI Teniente", da Anaconda Corporation, cu
jos engenheiros foram confinados a lima pequena
sala 'e ficaram sem função, encarregando-se os

operários de suas tarefas. A [TI, a IBM, a Singer
e mesmo empresas êstatais, como as de energia
elétrica ou de petróleo, estão- perdendo seus
técnicos, pelas pressões operárias

, Entre os .grandes especialistas que saíram d�
Chile para outros países, estão Renato Salazar.
ex-dirigente da empresa nacional de petróleo
(estatal), (J ex-ministro de Minas e um dos desco
bridores de petróleo no país, Eduardo Sirniam, e
ainda o ex-gerente dá empresa nacional de eletri
cidade (estatal), Carlos Croxatto,

Bispos querem aplicação dos

direitos humanos na pratica
A Regional Sul I da Conferência Nacional dos

Bispos, que encerrou ontem sua assembléia ordi

nária, em Itaici, São Paulo, divulgou um comuni
cado lameritando que nem todos os países do
mundo apliquem, na prática, a Declaração Uni
versal dos Direitos Humanos.

Essa declaração - diz o comunicado -, "feita
na ONU em 1948 e que completa agora 25 anos,
foi reconhecida por quase todas as nações do
mundo. Entretanto, na ordem prática, os frutos
não corresponderam à expectativa que despertou
a importância desse documento". A assembléia
considera que a Igreja, como instituição divina,
"tem que ser muitas vezes a voz dos que não a

podem usar por ignorância, por falta de possibili
dade de ser ouvida e também quando lhes é reti
rado o direito de reclamar seus mais elementares
direitos como filhos de Deus e membros de uma

sociedade em que todos somos irmãos, qualquer

que seja o lugar que nos corresponda".
EXPLICAÇÕES

A mensagem explica, a seguir, que ao assumir
tal posição, "a' Igreja não pretende atacar ne

nhuma instituição, nem empresas concretas e

muito menos as autoridades legitimamente cons

tituídas. Ela deseja conscientizar todos os ho
mens para mútuo benefício e para que a justiça
seja base da paz, tão apregoada e dificilmente en- ,

contrada, precisamente por lhe faltar as bases que
a Igreja, na qual Deus está presente, lhe propõe".

Da assembléia participaram 21 bispos da Re

gional Sul I, alem do cardeal-arcebispo de São
Paulo, D. Paulo Evaristo Arns, e do secretário
-geral da CNBR, D. Ivo Lorscheiter, Os sacerdotes,
ampliaram análises e conclusões das pastorais de

pesquisa, revisaram conclusões da XIII assembléia
geral da CNBB e focalizaram aspectos dos docu
mentos pontifícios.

S'oldado� bra'sileiros podem
ser enviados para o,Vietnã

Caso o Brasil participe da Comissão Interna
cional de Controle e Supervisão da Trégua do
Vietnã, no lugar deixado pelo Canadá, 'cerca de
800 militares das três Forças Armadas brasileiras
poderão ser enviados àquele país,

Aproximadamente dois mil militares brasilei
ros participaram de cada uma das outras comis
sões de paz anteriores, em São Domingos e 'em
Suez, pois tratava-se de conter a guerra. No caso

do Vietnã, é necessário apenas uma comissão para
controlar a observação da trégua. O Brasil .inte
grou de 1957 a 1967 a Comissão de Paz do Canal
de Suez, quando a organização das Nações Unidas
determinou o envio de tropas estrangeiras ao lo-

cal para evitar os eonflitos entre' árabes e judeus,
além do problema causado pela nacionalização do
canal, antes de propriedade inglesa. Essa comissão '

brasileira foi composta de mais de 1.500 militares
do Exército, transportados com auxílio das For

ças Aéreas e Navais, que contribuíram-com 500
homens. '

Em 1965, mais de dois mil militares brasilei
ros participaram, durante um ano, da Comissão
de Paz em São Domingos, que tinha o objetivo de
manter a democracia no país, já que, apps a que
da do ditador Trujillo, iniciou-se um movimento
pró-comunismo.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARIf'lA, comunica aos interessados que se acha aberta

Tomada de Preços - Edital no. 13/73, para a execução dos serviços de Melhoramentos da

rodovia SC-23, trecho Caçador Lebon Régis, com prazo de entrega das propostas até às 15:00
horas do dia 14 de junho de 1973.
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Não houve sobreviventes do acidente de
ontem no Maranhão, quando o Caravelle

da Cruzeiro explodiu ao aterrissar.Pós-Graduação não
atende à de"manda ção era a seguinte: Comandante, Alexandre

Casrilevitz, primeiro-oficial, Sotter de

Araújo França, segundo-ofícíal, Sílvio Íúlio
Rocha Santos; Comissários, Nilza de Jesus
Bastos, Ricardo José Lagos Castelo Branco,
Clodomiro Soares e Ana Maria Ojeda.

Treze pessoas que embarcariam ontem

no Caravelle que foi sinistrado em São
Luís, desembarcaram à tarde, no aeroporto
Pinto Martins de Fortaleza, viajando num

Boeing 737 da Vasp. Nervosos, eles conta

ram a mesma história, mas um deles discor-
j

da dos outros num ponto: O avião não che-
gou a tocar na pista do aeroporto de Tiriri
cal. O engenheiro Hélio Sobral da Sudene,
disse que viu todos os lances do acidente,
desde a manobra que o avião realizou sobre
o aeroporto, e garante que o Caravelle caiu
e explodiu cerca de um quilômetro além da
cabeceira da pista. Afirmou ainda o enge
nheiro que, como, os demais passageiros
que embarcariam em São Luís, aguardava a

chegada do aparelho. Viu-o sobrevoar o ae-'

roporto e acompanhou a manobra da aero

nave até a reta final. A seguírj» avião explo
diu, mas não observou se a explosão acon

teceu quando o avião tocou ao solo. Hélio
Brito afirmou também que devido a inexis
tência de telefone no aeroporto local, os

caminhões de bombeiros só chegaram ao

local do acidente quase uma hora depois,
quando praticamente nada mais restavado
Caravelle.

Um avião Caravelle da Cruzeiro do Sul,
prefixo PP-PDX, explodiu ontem ao pou
sar no aeroporto do Tirical, em São Luís
no Maranhão, matando todos os seus sete

tripulantes e dezesseis passageiros. O apare
lho seguia de Belém para a capital, no vôo,
109. A agência local da Cruzeiro do Sul
distribuiu nota na qual, lamenta profunda
mente o acidente com a sua aeronave prefi
xo PP-PDX, no aeroporto de São Luís. O
avião procedia de Belém e tinha decolado
às 6h30min e acidentou-se na operação de
pouso tendo tocado ao solo com a asa di
reita. A aeronave explodiu quanto tentaya
aterrissar e caiu fora da pista. Algumas pes
soas que assistiram a queda do aparelho,
disseram que o comandante ainda tentara
uma manobra para,voltar à pista mas não

conseguiu. Os corpos carbonizados começa
ram a ser retirados tão logo o fogo foi de
belado.
OS PASSAGEIROS
'Com destino à capital maranhense viaja

vam as seguintes pessoas: Normando Fi

gueiredo, José Rodrigues de Morais, Giova
nni Pedone, Laudiolino Ribeiro e Janduahy
Ernesto de Andrade. Para Fortaleza: Plínio

_ Camargo, Altamir de Paiva, Milton G. da
Justa Filho, Benoni de Sá Roriz, Gonçalo
'P. de Fanas e Haroldo Clóvis Leite. Com
destino a Recife: Antônio Hávio Soares,
José Pereira C. Prima, Márcio Antônio Bar

ros, Dr. N. Zahn e Dra.M. Zalm. A tripula-

Os cursos de pós-graduação existentes no país, apesar
de satisfatórios quanto ao seu nível, não estão conse

guindo formar profIssionais suficientes e com rapidez ne

cessária para atender à demanda, segundo o professor
Leônidas Machado Magalhães, diretor' do Conselho de

Pós-Graduação da Universidade Federal de Minas Gerais.
Para ele, a pós-graduação - uma instituição muito

recente no país e só regulamentada em 1969, pelo pare
cer 77 do Conselho Estadual de Educação - precisa mes

mo ser reformulada, depois da fase deexperiências pela,
qual passou, "pois atualmente a estratégia de ação em:
pregada pelo Governo federal com relação a estes cursos

não satisfaz. as exigências da demanda e do próprio nível
de ensino, em consequência do baixo número de profes
sores pós-graduadôs".
MAIS DINAMISMO

Prosseguindo, disse que "devido ao grande aumento

de escolas e de alunos, é necessária uma formação de

.professores para atender às crescentes exigências. Isto
pode ser feito através de cursos de pós-graduação e de
cursos de treinamento, de especialização, de extensão,
enfim cursos que formem o mais rapidamente possível os
profissionais necessários".

Hnalizou o professor que os cursos de pós-graduação,
infelizmente, tendo em vista a sua própria estrutura e a

sua longa duração - na prática, o mestrado dura de i ,5 e

dois anos, enquanto o doutorado pode chegar a quatro
.

anos -, não são os mais aconselháveis para se atingir as

mais urgentes necessidades de nosso ensino. A solução,
nesse caso, é aproveitar melhor os cursos de treinamento.
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Economia I

Seguros
Integração nf) mercado interno

Uma das tônicas da atual política de
seguros é a integração do setor no mer-

. cado interno. Isto significa, em outras

palavras, o fechamento de todos os flan
cos para a colocação de qualquer tipo de
seguro no exterior.

Trata-se de meta ditada pela concep
ção de que o resseguro deve ser a única
via de sa ida para o seguro no rumo da
'internacionalização. Se esta última é ine
vitável, porque nem sempre a capacida
de retentiva do mercado se alça aos pi
cos da curva de distribuição das impor
tâncias seguradas então que se faça uso
do mecanismo apropriado a essa 'neces
sária repartição internacional de riscos.
E esse mecanismo é o resseguro.

A questão não se esgota, aliás, nesse

aspecto que se poderia considerar como
de ordem técnico-formal na escolha de
instrumentos operacionais. Na elabora
pio da atual política levou-se ainda em

conta, ao que se sabia, a conveniência
do pleno aproveitamento, na economia
das seguradoras e do país, de todos os

benefícios produzidos pelo giro finan
ceiro da operação do seguro. E esses be
neficios somente poderiam ser usufruí-

dos com a completa integração do setor
no mercado interno.

Em regra, a exploração do seguro so
mente se torna lucrativa pelos rendimen
tos financeiros extraídos do setor de in
versões. Portanto, seria até mesmo natu
ral e compreensível a instalação de ten
dência, no processo decisório das empre
sas, para conferir ascendência a tal setor,
sem que sé perdesse de vista, no entan
to, o imperativo de minimizar ou até de
elidir os "deficits" da área técnica, isto
é, da gestão de riscos.

Segundo essa concepção, abrir ou fe- .

char válvulas de escoamento de opera-.

ções de seguros para o exterior constitui
opção que se deve exercer, não em razão
da qualidade técnica dos riscos segurá
veis, e sim do volume e natureza do giro
financeiro das respectivas carteiras.

No Brasil, para completar-se a inte
gração programada, apenas falta a im
plantação das medidas, já postas em

equação e projeto, que tornarão obriga
tória e totalmente colocáveis no merca
do interno as operações do seguro aero
náutico e do seguro global de bancos.

Empresário sugere urna
indenizaçiio mais alta

"Com Cr $ 200,00 uma pessoa acidenta
da não pode sequer pagar a caução de um

hospital para medicar-se, E Cr$ 1.000,00,
convenhamos, é muito pouco para pagar
uma coisa que não tem preço - a vida,

As palavras são do diretor da União dos
Varejistas de Minas Gerais, Sr. Osório da
Rocha Diniz, que reivindicou do Institu to
de Resseguros do Brasil (IRB) a atualização
dos valores dos seguros de passageiros e

mercadorias nos transportes terrestres e

aéreos.
Para o Sr. Rocha Diniz, os tetos desses

valores estão superados há vários anos em

consequência da inflação. "O valor médio
de uma mala que se extravia é geralmente
muito superior ao prêmio do seguro. Em
caso de ferimentos o gasto é bem elevado",
disse.

Embor'a não tenha uma idéia sobre quais
os valores justos, o Sr. Rocha Diniz afirma
que eles devem ser aumentados pelo menos

umas dez vezes. "A majoração dos valores,
disse, daria uma garantia real e não fictícia
aos usuários dos transportes."

Re�rn&olso: presel1ça do,
.

transportador·é condiçiió
A realização de vistoria sem a presença

do transportador ou, "pelo menos, sem a sua

convocação, não dá direito ao reembolso
da indenização pela seguradora relativa
mente às mercadorias avariadas - é o que
decidiu o Juiz Aldir Passarinho, ao apreciar
ação ordinária movida por uma companhia
de seguros contra uma empresa de navega
ção ..

Todavia, o Juiz condenou a transporta
dora ao pagamento do extravio de um volu
me, assinalando que "não há o que visto
riar, pois simplesmente o volume não che
gou ao seu destino a comprovação do ex
travio deve fazer-se suficiente pelo compro
van te da Administração Portuária".

HISTÓRIA

Três companhias seguradoras pagaram
ao segurado a importância de
Cr$ 14.123,73, decorrente de indenização
de avarias e extravio de mercadorias embar-

avô

cadas no porto de Oslo, com destino ao
Rio. Em seguida, moveram uma ação ordi
nária contra a transportadora, a fim de
ressarcir-se daquele prejuízo.

-

Em sua contestação, a empresa transpor
tadora alegou que:

a) não haviam sido realizadas as vistorias
oficiais com a presença indispensável do
transportador; .

b) as demais vistorias haviam sido feitas
no depósito do próprio segurado e não no
ato da descarga e na presença do transpor
tador, não podendo, assim, responsabilizar
se por avarias das quais não tomou conheci
mento.

Desta maneira, suplicou que a ação fosse
. julgada improcedente.

.

O Juiz julgou a ação das seguradoras
procedente, em parte, condenando a trans
portadora a pagar-lhes o valor correspon
dente ao volume extraviado, compensando
as da indenização paga ao segurado.

Orgãos técnicos analisam
novos planos para seguro

Os seguros de pessoas (vida e acidentes peso.
soais), que se destacam por seus importantes re

flexos e efeitos no plano social, atualmente são

objetos de aprofundadas- análises pelos órgãos
técnicos ligados ao setor..0 objetivo é a elabora
ção de planos que possam restaurar a perfeita
sintonia da oferta com a procura. O desencontro
dessas forças básicas do mercado, dizem os espe
cialistas, foi provocado pela inflação prolongada
que dominou o País. Mas tal fenômeno está agora
sob controle, seu ritmo se acha bastante amorte
cido e contra ele se dispõe de mecanismos de
defesa como a correção monetária dos rendimen
tos de aplicações financeiras. Por isso, e mais ain
da porque a evolução da renda per capita trouxe
modificações sensíveis da estrutura social, aque
las modalidades de seguros readquirem condições
para um novo expansionismo.

A Federação' Nacional. de Seguros Privados e

Capitalização, no setor privado, realiza trabalho
de grande. amplitude, procurando concretizar um
completo estudo de marketing. Este abrange des
de um levantamento da situação e tendências
atuais da oferta, incluindo toda a respectiva pro
blemática, até a identificação das dimensões po
tenciais do mercado. O último item compreende
a caracterização objetiva e quantitativa da procu
ra, a aceitação de "produtos" tradicionais (na

forma antiga ou com elaboração mais atualizada)
e de "produtos" novos. A análise da FENASEG,
com base em todos esses subs ídios, concluirá pela
definição das estratégias que conduzirão a oferta
ao ótimo aproveitamento das oportunidades de
crescimento que se abrem no mercado.

No setor público, o I RB e a SUSEP se empe
nham na feitura' de planos (como o do seguro
educacional e o de complementação de aposenta
doria) que, atendendo as necessidades atuais e

proclamadas da população brasileira, criem novos

caminhos à expansão dos seguros de pessoas.

A imprevidência do brasileiro, bem feitas as

contas, reduz-se afinal a um simples mito. Os fa
tos não a confirmam, pois os seguros de pessoas,
se bem que não tenham chegado a plenitude de
crescimento, exibem cifras que desmentem am

plamente aquela decentada imprevidência.
"Na análise dessa questão - disse o Sr. Werber

José. Ferreira, técnico do IRB - é preciso consi
derar que, habitualmente, as comparações do se

guro brasileiro com os de outros países são feitas
à base de estatísticas nas quais se inserem dados
heterogêneos. isto porque, enquanto no Brasil
existe completa separação entre seguro social e

seguro privado, em outras nações estes dois gran
des ramos da previdência se misturam compondo
um só universo entregue à atuação empresarial da
iniciativa privada. Assim, o que as estatísticas

mundiais espelham, sob a aparência da homoge
neidade, são situações bem diversas, aí entrando
o seguro privado brasileiro com o imenso handi
cap de não incluir o seguro privado em sua órbi
ta. Outra; portanto, seria sua posição estatística,
sé ;;IS suas cifras abrangessem as operações do
INPS, do IPASE, dos Institutos de Previdências
existentes em vários Estados, dos montepios e

caixas de pensões e pecúlios. Basta dizer que, se
gundo se. estima, só o INPS tem 10milhões de:

Organizações das

segurados, correspondendo a 10% da população
brasileira. "

Outro desmentido à imprevidência do brasilei
ro, acrescentou o técnico do IRB, é a evolução
do seguro de acidentes pessoais. Hoje ele é o

quarto colocado na escala de arrecadação de prê
mios, tendo atingido em 1971 a Cr $ 169 mi
lhões, contra os Cr$ 31 milhões de 1967, num
crescimento da ordem de 550% em um período.
de quatro anos.

Outra citação é a do seguro de vida em grupo,
colocado em terceiro lugar na produção do mer

cado interno. Em 1971 sua arrecadação chegou a

Cr$ 350 milhões, contra os Cr$ 78,5 milhões de

1967, numa expansão de 450% em um quadriê
nio.

Mas, apesar da evolução ocorrida, destacou, a

verdade é que os seguros de pessoas ainda contam
com largas perspectivas de crescimento. Não só

porque estiveram práticamente estacionários em

passado recente, mas também porque o desenvol
vimento econômico-social do país veio alargar de
forma considerável os' antigos e estreitos limites
do mercado interno: Um dos novos focos de ex

pansão é por exemplo, a continua ampliação dos
estratos sociais com níveis de renda acima dos
limites de benefícios da previdência social.

.Asolução para esse problema, frisou, reside na

implantação do chamado seguro de complemen
tação da aposentadoria. Adquirido esse direito o

profissional pode exercê-lo passando à inativi
dade com rendimentos >s inalterados. O seguro
complementará a pensão paga pela previdência
social.

•

cooperativas
apóiam plano de seguro rural

Para tratar de diversos aspectos do Seguro
Rural, como seu atual estágio de implantação em

São Paulo e Minas e suas perspectivas de desen
volvimento, o vice-governador do Estado de São
Paulo, Antônio José Rodrigues Filho, presidente
das Organizações das Cooperativas' Brasileiras
(OCBs) e das Organizações das Cooperativas do
Estado de São Paulo (OCESPs), recebeu na sede
da entidade paulista dirigentes da Companhia de
Seguros do Estado de São Paulo (COSESP) e da
Companhia de Seguros de Minas Gerais
(COSEMIG). O interesse dos grandes, médios e

pequenos plantadores no Seguro Rural ficou evi
denciado, havendo os dirigentes das seguradoras
salientado que a imediata expansão do mecanis
mo nos dois Estados depende agora unicamente
de instrução normativa do Banco Central à rede
bancária, para a concessão dos financiamentos
agrícolas concomitantemente com o seguro.

Oswaldo de Breyne Silveira, presidente da
COSESP, e CelsoGomes dos Santos, administra
dor do setor rural da COSEMIG, entregaram ao

presidente das Organizações das Cooperativas
pasta com o histórico da implantação do Seguro
Rural nos dois Estados e cópias de todos os docu
mentos relativos às medidas que estão sendo to
madas para a ampliação da iniciativa nos moldes
preconizados pela Instrução no. 5/70 do Conse
lho Nacional de Seguros Privados (CNSP).

A RA.lÃO
Após a discussão de vários itens do assunto,

com a participação do diretor-administrativo da
COSESP, José Paranhos do Rio Branco e do ge
rente da Carteira de Seguro Rural da empresa,
Álvaro Antônio Zini, o vice-governador declarou
que o Seguro Rural é útil não somente pela ga
rantia de ressarcimento dos imprevisíveis prejuí-
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zos a que estão sujeitos os plantadores, mas tam
bém como importante fator para o automático
aumento das áreas de plantio e, consequente
mente, de toda a produção agrícola. Salientou
então que por esse motivo, � por propiciar ainda
o aumento da produtividade, ao exigir dos segu
rados o emprego de.modernas técnicas e imple
mentos agrícolas, o Seguro Rural figura nos pla
nos de trabalho do Governo do Estado como im
portante meta a ser plenamente alcançada. E
acrescentou:

"O Seguro Rural funciona ainda como um dos
elementos que visam a interiorização .do desen
volvimento, que é o grande objetivo do Governo
do Estado. Eliminando os prejuízos ele torna
mais rendoso o trabalho no' campo em benefício
das famílias camponesas e dos homens de negó
cios. Uns e outros tiram de suas cogitações as

grandes cidades, e se prendem às regiões do Inte
rior, onde é fortalecido um mecanismo básico de
enriquecimento geral.

APRESSA
Indicando li pressa do Governo Estadual em

ver o Seguro Rural totalmente implantado em

São Paulo, o vice-governador acrescentou que
como presidente das Organizações das Coopera
tivas Brasileiras e do Estado de São Paulo, sabe

.

também que os plantadores paulistas e mineiros
esperam com interesse o desenvolvimento da me
dida, que considera importante para todo o País.

Concluiu-se, durante a reunião, que o desen
volvimento agrícola s6 pode ser realmente satisfa
tório com o Seguro Rural, principalmente quan
do as metas governamentais são ambiciosas como
em São Paulo, onde estão sendo alcançadas mas
se tomarão muito mais efetivas com a ampliação
da medida, pois o potencial investidor, em grande
parte ainda ocioso, é considerável. Ponderou-se

AGRADECIMENTO E CONVITE
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também o fato dosinvestimentos em outras áreas
não serem mais realizados sem a garantia de um

seguro, concordando-se em que para os homens
de negócio a aplicação de dinheiro na Agricultura
precisa estar igualmente garantida. Sem risco de
prejuízos, mesmo sendo o setor mais ameaçado
por sinistros, ele se tomará naturalmente atrativo
aos investidores.

..

O OBSTÁCULO
O decreto-lei federal no. 73, de 21 de novem

bro de 1966, instituiu o Seguro Rural do Brasil,
cujas-normas e condições tarifárias foram estabe
lecidas pela Resolução 5/70 do CNSP, havendo
São Paulo implantado com pioneirismo o seguro
no Estado, seguido por Minas. Os dois Estados
aguardam agora apenas a instrução normativa do
Banco Central, para a ampliação dos trabalhos.
Para isso, em julho de 1971 a Superintendência
dos Seguros Privados (SUSE'p) solicitou ao Banco
Central o cumprimento do artigo 18 do decreto
lei 73/66, renovando o pedido em julho do ano

passado, sem, entretanto, obter resposta. Aquele
artigo condiciona a concessão dós finànciamentos
agrícolas à realização do seguro. O fato, embora
estabelecido pelo órgão federal competente, foi
porém considerado por certos setores cerno gra
vador dos custos da produção. Mas esse entendi
mento já está superado, pois a ameaça seria real
mente válida apenas e justamente no caso de se

guro facultativo, porque o seguro obrigatório
aumenta o bolo e faz cair o prêmio, que ainda se

dilui com o aumento da produção agrícola.
Espera-se por isso, que o Banco Central se .ma

nifeste proximamente para que seja possível a rá
pida ampliação do esquema, reclamada agora
também pela Organização das Cooperativas Brasi
leias.

CORRETORES
JOSI: LlCINIO LOPES

ocorrido dia 28 pp., àgradecem a todos que
e nviaram flores, cartões, telegramas, bem
como aos que o acompanharam até a última
morada e convidam para a MISSA DE SETI
MO O IA que mandam rezar na Capela do
Esp(rito Santo dia 4 (segunda-feira) às 18,30
horas.

O Departamento Autônomo de Edificações torna püblíco, para_ conhecimento dos
interessados. que se acham abertas as seguintes Concorrências:

No. 01/73 para fornecimento e instalação dos Elevadores do Ediffcio do Tribunal de Justiça.
em Florianópolis;

No. 02/73 para fornecimento e instalação dos Elevadores do Ediflcio da Secretaria da
Educação. em Florianópolis.

Os Editais. bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do Departa
mento Autônomo de Edificações, no 100. 'Inda r do Edificio das Diretorias, à Rua Tenente
Silveira. em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horárlo das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópol is, em 30 de maio de 1973
Engo. Hélio Costa
DI RETOR GERAL

lsolina Lopes, Nadir Lopes, Darci Lopes e

família; Oswaldo Simas e famüía, Waldyr
Lopes e famnia, Joel Ventura e família,
Anibal Brognolli e fam ma, ainda consternados
com o falecimento de seu esposo, pai, sogro e

IMOVEIS
Hoje nas Bancas

DE

Empresa de grande porte necessita urgentemente de corretores de

imóveis em Florianópolis.

Exige experiência e conhecimento do mercado imobiliário de Santa

Catarina.

Paga comissão mais excelentes prêmios de produção.

Çls interessados deverão procurar o Sr. Paulo, no Hotel Querência,

apartamento 411, nesta. Hoje, sábado, das 8 às 12 horas e das 14 às 18

horas e amanhã, domingo, no mesmo horário.

A

OTICA MüLLER
De Roberto Müller e Filho

A MAIS ANTIGA
EM

NOVA FASE
Já

está atendendo
à rua Felipe Schmidt

no. 27 loja 5,
Galeria do Edifício Dias Velho.

Grande variedade
em armações

estrangeiras, óculos
de grau e de sol.

Guarda-se absoluto sigilo.

I

�,

. Escola
Recreio

Figurino
Grande Hotel

Figur. Infántil
Os Pensadores
TV Sucessos
Sétimo Céu

HISTÓRIA
Gari baldo
UNIVERSO
Os Imortais
Auto Esporte
Livro do Destino
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Síntese
CRICIUMA

A Prefeitura Municipal
de Criciúma assinará hoje
um convênio com o Depar
tamento Nacional de
Obras e Saneamento, vi
sando a dragagem de uma

parte do rio Sangão e mar

gem do rio Mãe Luzia. A
obra de dragagem desses
rios é considerado um fa-
tor de redenção de mais de

'

4 mil hectares de terras
que. hoje não podem ser

apro veitadas por serem

atingidas, em épocas de
temporais, pelas águas dos
rios. O convênio será assi
nado em Forquilhinha, em
solenidade que contará
com a presença do Prefeito
Algemiro Manique Barre

to, Secretário da Agricul
tura, engenheiro agrônomo
Glauco Olinger, deputados
estaduais e outras autori
dades do municipio. O ato

de. assinatura será levado a

efeito às 10 horas e cu lm i- .

narácom uma churrascada
a ser oferecida pela muni

cipalidade às autoridades.
ITAJAí

O escritório local da

Celesc em Itajai informou
que amanhã faltará energia
elétrica nos Bairros de Cor

deiros e Barra do Rio no

período das 7 às 7h30m e

das 7 às 11 horas na rua

Blumenau, desde o início
da rua Tijucas ao antigo
aeroporto. O motivo é a

construção de novas redes.
De outra parte, o Conselho
de Desenvolvimento Indus
trial de Itaiai realizou on

tem reunião para analisar
os projetos referentes à im

plantação das firmasMirti
lo Trombini, de Curitiba,

, Madeireira Tozzo, de Cha

pecó, Metalúrgica Itajaí e

Inepar, 110 30. Distrito In
dustrial. Estes projetos fo-

, ram encaminhados às di-
versas comissões de estu
dos pelo Prefeito Muni
cipal. Durante a reunião
foi aprovado o enquadra
mento da Sulespuma, da

Guanabara, '1.030. Distrito
Industrial

BLUMENAU
A Secretaria de Educa

ção e Cultura da Prefeitura
Municipal de Blumenau
atendeu a reivindicação
dos moradores do bairro
de Itoupava Rega, proce
dendo a construção de um

poço e a instalação de

energia elétrica na Escola
Estadual daquela locali
dade. A providência foi to
mada em caráter de urgên
cia, em face de as crianças
estarem privadas do uso de

água há várias semanas.

Utilizando a mão-de-obra
dos moradores de determi
nados bairros - o chama
do sistema mutirão - e

fornecendo o material ne
cessário à construção, a

Prefeitura Municipal de
Blumenau está ampliando
e edificando diversas esco

las. Com o auxilio dos
Círculos de Pais, surgem,
modificações e melhorias
nos seguintes estabeleci
mentos: Euclides de cas
tro, General Lúcio Esteves,
D. Pedro II, Leoberto Leal
e Rodolfo Hollenweger.

SÃO BENTO
Por ato do Ministro Jú

lio Barata, do Trabalho,
foram reconhecidos os Sin
dicatos de Trabalhadores
Rurais de São Bento do
Sul e Campos Novos. As

respectivas cartas Sindicais
já foram encaminhadas à

Federação dos Trabalhado
res na Agricultura do Esta
do de Santa Catarina e nos

próximos dias será marca

da a data para a sua entre
ga oficial.

CAMBORIÚ
Tubos de ferro fundido

e conexões serão adquiri
dos pela Companhia cata
rinense de Águas e Sanea
menta para o sistema de
abastecimento de água da
cidade de Xanxerê. Novos
ma t e riais tam bém serão
adquiridos para a obra que
a Casan realizará em Lages.
Estes planos de melhorias
das redes de águas serão
executados brevemente em

outros municipios do Esta
do, segundo informou a di
reção da Companhia cata
rinense de Águas e Sanea
mento.

Santa Catarina
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Itaiaí otimista lança hoje
Campanha da Multivacinaçêio

ltajaf (Sucursal) - O Ministério da
Saúde e a Secretaria da Saúde de Santa

Catarina lançam hoje em Itajaí a Cam

panha da Multivacinação, em soleni
dade a ser realizada no salão nobre da

Prefeitura Municipal. 1\ campanha
objetiva atingir a cerca de 80% das cri

anças do municfpio e para isso mobili

zou 300 cadastradores que há duas se

manas realizam levantamento em toda

a região, das crianças em idade para
receber a vacina.

Durante o dia de hoje, a Campanha
da Multivacinação será levada a efeito
na zona urbana, começando às 8 horas

em todos os postos já instalados. Ama
nhã e segunda-feira, funcionários da Se

cretaria de Saúde vão se deslocar para
as áreas rurais, onde se localizam maior
número de crianças. De acordo com as

informações prestadas pelo dr. Hilton

Pories, do Ministério da Saúde, 24 pis
tolas de vacinação serão utilizadas du
rante os três dias de campanha, para
que o serviço seja realizado dentro do

prazo previsto, e 20 carros/já foram
colocados à disposição dos vacinadores

ção todos os recursos comunitários.
Disse que o levantamento realizado há
uma semana comprovou que Itajaí
reune todas. as condições para se alcan-:

çar este objetivo, uma delas é o interes
se demonstrado pela comunidade, da
qual se conseguiu 500 pessoas para o

serviço de vacinação.
Depois de Itajaí, a Campanha de

Multivacinação vai atingir os municí

pios de Chapecó, Joaçaba, Lages, Ca

noinhas, Joinville, Rio do Sul, Blume
nau, Tubarão e Criciúma. O plano do
Ministério da Saúde é vacinar 320 mil

crianças em Santa Catarina.
POSTOS DE VACINAÇÃO
O serviço de vacinação a ser realiza

do durante o dia de hoje ocupará os

seguintes postos: Paraue Dom Bosco,
Posto de Saúde, Grupo Escolar Heitor

Liberato, Grupo Flori-no Peixoto,
Izreja São Judas, Farmácia São Pedro,
Gmpo Paulo Bauer, Igreja do Bairro
São João, Fábrica de Papel, na Barra
do Rio, Grupo Antônio Ramos, Escola
do Bairro São Vicente e Fábrica de
Cimento em Salseiros,

Profilaxia Dentária 'sai segunda em Blumenau

Dr. Po;;lés diz que Itaiai é pioneira

a fim de que possam se deslocar às
zonas rurais a partir de amanhã.

O médico Hilton Pories informou

que .Itajaf será a primeira cidade de

vulto onde serã usada a nova metodo

!ogia no campo da saúde, ou seja, de
envolver na campanha de mutivacina-

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria de

Saúde e Bem Estar Social iniciará, na
próxima segunda-feira, uma campanha
visando a profilaxia dentária nos esco

lares que frequentam as escolas do mu

nicípio.

O titular da Secretaria, médico Sér
gio Vicente Schaeffer, explica que se

trata de uma ação de higiene dentária

através da fluoretação tópica, ou seja,
pela aplicação do fluor diretamente na

dentição dos escolares. Para o médico,
este passo será o início de uma campa-

'

nha com o propósito de se prolongar
indeterminadamente, através das pró
prias professoras a rede escolar. Duran
te a ação da profilaxia, os dentistas e

enfermeiras daquele serviço, acornpa-

nhados da organizadora da campanha,
Terezinha Conceição, farão palestras
para esclarecer os alunos e as professo
ras, com a distribuição de cartilhas es

peciais que orientam sobre o tratamen
to dentário . .A. unidade volante com ga
binete dentário da Prefeitura atenderá
inicialmente as escolas municipais Dr.
Blumenau, Leoberto Leal e Pastor
Faulhauber.

Biasi foi a Tubarão colher problemas
de funcionamento das escolas sulinas
Cumprindo mais uma etapa de sua

administração à frente da Secretaria da

Educação, visando levantar "in loco"
os problemas geo-educacionais em San
ta Catarina, o professor Paulo BIasi vi
sitou a Coordenadoria Regional de En

sino de Tubarão. Em sua viagem ao

Sul, o titular da Educação aproveitou
para inspecionar o funcionamento dos
estabelecimentos de ensino de toda a

região, colhendo sugestões para a solu-:

ção dos problemas didático-pedagógi
cos atinentes às localidades visitadas.
"ALUNO" DO DEHON
Nas visitas que empreendeu aos co

légios tubaronenses, o professor Paulo

Biasi assistiu entusiasmado as aulas
práticas ministradas nos laboratórios
de Química, Física e Biologia. No Co

légio São José, verificou o funciona
mento do laboratório de línguas e viu
as instalaçõesv especiais para o desen
volvimento e aprendizado das ativida
des artísticas.

Ainda durante sua estada em Tuba
rão, o Secretário Paulo Biasi esteve na

sede da Fundação Educacional Sul de
Santa Catarina onde manteve demora
do contato com seus diretores. Após o

encontro, percorreu as instalações da
entidade e verificou as condições de

funcionamento do Centro Intercolegial
Integrado de Tubarão - Cicit, que é

composto pelos colégios Dehon, São
José e Benjamin Galloti.

-t ItnO Sr. Paulo Blasi esteve ainda na

Escola Técnica de Comércio onde
constatou o andamento dos trabalhos
lá desenvolvidos, principalmente nos

cursos de "Técnicas Comerciais" e de
"Secretariado". Nessa ocasião, desta
cou o papel pioneiro dos estabeleci
mentos de ensino de Tubarão na for

mação da Cicit, hoje o órgão responsá
vél pelo entrosamento educacional no
município.

.

Luiz'Henrique insiste na �nulação do
convênio de exploração das Caldas

O Deputado Luiz Henrique da Sil
veira voltou a falar na tribuna da
Assembléia Legislativa sobre a necessi
dade de ser anulado pelo Governo do
Estado o contrato da concessão para a

exploração das águas térmicas de Cal
das da Imperatriz. O parlamentar, após.
um longo pronunciamento, durante o

qual expôs todos os motivos que o le
varam a tribuna para levantar nova

mente os problemas de Caldas da Im

peratriz, disse que o Governo está alta
mente interessado em revogar. o .con
trato de exploração de várias estações
termais por não estarem cumprindo as

cláusulas contratuais.
.

Ao finalizar, o Sr. Luiz Henrique da
Silveira propôs à Casa a constituição
de uma comissão de deputados para es

tudar a criação de um Conselho de
Desenvolvimento de Estâncias Hidro
Minerais.

ESTRADA NO VALE
A Mesa da Assembléia Legislativa

recebeu indicação do Deputado Ma-'
noel Victor Gonçalves que solicita pro
vidências junto à Secretaria dos Trans
portes e Obras para a imediata retifica
ção da estrada que liga o município de
Blumenau a Luiz Alves.

Justificou o parlamentar a sua pro
posição revelando que a estrada de
Blumenau a Luiz Alves, passando pela
localidade de Belchior Alto, no muni

cípio de Gaspar, apresenta movimento
considerável de veículos, apesar da pre
cariedade de sua construção. Disse que
os reparos terão que ser feitos ao longo
de. seus 27 quilômetros, principal
mente nas curvas que constituem en

traves ao seu melhor aproveitamento.
• 'ESCOLA
O Deputado Manoel Victor Gonçal-

ves encaminhou expediente à Mesa da
Assembléia Legislativa, solicitando o

envio de expediente ao Governador
Colombo Salles, pedindo providências
no sentido de construir uma escola na

localidade de Sangrador, no município
de Araranguã,

'

O parlamentar justificou sua propo
sição, afirmando que os problemas
causados pela falta de um estabeleci
mento escolar têm levado muitas famí
lias a entrar em entendimento com o

Prefeito Municipal no sentido de ser

conseguido um terreno para a localiza
ção do educandário. Afirmou o depu
tado Manoel Victor Gonçalves que não
é concebível que uma escola funcione
num engenho de farinha como vem

ocorrendo com o educandário de San
grador, onde os alunos não desfrutam
do mínimo conforto.

Hassis mostra

toda sua arte

em (lJoinville

Joinville (Sucursal) - o pintor
Hassis está expondo suas mais re

centes obras na Casa da Cultura de
Joinville, desde a última quinta fei
ra. Os quadros artísticos - de tama
nhos variados - ocuparam todo °

hall de entrada da Casa de Cultura,
onde centenas de pessoas compare
ceram nos últimos dois dias. Hassis,
que pensava em retornar a Florianó
polis, onde reside, no próximo dia
14, quando se encerrará a exposi
ção, não poderá fazer isso. O Prefei
to de São Bento do Sul, Sr. Osvaldo
Ziperer, entusiasmou-se com as suas

obras durante a visita que realizou
quinta-feira à Casa da Cultura, c

quer vê-lo expondo em sua cidade
ainda este mês. O pintor não rejeí-

tou o convite do Sr. Ziperer, con
cordando em exibir seus quadros
após deixar Joinville.

Durante o ato de abertura da
exposição das obras de Hassis, di
versos oradores enalteceram as

obras do pintor florianopolitano,
colocando-as entre as mais significa-

. tivas e primorosas do país. Entre
eles, o crítico Osmar Pisani que afir
mou que "se há um artista em San
ta Catarina que sempre procurou
caminhos e veredas novas em pintu-

Tas, este é Hassis Em s=as obras en

contramos a assimilação de experi
ências fundamentais da arte con

temporânea. Artista inquieto, ex te
rioriza em formas e cores agressivas
a angústia, o medo.ia alegria e a in
gética do homem diante da vida.
Hassis, além disso, vê também com

seus olhos o mundo atual e isto exi
ge muito esforço".

A exposição das artes de Hassis
vai se estender até o próximo dia 14
à visitação pública.

Novo titular dà 551 vai
. . .. '

InspecIonar no InterIor

Para os integrantes da Açqo Social de Jaraguá, o Governador garantiu o terreno

Colombo receb,eu muitas
comissões em audiência

O Secretário Paulo Melo Mendes de Car

valho, da Segurança e Inforrnções, marcou
para a próxima segunda-feira sua primeira
viagem de inspeção aos órgãos da SSI em
funcionamento no interior do Estado, espe
cialmente as delegacias de polícia. Inves
tido há cerca de um mês no cargo de titular
da Segurança e Informações, I) Coronel
Paulo Mendes de Carvalho cumprirá sua

primeira visita de inspeção às Delegacias de
Polflia de Rio do Sul onde estará na segun
da-feira acompanhado do Superintendente
da Polícia Civil, Sr. Jucélio Costa e. do Te
nente Coronel Décio do Lago, Assessor Mi
litar Chefe.

Nesse roteiro, incluem-se ainda as cida
des de Lages, Blumenau, Haja! e Joinville,
devendo ainda no corrente mês serem efe
tuadas novas visitas às delegacias do inte
rior catarinense. Durante sua estada no

Norte, Vale do Itajaí e Planalto Serrano, '1

Secretaria da Segurança e Informações fica
rá a cargo do Chefe de Gabinete, Coronel
Benhour de Castro Romariz, que responde
rá pelo expediente daquela pasta.
PENITENCIÁRIA

Ao retornar do Oeste, onde ultimou os

preparativos para a instalação e' funciona
mento da Penitenciária de Chapecó, o

.

Coordenador das Organizações Penais, pro
fessor Manoel Lobão de Queiroz, anunciou

No fun-de-semana, o Governador Co
lombo Salles concedeu audiências a di
versas pessoas que represéntavam a Ação
Social de Jaraguá do Sul, a diretoria do
Jóquei Clube de Santa Catarina, os mu

nicípios de Pomerode e Major Gercino,
além do Deputado Milton Carlos de Oli
veira que se fez acompanhar de diversos
prefeitos' e autoridades do Sul do Esta
do. Ao receber a diretoria da Ação So
cial de Jaraguá do Sul, o Chefe do Exe
cutivo garantiu a doação de uma área de
terras pertencente ao Estado, que se des
tina a construção de uma creche para a

entidade que assiste 146 famílias do mu
nicípio.

Em outro despacho, o Governador
Colombo Salles examinou com a direto
ria do Jóquei Clube de Santa Catarina.
chefiada pelo presidente Vânio Collaço
'de Oliveira, problemas relacionados com
a construção da pista do hipódromo da
entidade, cuja sede será construída 1).0
Km-213 da BR-lOl, em São José, em
terreno recentemente adquirido com re

cursos_provenientes da desapropriação do

Hipódromo da Ressacada. Na oportuni
dade, ficou acertada a implantação da
via de acesso ao hipódromo, cujas obras
estarão a cargo da Secretaria dos Trans
portes e Obras.
PREFEITOS

Juntamente com o Deputado Milton
Carlos de Oliveira, o Sr. Colombo Salles
ouviu também as principais reivindica
ções - a maioria no setor rodoviário -

de vários prefeitos da Região Sul, que
irão beneficiar os munic ipios de Santa
Rosa de Lima. Treze de Maio, Grão Pa
rá, Armazém e Rio Fortuna.

Acompanhado do Deputado Angeli-

Coronel Mendes de carvalho faz la. viagem

sua inauguração num prazo de 90 dias. Du
rante sua estada em Chapecó, o Sr. Manoel
Lobão de Queiroz manteve contatos com o

Secretário Plínio De Nez, do Oeste, cuja
pasta já detém a verba necessária para a

casa de reclusão na Região. Informou ainda
o Coordenador das Organizações Penais da
Secretaria da Justiça que o novo estabeleci
mento virá preencher uma grande lacuna
nos problemas da política penitenciária de
Santa Catarina, "evitando que os sentencia
dos da Região Oeste tenham que ser trans
portados até a Capital para o cumprimento
de suas respectivas penas",

no Rosa, o Prefeito Rubens João Silvei
ra, de Rio Fortuna, foi recebido no Palá
cio dos Despachos ocasião em que pediu
a intervenção do Governador para deter
minar a execução de obras de melhoria
na rodovia que liga Major Gercino a Boi
teuxburgo. O encontro contou também
com a presença do presidente da Câmara
Municipal e vereadores arenistas da loca
lidade, que informaram ter a referida es

trada a extensão de 48 quilômetros.
Para tratar de assuntos relativos à ad

ministração da Região de Pomerode, o

engenheiro Colombo Salles recebeu, fi
nalmente, em audiência o Deputado
Nelson Tófano, da Oposição. O parla
mentar se fazia acompanhar do Prefeito
Alwin KIotz, também do MDB e seus

, principais assessores.

COM AAMAVI

O Prefeito Joâo Sotopietro Neto, de
Rio do Oeste, também foi recebido pelo
Sr. Colombo Salles, oportunidade em

que se apresentou como presidente da
Associação dos Municípios do Alto Vale
do ltajaí e se fazia acompanhar do Se
cretário Orlando Bértoli e deputados
João Custódio da Luz e João Bértoli.
Durante o encontro, foram abordados
assuntos referentes ao desenvolvimento
da micro-região e encaminhadas diversas
reivindicações do Alto Vale do Itajaí.
Dentre os pedidos, encaminhados aos di
versos órgãos da administração estadual,
destacam-se aspectos relacionados com

melhorias de estradas, incentivos à in

dustrialização, educação, assistência so

cial, obras de arte e uma futura instala
ção da Delegacia Regional de Polícia em

Rio do Sul.
.

ESTADO DE SANTA ,CATARINA
SECRETARIA-DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

E�ITAL
j - A .COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN, - economia
mista estadual, C.G.C. do M.F, no. 82.501$.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17 em

Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 23 de iu nho de 1973, às
15:00 horas, em sua sede a TOMADA DE PREÇOS no. 043/73, entre firmas previamente
cadastradas, para contratar a execução de obras civis no Sistema de Abastecimento de Agua da
cidade de CONCÓRDIA-SC.

'

!
'

,

2 - As obras civis, objeto da licitação, constam das seguintes: A) - Estação e Barragem B) -

Estação de Recalque de Água Bruta, C) - Adutora de Água Bruta, O) - Estação de Tratamen
to, E) - Reservatório Elevado (100m3), F) - Reservatório Apoiado (100m3) e Casa de Bom
bas, G) - Caixa de Queora Pressão, H) - Assentamento da Rede.

3 - Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, no valor de Cr$ 16.000,00
(Dezesseis mil cruzeiros) e para o cadastramento ou sua atualização, terminarão (72) setenta e
duas horas antes da data fixada para a realização da licitação.

4 - Um conjunto de t;_specificações( detalhes e demais elementos sobre a licitação, denciminad�
PASTA DE LlCITAÇAO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das
despesas de reprodução no valor de Cr$ 200,00 (Duzentos cruzeiros).

Florian6polis, 31 de maio de 1973
A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



As inscrições para o Concurso Vestibu
lar da Escola Superior de Educação Física
da UDESC, estarão abertas de 11 à 25 de
junho, na Secretaria da própria Escola, à
rua Paschoal Simone s/n, em Coqueiros. No
ato de inscrição deverão ser apresen .

tados os seguintes documentos: prova de
pagamento de taxa de inscrição; três foto
grafias 3 x 4 de frente; carteira de identi
dade; certificado de conclusão de ensino de
10. grau (duas vias); certificado de ensino
de 20. grau, ou fotocópia autenticada do
diploma do mesmo grau e uma abreugrafia
recente.

Os exames serão realizados de 12 à 23
de julho, divididos em cinco etapas. Nos
dias 12 e 13 de julho, com início às 19
horas, será realizado o exame clínico geral,
no Hospital Coronel Lara Ribas" (Polícia'
Militar). Em 16 de julho às oito horas, pro
va escrita de Língua Portuguesa e Literatu
ra Brasileira e às 15 horas, prova escrita de
Geografia, História e Organização Social e

Política do Brasil. Dia 17 de julho às oito
horas, prova escrita de Matemática e Física
e às 15 horas, provas de Química e Biolo
gia. Todos os exames escritos serão reali
zados na própria Escola.

Cidade -�---""'------------------------'--i
A Cohab-SC move ação de despejo contra
18 dos 227 mutuários em atraso, no Núcleo
Habitacional Bela Vista. Os mutuários que
desprezarem as tentativas de acordo serão

demandados.

Cohab pril11eiro tenta acordo, mas
depois despeja lRutuário em atraso

A concessão de medida liminar, determi
nando a cassação de um despacho do Juiz da
3a. Vara Civil da Capital, possibilitou a Constru
tora Brita e Terraplanagem Lula. continuar

cumprindo o seu contrato de fornecimento de

pedra britada ao consórcio construtor da nova

ponte Ilho-Continente, permitindo também que
não houvesse paralização da construçâo do
aterro meânico da bafa, junto ao Continente.

•

O anterior despacho executório prolatado
pelo Juiz da 3a. Vara Civil expedira mandado
de penhora do terreno onde a firma fornecedo
ra extraia a matéria prima, z interditara a ativi
dade comercial da impetrante no local, tudo em

consequência de ação executiva.

Os exames práticos serão realizados de
18 à 23 de julho. Prova de Atletismo, prova
de Aptidão Física (masculino) e prova de
atividades Gimno-rítmicas (feminino), to
dos na Escola de Educação Física. Prova de
Natação, na piscina da Escola de Aprendi
zes Marinheiros e prova de Atividades Des
portívas no Instituto Estadual, de Educa
ção. O número de vagas existentes, é de 50,
sendo 25 para o sexo feminino e 25 para o

sexo masculino. A taxa para a inscrição é
crs 120,00.

O Concurso Vestibular será feito rigoro
samente pelo processo classificatório, com
aproveitamento dos candidatos até o limite
de vagas existentes, excluindo-se os candí-

A Casa da Arte de Santa .Catarina tem
novo endereço. Depois de ter permanecido
algum tempo fechada, com a paralização
dos seus cursos de música, pintura, desenho
artístico e artes plásticas em geral, a Casa
da Arte voltou a funcionar em novas insta
lações, à rua Padre Roma, ) 24. Nesse novo
local, deverá dar prosseguimento' à sua

carreira de 8 anos, com duas turmas forma
das.

Criada há 8 anos atrás, pela professora
Olga Brasil da Luz, então diretora do De
partamento de .Cultura do Estado, a Casa
da Arte esteve, durante todos esses anos,
instalada nas dependências do Grupo Esco
lar Arquidiocesano São José. Ultimamente,

UMINAR
O mandado de segurança ajuizado pelo

advogado Murilo Rezende Salgado foi relatado'
pelo Desembargador Aristeu Schefler que se

manifestou favorável a concessão da medida-li
minar, cassando a eficácia do despacho do Jui
'zo a quo, sob o fundamento básico deque 'ine
xiste lei ou norma que autorize a suspensão do
funcionamento de Estabelecimento Comercial
ou Industrial, no caso de penhora do mesmo".

O relator acolheu as razões da flrma impe
trante, considerando não só a atividade profis
sional da empresa, como também o fato de que
a "interdição do Estabelecimento afetaria obra
de interesse da coletividade, uma vez que é for
necedora da firma construtora da nova ponte
Ilha-Continente ".

datos com resultado nulo, em qualquer
prova. A classificação dos candidatos será
na ordem decrescente dos resultados alcan
çados nas provas do concurso, pelo total
das notas obtidas, multiplicando por 10.

CONDiÇÕES ATUAIS
A Escola Superior de Educação Física,

que iniciou suas atividades em março deste
ano, estã atualmente com 50 alunos, dividi
dos em duas turmas: 25 moças e 25 rapa
zes. Segundo o Diretor da Escola professor
Érico Stratz Júnior, em seu primeiro semes

tre de aulas a Escola tem funcionado den
tro do horário previsto e com o número de
aulas correspondentes ao programa. Atual
mente quatro professores estão lecionando
as seguintes matérias do primeiro semestre:
Biologia, Higiene, Anatomia e Estudo de
Problemas Brasileiros, com um total de 28
aulas semanais.

Esclareceu o Diretor, que as instalações
da Escola Superior de Educação Física,
tem condições para que sejam dadas 408
aulas semanais, quando estiver funcionando
plenamente, de 'manhã, à tarde e a noite.
Para lecionarem para as novas turmas que
entrarão neste segundo semestre, serão
admitidos mais cinco professores. Estão fal
tando para que a Escola' fique completa,
uma quadra de esportes polivalente (para
vôlei, basquete e futebol) e uma piscina.

O mercado de trabalho para os licencia
dos em Educação Ffsica, émuito extenso,
segundo o professor Érico Stratz.

- Pode-se dizer que mercado de traba
lho existe no Estado todo, ama vez que
Santa Catarina está com deficit, de mais de
700 professores licenciados em Educação
Física-,A Escola não tem nenhum compro
misso com o Governo do Estado, para a

colocação dos primeiros formandos, mas

esperamos que o Estado os absorva, pela
grande necessidade que o mesmo tem, de
professores capacitados neste setor, fina
Iizou.

em virtude de sérias dificuldades, inclusive
e principalmente de caráter financeiro, a

entidade viu-se obrigada a encerrar as suas

atividades, dispensando todos os alunos
matriculados nos diversos cursos.

Agora, em virtude de providências do
Governo do Estado, a Casa da Arte de San
ta Catarina volta a funcionar em melhores
condições, sob a direção da professoraAna
Pires Gomes, que está, à sua frente desde
'1965, e segundo a qual "as novas e amplas
instalações permitirão ampliar os cursos ar

tísticos já que a casa possui condições - e

receber maior número de pessoas interessa
das que, possivelmente, nos procurarão".

Por falta de pagamento, a COHAB-SC
está movendo ação de despejo no Juízo do
Município de São José para 18 dos 227
moradores do Núcleo Habitacional da Bela
Vista que estão com suas prestações atrasa
das.

A informação foi prestada pelo Dire
tor-Presidente daquela companhia em San
ta Catarina, Sr. Dante Limongí, que expli
cou que "tal ação se deve em virtude da
queles moradores estarem com suas presta
ções atrasadas há um longo tempo e, sendo
a COHAB uma companhia encarregada da
construção de casas e núcleos habita c ío
nais com obrigações junto ao BNH e não
uma empresa beneficiente, ela precisa exi
gir de seus compradores o cumprimento de
suas responsabilidades".

ACORDO
- Como nossa finalidade não é despejar

mais sim oferecer moradias, propusemos
aos mutuários em atraso - diz' Limongi -

diversas condições para estabelecermos um
acerto para a recomposição dos tetos atra
sados, em parcelas de até 48 meses.

Além disso, foi ainda realizada uma

campanha visando motivar os mbradores a

saldarem suas dívidas até 31 de dezembro
de 1971, sem cobrança de jUIOS ou de mul
tas. Nesta campanha, muitos aproveitaram
a oportunidade e efetuaram os pagamen-
t

" '

tos.

Acrescenta o Diretor-Presidente da
COHAB-SC que depois dessa campanha
foi criado um fundo de garantia para amor

tização de débitos de prestações atrasadas e
somente os que não nos atenderam depois
destas convocações é que foram levados a

justiça, para cobrança ou para despejo
Disse ainda que as ações só serão emiti

das contra aqueles que deixaram de pagar
há cerca de 14 meses,já tendo sido levados
a juízo 34 processos, dos quais 7 efetuaram
um acordo com � companhia, permane- Núcleo Bela 'fIista: em cada casa, uma ameaça de despejo.

Para feira medieval, só faltam os ursos.

Camelôs transformam
a Cidade numa feira

Novas e irritadas reclamações estão sendo ouvidas em
diversos pontos da Cidade, por parte de comerciantes e

transeuntes, contra camelôs e vendedores ambulantes de
frutas e miudezas, que voltaram a infestar o centro de
Florianópolis, atrapalhando o trânsito pelas calçadas, su
jando e causando mau-cheiro nas vias públicas.

Çascas de pinhão, laranja, papéis e restos de comida se
amontoam nas sarjetas, principalmente nos terminais de
ônibus, obsrruindo, inclusive, o escoamento -das águas
em dias de chuva.

'

Há pouco tempo atrás, reclamações do comércio em

geral foram dirigidas à Prefeitura Municipal, contra o
vendedores ambulantes, que se instalavam defronte às
vitrines de suas lojas, atrapalhando o movimento das pes
soas que procuravam olhar os artigos expostos. Após al
gumas batidas por parte dos fiscais da Prefeitura e mes
mo da polícia, o problema foi em parte resolvido. A
maior parte dos vendedores ambulantes instalou-se nas

imediações do Mercado Municipal, local que lhes foi des
tinado pela própria Prefeitura como o permitido.

AGRAVA-SE O PROBLEMA
Passado algum tempo os camelôs, fruteiros, pipoquei

ros e vendedores de churrasquinho no espeto voltam,
agora em maior número, ao centro da Cidade, ocupando
as calçadas das principais ruas e instalando-se com carros,
fogões e fogareiros, panelas, frigideiras e acessórios diver
sos, bem na frente das casas comerciais. Quase na esqui-,

na da rua Felipe Schmidt com a Praça Pio XII, onde fica
o terminal dos ônibus do continente, acha-se instalada
uma verdadeira feira-livre, bem na frente da vistosa vitri
ne de uma loja de automóveis, onde se amontoam os
detritos, espalhados por toda a calçada, provocando o
risco de acidentes nos transeuntes.

Voltam, assim, comerciantes e pedestres a reclamar
pronta' ação não só da Prefeitura como do Departamento
de Saúde Pública, uma vez que os produtos comestíveis
são apresentados ao consumidor, sem a menor higiene, e
em velhas latas até de querosene, constituindo-se num

perigo para toda a população.

Direito re'inic;a
'a prática forense

o Departamento de Direito Processual e Prática Forense
do Curso de Direito reiniciou as aulas práticas do curso de
Estágio Profissional a que se refere a resolução no. 15, de 2
de março de 1973. O comparecimento às aulas será
obrigatório aos matriculados nos dois últimos anos do
CUISO, para fins de inscrição na Ordem dos Advogados do
Brasil, seção de Santa Catarina.

O curso de Estágio Profissional é ministrado pelos
professores Geraldo Gama Salles, Waldemiro Cascaes, Carlos
Alberto Silveira Lenzí, Manoel Lobão de Queiroz, José
Manoel Soar e João Leonel Machado Pereira.

.4 concessão de medida liminar assegurou o fornecimento de pedra britada para
o aterro.

Liminur garante brita para o

aterro mecânico da nova ponte

cendo em suas residências, 9 devolveram as

casas e 18 estão dando prosseguimento às,
ações.

DÉBITOS ELEVADOS
A arrecadação no Bairro da Bela.Vista

pode ser. considerada como uma das melho
res do Estado, segundo Limongi, sendo que
mais de 80 por cento dos moradores estão
pagando regularmente suas prestações.
Como o total de moradores é de 1.008,
conclui-se que os 20 por cento restantes
correspondem as 227 pessoas em débito.

Entre os devedores, há débitos que se
elevam a aproximadamente 4 mil cruzeiros,
sendo o montante total de cerca de 50 mil,
que deverão ser pagos pelo Estado a fim de
que a COHAB-SC possa saldar seus com

promissos com o Banco Nacional de Habi
tação.

LEVANTAMENTO
Entre as etapas preliminares da assina

tura dos contratos de venda das casas, é
feito um levantamento das condições fínan-:
ceiras do candidato a comprador. Para po
der adquirir a residência, é necessário que o

interessado apresente uma série de docu
mentos, entre eles uma comprovante de sua

renda, que deve ser quatro vezes superior a

prestação a ser paga.
Atualmente, as prestações em Barreiros

são de Cr$ 105,00 para casas de três quar
tos e de Cr$ 85,00 para as de dois. O calça
mento do Bairro da Bela Vista foi incluído
no custo do projeto, 3 fim de não acarretar
ônus maiores para os moradores, conse

guindo-se para tanto uma taxa de juros
com o BNH, com o que as prestações fo
ram facilitadas.

Por outro lado, a COHAB-SC está man-
,

tendo contatos com as prefeituras de São
José, Palhoça, Biguaçu e Florianópolis vi
sando a construção de mais núcleos habita
cionais para atender a grande demanda que
se está observando.

Organização Mundial da Saúde
colabora com proieto do HC

Reciclagem habilita mestres
do município a novos metodos

o Reitor Roberto Lacerda retomou on

tem a Florianópolis, procedente de Brasí
lia, revelando que a Organização Mundial
da Saúde foi solicitada a prestar colabora
ção técnica ao parecer a ser apresen tado ao

Mi nistério da Educação e Cultura, justifi
cando a continuidade das obras de constru
ção do Hospital das Clínicas da Universida
de Federal de Santa Catarina, no "campus"
da Trindade.

Esses estudos foram pedidos pelo Secre
tário Geral do MEC, Coronel Confúcio
Pamplona, por ocasião de recente viagem
empreendida a Brasília pelo Reitor Rober-

'

to Lacerda, quando o prosseguimento do'
Hospital das Clínicas foi focalizado.

No decorrer do encontro mantido em

Brasília 'com a representação da Organiza
ção Mundial da Saúde, o Reitor obteve a

aprovação da idéia de participação técnico
-científica da instituição internacional, que
prontificou-se em deslocar técnicos .a Flo
rianópolis para análise do projeto.

CAMPANHA CONTINUA

Dando continuidade à campanha pró
-conclusão do Hospital das /Clfnicas, estu
dantes da Área Bio-Médica da Universida
de Federal de Santa Catarina estão venden-

, do os plásticos criados especialmente para a'
Campanha, para serem colocados nos veí
culos. Por enquanto, os universitários estão
concentrados apenas na Praça XV de No
vembro mas, a partir da próxima segunda
-feira, várias equipes se espalharão pela Ci
dade principalmente nas' mas de carros que
se dirigem à ponte Hercílio Luz, realizando
o mesmo trabalho.

Cada plástico custa Cr$ 2,00 e os dire
tórios acadêmicos estão solicitando a cola
boração de toda a população, sob o "slo-

Em face da implantação da nova síste-
'

mática de ensino criada pela lei 5.962, a

Secretaria de Educação do Município im
plantou um plano de reciclagem para pro
fessores e diretores dos estabelecimentos
municipais. É uma iniciativa pioneira (prin
cipalmente no que concerne a municípios)
que visa, a curto prazo, levar aos professo-
'res e diretores dos estabelecimentos muni
cipais as técnicas e métodos pedagógicos
mais eficientes e atuais.

O PLANO - denominado Serviço de
Orientação Pedagógica Volante -, foi cria
do pela necessidade de adaptar o Plano Mu
nicipal de Educação as novas exigências pe
dagógicas preconizada pela lei 5.962.

- Ao revisarmos o Plano Municipal de
Educação e as condições de ensino nos es

tabelecimentos municipais - afirma o pro
fessor Éleio José Lemos, Secretário de.Edu
cação do Município -, sentimos a necessi
dade de implantar uma nova sistemática pe
dagógica; objetivando com a medida ofere
cer melhores condições aos alunos matricu
lados nas escolas municipais; a ampliação'
da rede escolar, com a finalidade de pro-

Udesc abre dia 11 inscrição
para vestibular de ,E. Física

Casa da Arte reabre depois
de obter a aiuda do govêrno

gan": "Hospital das Clínicas - uma necessi
dade dos estudantes e do povo".

ASSEMBLÉIA GERAL
Por outro lado, está programada para o

próximo dia 7, quinta-feira, às 20 horas, no
Diretório Central dos Estudantes, à rua Ál
varo de Carvalho, 38-A, uma assembléia
geral. Na oportunidade, serão discutidos
principalmente os métodos e diretrizes para
o bom andamento da Campanha, esperan
do os organizadores que' seja dado o enca

minhamento decisivo à questão de conclu
são do H.C.

COMISSÕES

A comissão de estudos que visa o levan
,tamento estatístico das condições presentes
e futuras de ensino no Hospital das Clíni
cas, é composta pelos universitários Osval
do Pffifer, Jorge Lorenzetti, Paulo Roberto
Souza, Reinaldo B. Machado, Cândido' G.
Doring, Walmore Siqueira Junior e Acácia
Mello.

Segundo estudos feitos pela Comissão, o
Hospital de Caridade não possui salas ade
quadas ao estudo teórico e, as poucas que
existem, estão mal localizadas e iluminadas,
Ao mesmo tempo, não existem sanitários
para os estudantes, nem biblioteca e local
de estudo. "Assim sendo", dizem os estu
dantes, "a solução para todas essas falhas
será mesmo o Hospital das Clínicas".

Trabalhando lado a lado, a comissão de
divulgação está composta pelo estudantes
Sérgio Roberto dos Santos, Paulo Cesar dos
Santos Borges, Mário Sérgio da Silva Fer
nandes, Ivo Petry Maciel Junior e Klaus Pe
plano Entretanto, segundo salientaram os

estudantes, a Comissão de Divulgação estâ
,

aberta a todos os que queiram dela partici
par, estudantes ou não.

porcionar maior participação do municrpio
no esforço geral de escolarização; estimular
os professores regentes de ensino primário,
no sentido de que eles adquiram sua titula
ção legal (curso de normalista); implantar o
serviço de orientação e supervisão do ensi
no".

A Secretaria de Educação do Município
efetuou no mês de maio a orientação peda
gógica de 103 professores de seus quadros.
A operação estendeu-se de 14 a 29 do cor
rente nas localidades de: Rio Vermelho,
Aranhas, Armazém, Vargem Grande, Pon
tas das Canas, Costa de Dentro, Caieíra,
Ponta do Morro, Sambaqui, Campeche,
Retiro da Lagoa, Praia dos Ingleses, Rato
nes, Canasvieiras, Armação, Rio Tavares,
Coqueiros e Alto Ribeirão.

Finalizando - o professor Éleio Lemos
definiu a campanha como sendo uma

preocupação constante da secretaria de
educação do municfpio em levar ao profes
sor municipal as técnicas de ensino; de ela
boração de planejamentos de cursos e da
utilização de recursos áudio-visuais".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade

"Nenhum homem está

equipado para pensar mo

dernamente enquanto não

tiver compreendído a his

tória de Agassiz e do pei-
xe:

Um estudante do curso
,

de pós graduação, coberto
de honrarias e diplomas,
dirigiu-se a Agassiz para re
ceber os ótimos e últimos

retoques. O grande natura
lista tomou um peixinho e

pediu-lhe que o descreves-
se.

Estudante: -" Mas este é

apenas um peixe lua.
Agassiz: - Eu sei disso.

Faça uma descrição dele

por escrito.

Depois de alguns minu
tos o estudante voltou

com a descrição do Icthus

Heliodiplodokus ou outro

termo qualquer, desses

usados para sonegar do co

nhecímento geral o vulgar
peixe-lua: família dos Hel

lichtherinkus, etc., como

se encontra nos manuais

sobre o assunto.

Agassiz pediu ao estu

dante que descrevesse de

novo o peixe.

O estudante perpetrou
um ensaio de quatro pági
nas. Agassiz então lhe disse

que olhasse para o peixe;
No fim de três semanas o

peixe se encontrava em

'adil!lltado estado de de

composição, mas o estu

dante sabia alguma coisa a

seu respeito".
(Ezra Pound -ABC da

Literatura).

A escola, risonha e franca
A recepcionista encerra a sessão com palavras de agra- Educação, P. algumas professoras, Sarita Berreta, cursando

decirnento e todos cantam o hino de Floríanôpolís, Isso Serviços Sociais, Arita Barreto, recém formada no curso

porque estão estudando a Micro-Região 6. Normal, Maria de LOurdes Silva, cursando Pedagogia na

Essa foi mais uma sessão de "dinâmica de grupo" na Faculdade de Educação, Laura Kílian, Maria Salete de
3a• sêne C, do 10. grau, na sala 54 do Colégio Coração de Souza, ambas formadas na Faculdade de Educação, em

Jesus, em Florian6polis. Os participantes tinham em mé- ,Pedagogia, discutiram políticas básicas da nova metodolo
dia 9 anos de idade, e apresentaram uma grande desíníbí- 'gia, P. deram depoimentos,
ção, mesmo na hora em que alguns representaram um

papel cômico, bastante aplaudido pelos colegas. Segundo
a professora, apesar de terem gasto mais tempo do que
numa aula normal, os alunos difícílmente esquecerão os

assuntos levantados em classe, tendo aprendido com me

nor esforço e maior participação em aula.

O assunto a ser discutido é a Micro-Região 6 de Santa
Catarina, em seus aspectos geográficos. Mima, a animado
ra, abre com poucas palavras a "dinâmica" e passa a pala
vra a Luciana, a recepcionista, que acolhe o grupo presen-
te à sala. '

,

, Liderança apresentada pela secretária, que é Maria Jo
se; e aceitas por unanimidade de votos. Uma dessas lide
ranças, Q cronometrista Júlio, apresenta um determinado
tempo em que acha que os trabalhos poderão ser desen
volvidos, o que é também aprovado por unanimidade.

A explicítadora, Laura Kilian, encaminha-o assunto da
aula e fornece algumas explicações aos ouvintes. Logo a

seguir, durante dois minutos, há um levantamento de per
guntas, que são apresentadas e coordenadas pela animado
ra. E cada um dos presentes apresenta depoimentos a res

peito de suas experiências pessoais com os rios, lagoas,
praias, clima, vegetação, da Micro-Região 6.

São apresentadas então as conclusões do assunto, pela
secretária que ficou encarregada de elaborá-la. Um nÚlne-'
ro cômico é apresentado a seguir, por dois dos presentes.
As lideranças, em conjunto e isoladamente, passam a ser

analisadas e postos em votação os resultados da análise.
Laura complementa essa avaliação, vista do seu posto de
professora.

«Um ensino

humanizado, em que
a criatividade é

estimulada»
OE - E evidente que para realizar todo esse trabalho de

educação, novas técnicas de ensino, novas maneiras de se dar
uma aula, foram introduzidas. A dinâmica de grupo é uma dela.
Quais as outras e em que medida sãousadas?

Amélia - A dinâmica de grupo é um nome geral, que denomi
na uma sistemática de participação do aluno em todas as ativida
des .relativas ao ensino. Ê urna sistemática bem mais difícil' e
trabalhosa que a antiga - através de uma atenção maior ao alu
no, a suas reações, suas tendências, pode-se motivá-lo íntensa-"
mente a estudar. Essa atenção constante é que vai indicar se'
usaremos o "bráín-storm" (tempestade de idéias) - técnica em

que o aluno, após jogar rapidamente suas idéias e sensações sobre
um tema apresentado, é orientado pela professora para chegar ao
que existe de real sobre o assunto - ou a técnica do meio a meio,
a deverbalização e observação, ou qualquer outra. Será sempre
aplicada aquela que vá fazer com que a classe, como um todo,
possa aprendei e sentir-se motivada. E só com atenção contínua
por parte do professor é que se pode, saber o que as crianças
precisam, num determinado momento do curso.

Miriam - A gente cuida do pensamento lógico e criativo do
aluno. À medida que se procura desenvolver a logicidade na cri
ança, também não se dispensa a criatividade; a expressão própria.
Para a criança é importante criar os seus padrões, para sua pró
pria vida, de acordo com suas necessidades e problemas. É impor
tante que a criança consiga sua própria felicidade pessoal,

Amélia - Também estamos procurando sair fora da sala de
aula o máximo possível - ainda estamos muito presos a ela. Essa
saída, entretanto, precisa de urna preparação antecipada dos pro
fessores para que possam evitar dispersões dos alunos, numa aula
ao ar livre, por exemplo. Não estamos preparadas ainda. Mas nem
por isso deixamos de levar as crianças 'ao Mercado, ou a uma

horta, para que possam conhecer de perto plantas, verduras, no
vas frutas. Nessas excursões, elas passam por uma experiência
sensorial - descobrem um novo sabor, o que é uma raiz na

realidade. Tem firmada sua' desinibição, pois atuam em novos

ambientes, com novas pessoas, num novo relacionamento. É um

processo de descoberta do que existe fora da escola, no mundo
real; esse processo também as integra com esse mundo, de manei'
ra direta, pessoal.

OE ..;. Aqui no colégio também são dadas aulas de música e

artes plásticas. De que maneira essas atividades estão inseridas
dentro da Situação vigente? Até que ponto influem no aprendi
zado?

Miriam - A música e artes-plásticas são atividades comple
mentares, e bastante importantes. A música é aproveitada, sem
pre que possível, para complementar qualquer matéria ou assun
to. Integra nosso planejamento didático. Além disso, é usada
para provocar uma maturação mental e muscular nos alunos;
através de exercícios rítmicos. Dá subsídios ainda para se conhe
cer ii. criança através de, suas reações, sua coordenação motora,
sua atenção e iniciativa. É também usada como terapia para os

alunos, que nas sessões musicais descarregam de maneira surpre
endente suas tensões, ficam mais aliviados.

Amélia - As artes plásticas são uma atividade, por excelência"
de libertação da expressão individual do aluno. Ele faz o que
quer, com o material que quiser - argila, tintas, madeira. Suas
obras nos dão meios para conhece-los melhor, pois nos dão ele-.
mentos relativos à sua criatividade natural; suas tendências fnti
�as. Tanto quanto li música, serve de terapia, de descarga. Salas
especiais são destinadas a essas atividades, no colégio.

Miriam - Fizemos experiências que nos demonstraram a efi
'ciência da 'música e artes plástica' como atividade'curriculares.
Comparadas ao xadrez, por exemplo, notamos que produz mais e

melhores resultados - isso nós testamos e comprovamos.
Arita - Meus alunos, inclusive, espontaneamente chegam a

.realizar exercícios rítmicos quando sentem-se nervosos ou angus
tiados. A música ou as artes os deixam em excelentes condições
mentais para o aprendizado.

OE - Outras atividades complementares são deveres e leitu-'
raso De que maneira elas são desenvolvidas dentro da escola?

Amélia - Existe uma política, adotada na escola, de se dar o
mínimo possível de "tarefas para casa" - a palavra "deveres" foi
eliminada, por ser ruim. A necessidade de se preservar uma orien
tação de ensino é a principal causa da escassêz de exercícios
caseiros - os pais podem ajudar demais ou de menos, quebrando
nossa orientação. E os exercícios podem ser erradamente execu

tados, gravando o' erro na mente da criança. Procuramos fazer
tudo que for necessário em classe, e deixar que a criança aprovei-
te, seu tempo para brincar, em casa.

'

-Laurita - Mesmo assim, alguns alunos chegam a fazer exercí
cios por conta própria, e me apresentam. Mas procuro aproveitar
ao máximo o meu tempo em classe. I

Amélia - Procuramos estimular a leitura de livros, informati
vos ou recreativos. Temos uma biblioteca com livros à altura dos
alunos, de sua compreensão, A Cada livro que o aluno retira,
corresponde a apresentação de um resumo sobre suas caracterís
ticas e sua mensagem. Jornais são 'apresentados ao aluno para que

: amplie' seu grau de informações, que vai do âmbito municipal ao

A "dinâmica de grupo" é uma técnica.utilizada nesse

colégio para se transmitir o conhecimento - sua aplicação
está integrada a um plano completamente novo em educa
ção. Taxado de "revolucionário e ineficaz" pelos pais dos
alunos, quando introduzido, o plano hoje encontra-se de
finitivamente implantado. E os pais são os primeiros a elo
gíâ-lo,

As monitoras do primeiro grau, até os anos equivaleu
tes ao antigo primário; Mirian Schlikman e Amélia Licks
.te in, ambas formada em Pedagogia pela Faculdade de

Uma experiência de vida, <ie maneira global, é o princi
pal objetivo da nova sistemática. A escola passa a fornecer,
não unicamente subsídios para a formação dó intelecto -

os alunos passam organízar-se, lideranças são descobertas
ou desenvolvídadas, o sistema de ensino é mais flexível. '

Os alunos passam a auto' educar-se;» professor iguala-se a

eles em nível de tratamento, e seu papel passa a ser o de
planejador do ensino e do seu ritmo. O ensino não é mais
imposto, a aprendizagem passa a ser motivada pelas técni
cas de ensino e pela nova metodologia. Aprende-se mais e

melhor.
O diálogo com os professores e monitores mostrou

gente interessada em seus alunos, preocupada com sua

.sítuação e desenvolvimento a cada momento procurando
uma atuação orgânica dentro da escola, um. ensino huma
nizado.

mtemacional, progressivamente. Em classe, adotamos apenas um
'livro texto, para que os alunos não fiquem desacostumados com
sua leitura. Fornecemosr todos os .assuntos estudados sob a for
ma de textos preparados pela professora, e mimeografados.
Assim, conseguimos dar os assuntos de aula escritos ao nível da
capacidade dos alunos, e exatamente de acordo com as necessida
des.

OE - O sistema de promoção do aluno continua o mesmo?
Ou foram introduzidos os conceitos?

Amélia - Já ultrapassamos a fase de conceitos, inclusive. Bi
mestralmente os pais recebem "observações" sobre o aluno -c

seja sobre seu, comportamento, sua desenvoltura em aula, sua

atenção; procuramos dar informações completas sobre a criança.
Miriam - Nossa' técnica é do avanço progressivo, o aluno

avança, na escola na medida exta de suas capacidades.
Amélia - Quando achamos que um aluno deve ser promo

vido, nós o fazemos, não importa que época seja. Antes, discuti
mos com o aluno a possibilidade e jogamos nele o problema -

que ele decida se aceita ou não essa promoção. Issto às vezes

causa angÚstia, unia. certa apreensão na criança. Por outro lado,
estimula sua capacidade de análise e decisão sobre sua vidá e os

acontecimentos a ela' ligados. Muitas crianças já foram promovi
das no meio, ou mesmo no início do ano - nenhuma se deu mal
ou voltou atrás. Afinal, elas mesmas decidiram e aceitaram a

nova situação. No geral, a criança é promovida segundo sua capa
cidade. Se necessário, damos aulas ou atividades extras para
aquelas cujo aprendizado é mais lento 'Ou difícil. Procuramos,
antes de mais nadà, adequar o ensino a cada uma das crianças e

suas peculiaridades, na medida do possível. Ela não é obrigada a

ser igual às outras, ou a ,apresentar o mesmo rendimento - res

peitamos sua personalidade e suas características próprias, natu
rais. Ninguém é comparado a ninguém, em termos de melhor ou'
pior, de mais ou menos inteligente.

OE - Pelo que já foi dito, esse sistema parece ser completa
mente diferente do sistema antigo, rígido, artificial e até desuma
no. Que rendimento apresenta, em termos de transmissão do
conhecimento - é mais ou menos eficaz?

Miriam -, É mais lento que no sistema tradicional, o método
de aprendizado. Talvez não seja satisfatório a transmissão de
conhecimentos, face a uma sociedade capitalista 'como a nossa,
onde os fatores de produção são muito fortes, inperativos da
ação humana. Para muita gente não interessa a felicidade do ser

humano - importa é tamanho do seu intelecto - os vestibulares
estão aí para comprovar isso. Para nós importa que o aluno seja
gente, que sua personalidade tenha as melhores condições possí-

veis para se revelar. Procuramos dar a devida atençãc para auxi
liar esse processo. Com o nosso sistema, a cultura do aluno passa
a ser mais vasta, mais ampla, mais ligada à 'experiências de vida

que atravessa.
Amélia - Talvez só a caligrafia e a capacidade para os cálcu

los matemáticos tenham sido afetados um pouco: 'A caligrafia
não é tão bonita como antigamente - não sei até que ponto essa

beleza seja válida, entretanto. ,E, aparentemente, os alunos não
realizam cálculos matemáticos tão complexos como antigamente.
Os exercícios que fazem estão diretamente ligados à sua ex

periência e suas ações - acabamos com o mito de que matemáti
ca é só para gente inteligente, e a estendemos a todos. Volto à
afirmar que o que importa é o aluno como gente, e a nossa

capacidade de ajudá-lo a ser gente, a achar o seu .carnínho.
OE - Até que ponto se consegue eliminar os bloqueios com

alunos com relação ao aprendizado? Como isso é conseguido?
Amélia - O principal bloqueio ao aprendizado é a falta de

confiança em sim mesmo, por parte do aluno. A dinâmica o

libera, dá-lhe chance igual de se manifestar, seja estudando, seja
liderando, discutindo. Coloca o aluno à vontade, e praticamente
elimina os bloqueios. O professor é o encarregado de fazer com
que o aluno sinta-se bem - para isso, é obrigado a observá-lo,
sentir seus problemas, a procurar encaminhá-lo para as necessá-

'

rias soluções. Nos casos mais graves, contamos com a participa
ção dos pais nessa liberação íntima do aluno' ., na maioria das
vezes, os bloqueios emocionais estão diretamente ligados a uma:

situação em casa. Posso dizer que, nos casos constatados de blo
queio, temos sido bem sucedidos na solução do problema da,
criança, seja sozinhos ou com a ajuda de psicólogos.

Amélia - Para arrematar, digo que estamos aqui prontos a

receber qualquer sugestão, a estudá-la e, se for o caso, a tomar
uma nova posição, Nossa escola é agora orgânica, procura adap
tar-se a cada momento, a cada nova situação, e às necessidades
dos alunos - hoje colocados como as pessoas mais importantes
da escola. Nossa fílosofia não vai mudar, Buscamos a promoção
da criança como ser humano, que deve ser educada para ser feliz.

,

Procuramos um sentido cristão de minuto a minuto nas ações
diárias dos alunos e professores. A religião passa a ser vida, não
mais isso ou aquilo. Respeitando-se mutuamente, as crianças
crescem e tornam-se seres humanos libertos, mais felizes.

OE � Quando se sentiu necessidade de mudanças na método
logia de ensino do Colégio, e em que termos elas foram pensa
das?

Miriam - Em 69 é que foi sentida e explicitada a necessidade
de mudanças no sistema de ensino. Uma visão social foi a base da

«Estamos saindo
das salas de
aula. Não há

muitos «deveres» ,

nem notas»

\',

",

mudança - alargaram-se um pouco as áreas de análise educacio-
nal. Procuramos globalizar os conhecimentos, evitar a tentativa, ,

de partição da mente humana - trazer para a escola um poucoj, '

:
de vida, fazer com que a escola fornecesse experiência concretae.' "

;

de vida. Como na vida real nada, acontece compartímentado,'.
procuramos aplicar essa filosofia ao ensino. -' ;'<

OE - Como ocorreu a implantação da nova sistemática de:,::'
��?

.
'

Amélia - Antes de mais nada, foi necessário treinar alguns"
professores, que participaram de um plano piloto no primeiró;:.,
semestre de 70, com as quintas séries. Para isso, nosso quadro cie:':,'
referências foi a "teoria de relações humanas", segundo um mé.;,;:,{:
todo desenvolvido pelo professor Antônio Hugo Müller e a nós:�:'i :

.explicado pelo professor Waldemar de Gregori. Este último plV";;: ',' ;
fessor nos deu um curso nas férias de dezembro de 69, e prepa-', ;,;
rou pessoas para ministrar o mesmo curso;mais tarde.. ,:,:" i '

Miriam - Os recursos humanos precisaram ser treinados pOI"M; :
que ainda não há urna correspondência entre os cursos uníversítá-] ,; j
rios ou normais, e esse tipo de ensino. O professor primário, POI::;'��: :

enquanto, é o mais globalizado, aprende a dar de tudo. Com 6:� ,
'

treinamento, obrigatório a quem vem dar aulas no colégio, o
:

professor consegue meios para ajudar o aluno a desenvolver sua',
personalidade, através de um quadro de referências comum, de ;":
um planejamento comum a todos. Os alunos têm que descobrir

.

os pontos de ligação entre as diversas matérias, a ligação delas <'c
com 'sua vida, o professor tem que planejar e orientar essa desco-

'

berta.

Laura - Eu procuro reanzar atividades, com meus alunos, :; :

que estejam entrosadas, de maneira que haja uma fluição do
' "

conhecimento,
Amélia - A experiência com as 5as. séries foi um sucesso.

Alguns alunos foram treinados previamente e depois ajudaram as

professoras a' introduzir o novo sistema. As lideranças começa
ram a ser despertadas e criadas. Em agosto do mesmo ano, o
resto do Colégio também entrou para o novo sistema, depois de
novo treinamento de professores. Estes devem ser especialistas

'

em educação e a escola procura fornecer meios para que o sejam.
Há uma firme política nesse sentido, por parte da direção.

'

OE - Qual o alcance das mudanças introduzidas no colégio, "

seja em termos de ensino, seja de comportamento dos alunos? "

Que concecpções foram introduzidas?
'

,

, Arita - O professor deixou de 'ser um Deus dentro da sala de
'

aula - antes abarcava todas as lideranças e poderes dentro da
sala, Agora passou a ser, de fato, além de explicitador dos assun- -.

tos a serem desenvolvidos, a pessoa que vai olhar, sentir, o aluno
.

e a classe, sugerir e dar os instrumentos necessários para a criança
abrir seu caminho. Inclusive a forma 'de tratamento mudou para '

mais íntimo tia - dona' era a amiga da mãe, aquela moça que
quando' o aluno fazia alguma coisa contava tudo para ela. O'
respeito que temos pelo aluno é pelapessoa que ele é, e cada um,
deve ter suas oportunidades de se manifestar.

Laurita - O professor, resguardado seu papel de orientador, é" '

tão autoridade, quanto qualquer aluno. E isso é uma mudança:',
básica introduzida pelo novo sistema.

,

Miriam - A própria concepção de educação foi mudada, Hoje '

pensamos que ninguém educa ninguém - a própria criança se
auto-educa. A educação passa a se fazer dentro dela,não é mais
imposta de' fora. O processo atual gerou responsabilidade, inicia
tiva própria, espontaneidade, criatividade na criança. Até algum
tempo atrás, só o desenvolvimento intelectual interessava. O de
senvolvimento da personalidade como um todo era deixado de
lado - não havia uma preocupação com relação aos aspectos
sócio-emocional e espitirual dos alunos.

Amélia - No começo, levamos muita lambada, houve muita
resistência por parte dos pais e da sociedade de Florianópolis.
Tivemos também que realizar um bom trabalho de esclarecimen
to aos órgãos oficiais que regulam o sistema de ensino. As famí
lias" no início, achavam que a criança estava ficando muito liber
ta; alegavam que estavam se impondo demais. Acontece que a

escola rompeu com um sistema - os pais tinham uma orientação
rígida, que era confurnada na escola, também rígida - e houve
um choque de princípios quando a escola mudou. Só a vinda dos
pais ao colégio, para assistir a aplicação da nova metodologia, os '

convenceu. Viram os filhos atuar e discutiraÍn o sistema conosco.
'

'Muitos ficaram admirados de ver os filhos agir com desenvoltura,
'com muito. mais até que eles próprio. Notaram que em muitos
'aspectos, os filhos os supervam. Depois disso; 'não houve mais.
problemas; Mas trazê-los para a escola foi importante, provocou
alter3:ções na atitude que tinham para com os filhos e para conos
co.

A música, como as artes,
estimula as crianças. Agora,
não há mais "notas". Os pais
recebem, de dois em dois

meses, observações objetivas.

I

,[
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o homem não domina, eu acho .

•

Nos últimos tempos (semanas? meses? anos? ) tenho. principalmente' de produtos femininos, sobre como está

comprado revistas, do Brasil e de fora, muito mais inte- sendo a escalada da mulher ao poder na publicidade. E
ressado em ver os anúncios do que na leitura da parte pelo que percebi.. na publicidade dá-se o inverso daquilo
editorial propriamente dita. Há muita gente que não des- que a "women's lib" pretende. Quem está à venda? ,

preza a Betty Friedman, porque acreditam que ela diz o pergunto-me diante desses anúncios. Parece que é a mu

óbvio. Em pouco tempo, a mulher conseguirá um lugar lher que está sendo vendida: Um- exemplo? O anúncio
ao /ado do homem, e não sob o homem. Espero que sim, de sutians na última Manchete. São quatro mulheres,
honestamente. No minimo, por uma questão de princi- sem sombra de dúvidas. E parecem dispostas a acompa

pio. nharemio produto. A "Pop", revista jovem, traz sempre

uma quantidade razoável de anúncios. Uma indústria de
Eu me preocupo muito, quando leio um anúncio, Tecidos, com duas boas mulheres numa foto, diz que

"tem coisas que até o vovô gosta". Epor que não,' se foi
o vovô quem ensinou muita 'coisa que agente sabe? É
incrtvel, mas tentei lembrar o anúncio de uma fábrica de

blusas de malhas, e não consegui Ou melhor, não lem

brei; nem lembro, nenhuma das quatro, blusas anuncia
das. Das mulheres eu me lembro. E muito. Havia, em

cada uma delas, um estranho e sugestivo olhar de me-dá

me-dá. Sem nenhuma revolta, coitadinhas.

motivos suficientes para lutar por um lugar mais cômo

do. E ela está conseguindo. Apesar da Betty. Um detalhe
denuncia tudo: já usei bolsa à tiracolo, hoje tenho "ca

panga" e ganhei no Natal uma calça-pijama..Os cabelos

estão bem mais cheios do que há cinco anos. Espero, sem
revolta, a hora de u�r saias. E, então, discutirei com a

minha mulher se foi ela quem me levou a isso. Será que

foi?

Creio que nos anúncios atuais tudo depende do pro
duto que acompanha a mulher. Repito que a mulher. tem

.1 Paiol
CAPELINHA: NOVOS PÃROCOS

Segundo tudo indica, a boate "Ca
pelinha", de Itaguaçu, deverá contar
com novos .oficiantes de seus cultos
(II. Baco, principalmente) a partir c;!�
próxima segunda-feira. Comentários" .

ainda não confirmados, dizem que
Fábio e Ávila se retirarão temporaria
mente da vida noturna dançante (o
Tritão continua com eles) e, em seu

lugar, entrarão Afonso Costa e Adão
Nogueira Galiberne, que vão assumir
a direção da casa e introduzir diversas
novidades como, por exemplo,jantar
em plena madrugada, para quem sen-

tir despertado o apetite. Também o

sistema de som deverá ser revisado e

ampliado, hem como jogos de luzes e

acessórios outros. Se por um lado se

lamenta a saída Jainda que temporã- '

ria) de Fábio e Avila, dois excelentes
anfitriões, por ou tro se saúda, com
entusiasmo, a chegada de Afonso e

Adão, profundos conhecedores da
noite & suas implicações e que, por
certo, saberão manter o ambiente ao

nível em que se encontra atualmente:
com muita classe e alegria constante.
E em paz, principalmente.

T',V
Cinema

TV. CULTU lU - CANAL 6
13 :00 - Campeonato Ca

rioca de Futebol; 15 :00 - Bo
nanza (a cores); 16:00 - Shaw
da Girafa; 18:00 - Jerônimo,
o Herói do Sertão; 18:30 -

Muiheres de Areia; 19 :20 -

TV COLIGADAS - CANAL 3
13:00 - Padrão c/rnúsica;

13:30 - Confronto; 13:40 -

Cine Desenho; 14:10 - S. Ban
da; 14:40 - Paladino, Defen
sor da Justiça; 15:10 - Ben, o
urso amigo; 15 :40 - J. Ringo;
16:10 - Amaral Neto; 17:00
- T. Tempo; 18:00 - Mundo
Submarino; 19:00 - Uma Ro
sa com Amor; 19:55 - Tele
Jornal M. Hering; 20:20 �'êa
valo de pço; 21 :00 - Premiere
73; 22:30 - Verdade Final;
23 :30 - Cine Drama

Esta avenida

precisa de uma praia,
para ficar ainda mais

bela. Continuem tentando.
O PÁSSARO DAS

PLUMAS DE CRISTAL

(Bírd with the Crystal Plu
mage). Exercido na área

do terror e do suspense, as

sinado por Dario Argento,
ao que parece, em seu fil

me de estréia. O diretor já
é conhecido aqui, por seu

filme O Gato de Nove Cau

das, a nosso ver, péssima
recomendação. Entre ou

tros, este é seu primeiro
(filme, foi bem recebido

por certa parte da crítica,

que considerou o diretor,
um discípulo de Hitch

cock, com mais entuismo

do que talento. Diversas

passagens do filme são

consideradas de muito

bom nível. Tony Musante,

Reitoria, o curta-metragem "Via Cru
eis", dirigido por Nelson dos Santos
Machado, com 'argumento de profes
sor Pedro Bertolino, do Departamen
to de Filosofia. Não conhecemos o

argumento, mas apostamos na dire
ção e na fotografia, principalmente.
Afinal de contas, bom gosto e sensi
bilidade é o que não faltam a Nelson,
que deve continuar.

perando contar com o apoio de todos
os colegas de imprensa, sem os quais
nossa tarefa não poderá - de maneira
alguma - ser desempenhada a con

tento.
I

CLUBE 'DOZE - ELEIÇÕES
Estão marcadas para o próximo

dia 10. ele julho, das '8 às 12 horas, na
sede social, as eleições do novo con

selho do Clube Doze de Agosto. A
par da necessidade da presença de to
'dos os sócios-proprietários, indispen
sáveis se toma a meditação, () peso, a
análise antecipada de tudo o que foi
feito nos últimos anos e do que está
em andamento. Atualmente, clube só
pode e deve funcionar em ritmo de
grande empresa. Ainda mais quando
ele é do tamanho e das proporções
do Veterano. Pense bem, portanto.

Bola em Jogo; 19:30 - Rede
Nacional de Notícias, via
Embratel (a cores); i 9:55 -

Pic-Nic (a cores); 20:00 - Vi
tória BoneIli; 21 :00 - Buzina
do Chacrinha, (a cores); 23:00
- Cine Espetacular (a cores).

Suzy Kendal, Eva 'Renzí,
Mario Adorf e Enrico Ma

ria Salerno formam o elen

co, deste filme feito na Eu

ropa. Eastmancolor - 18

anos. Cine São José

3-7 ,45-Q,45 horas.

HoróscopoPAINEIRAS HOJE .

Agora sob nova e entusiasmada di
reção (José Roberto Gonçalves assu

miu a presidência, auxiliado por um
excelente grupo de moças e rapazes
da melhor qualidade), o Paineiras vol
ta hoie ao seu ritmo de festas, que
pretendem ser as melhores da paró
quia e arredores. Agora, só depende
(principalmente) da colaboração dos
associados, que igualmente devem
ajudar no empurrão para cima. Além
disso, novas e grandes promoções es

tão em pauta como, por exemplo,
uma estrondosa recepção às candida
tas a Miss Santa Catarina. Vai ser

uma noite só de mulher bonita, da
melhor espécie.

Omar Cardoso

TENTEM MAIS, Po� FAVOR

Este o apelo que deveria ser dirigi
do por toda a população, principal
mente os que h-abitam a Baía Norte e

suas redondezas, às autoridades en

carregadas (e cheias de boa vontade
comprovada) de construir a praia ar

tificial ao longo da Avenida Rubens
de Arruda Ramos. Na semana que
passou, um boletim noticioso dava
conta da dificuldade em localizar um
banco de areia suficiente para a for
mação da praia; mas que se continua
ria tentando. Ajuntamos agora: por

. favor, tentem mais. Façam um esfor

�o sobre-humano para que a praia
possa existir. Assim, além de valóri
zar e embelezar sobremaneira aquela
região toda, tomando a Cidade mais
humana, será possível matar as sauda-

, des da Praia de Fora, da ·Praia do
Müller, dos passeios de canoa à remo
e, principalmente, dos papos na areia,
ao "som" das brahmas do Kat's Bar,
as mais geladas do mundo.
CINEMA

O Setor de Manifestações Artísti
cas do Departamento de Assistência e

Orientação ao Estudante, da UFSC,
fez projetar ontem, no auditório da

ÁRIES - Se mo usar de fato,
inteligência e cautela, logo às

primeiras horas do dia, poderá
sofrer algum preju ízo ou em

baraço. Contudo, se agir cor
retamente tudo leva a crer que
terá um dia benéfico. Bom ao

amor e às viagens.

LI B RA - Dia em que haverá

favorabilidade aos jogos, sor

teios, corrida de cavalos e às
loterias. Por oujro lado, terá
muita paz íntima, bastante
harmonia na vida amorosa e

familiar e fará propícias
amizades. Pode viajar.

PATROPI EM CASA PRÓPRIA

Nossa amiga Dilba Sardá, comuni
cando as novas e definitivas instala
ções da "Patropi Modas", agora à rua
AnTônio Luz,

-

térreo do Edifício
Baía, Além confecções de várias e fa-.
mosas.fãbrícas, Patropi faz umas ca

misas de malha, sob' medida, sensa

cionais, a preços de deixar cair. Já
compramos e comprovamos. Daí a

';colher de chá".
ÍlÉLIOJR.

Hélio Teixeira <ta Rosa Júnior, fi
lho do Maestro Hélio Rosa, diplo
mou-se ontem pela Adrian High
School, de Michigan, Estados Unidos,
onde estuda atualmente. Vai regres
sar ao Brasil no próximo mês, a fim
de que o "velho" não morra de sau

dades.

ESCORPIÃO - Evolução
mental e até mesmo espiritual
está previsto para você nesta
fase em que o Sol se encontra

em sua Oitava Casa de influên
cias astrais. Contudo; hoje te

rá alyumas dificuldades finan
ceiras e no lar .. Cuide da saú
de.

SAGITÁRIO - Dia em-que
reinará muita harmonia conju
gai e amorosa. As viagens tarn

bém estão favorecidas bem co

mo as novas amizades e o es

tudo de novos negócios ou as

sociações. Contudo, evite os

rivais e inimigos declarados,
pois.

TOURO - Período da manhã
em que terá -rnuito trabalho,
mas pouco resultado prático.
Contudo, terá boas' chances
em tudo que se refere aos seus

'negócios pessoais e-soluciona
rá boa parte de seus proble
mas financeiros. Pode amar e

viajar.

ADÃO MIRANDA

Conhecido homem de imprensa,
inclusive no âmbito nacional, Adão
Miranda deixou anteontem, oficial
mente, a Assessoria de Imprensa e

Relações Públicas da Prefeitura Muni
cipal de Florianópolis, transferindo
se para o 'mesmo cargo, 30 gabinete
do Secretário da Segurança e infor
mações. Em seu lugar: ficamos nós,
com uma dupla e importante respon
sabilidade: assessorar o CeI. Ary Oli
veira - o qUI;) é uma grande honra, e
substituir Adão Miranda, o que é
muito difícil. Em todo caso, vamos
tentar com a melhor boa-vontade, es-

GÊMEOS - Tendência mental

às tristezas, ao recai himenta e

à meditação. Faça esforço no

sentido de evitar tais coisas,
para que possa ter um dia es

plêndido em todos os

aspectos. Sucesso pessoal, em

viagens e no amor.

Dario Argento: O Pássaro das Plumas de Cristal

Martel e Daniela Giordano.

Eastmancolor. 1'8 anos. Ci

De
. Ritz 5-7,45-9,45 horas.

LOBO, O BASTARDO,

, western italiano com Peter

CAPRICÓRNIO - Neste seu

melhor dia da semana, procu
re não perder nenhuma opor-

.

tunidade de. ganhar dinheiro e

de elevar sua personalidade e

crédito. Contudo, não se pre

cipite e faça tudo dentro de

suas reais condições. Bom às

viagens e ao -arnor.

CÂNCER - Deverá tomar

muito cuidado, pois inimigos
ocultos deverão prejudlcá-lo
de uma ou de outra forma. Es

teja 'precavido, que assim não
sofrerá aborrecimentos nem

preju ízos. Bom, contudo, para
desvendar segredos importan
tes.

Mauro Júlio Amorim
jl

.

farmácia Noturna dará: plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos

sábados, domingos e feriados, das 8 as 23 horas. As farmácias,
Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 as 23 horas. A

farmácia Central dará plantão diariamente das 7 as 23 horas, A
farmácia Vitória dará plantão permanente.

ESTREITO
Dia 2.- Sábado (tard�) - Farmácia Nacional - rua Sa�tos Sarai
va

Dia 3 - Domingo - Farmácia Nacional - rua Santos Saraiva.
A farmácia Medical dará plantão das 7 as 22 horas, A farmácia

Continental dará plantão permanente. A farmácia Princesa dará

. plantão das 8 as 24 horas. A farmácia do. Canto dará plantão
diariamente, exceto aos domingos, das 7,30 as 22 horas. A far
mácia S.Terezinlta dará plantão das 8 as 19 horas. A farmácia
Catarinense dará plantão das 7,30 as 12 horas, e das 13,36 as 19

horas, sendo que nos dias santos e feriados, das 8 as 12 horas.

Farmácias
de Plantão

AQUÂRIO - � um dia muito

bom para você, devido a in-
.

fluência positiva de Urano,
seu astro tutelar. Haverá favo
rabi I idades para os jogos, sor
teios e às loterias. Contudo,
evite os amores extra-conju-

. gais para não ser prejudicado.

LEÃO - A-influência denota
lucros no período da manhã,
pel a i nfluência de pessoas
mais vel has que você, que são

ponderadas e. muito' inteligen
tes. Sobressairá de 'todos obs

táculos e concluirá parte de,
seus desejos.

CENTRO
Dia 2 - Sábado (tarde) - Farmácia Noturna - rua Felipe
Schmidt.
Dia 3 - Domingo - Farmácia Noturna - rua Felipe Schmidt.

O plantão noturno será efetuado pelas farmácias: Vitória, Tu
nísia e Noturna. O plantão diurno, compreendido entre 12 e

13,30 horas, será efetuado pelas farmácias: Central e Noturna. A

VI RGEM - O bom aspecto
astral deverá contribuir para a

melhoria de suas condições fi
nancei ras e profissionais neste.
dia. Procure, também, distrair-

.

-se, amar e trocar idéias com

pessoas evoluídas mentalmen

te. Aumentará seus conheci

mentos.

PE I XES - Terá muito sucesso

ao tratar com feirantes, agri
cultores e agro-pecuários, nes

te dia regido por SATU RNO
- U RANO. � muito bom,
também, para solucionar as di
ficuldades familiares, ao amor,

viagens e às diversões. Novas e

brilhantes idéias.

Lobo, O Bastardo, de Dennis Ford(? ? ?)

of Happiness) de Robert

Mulligan c/Michael Sarra

zin e Barbara Hershey.
Eastmancolor. 18 anos. Ci-

. ne Jalisco 8 horas.
ATO FINAL, de Jerzy

Skolirnowski c/John Moul

der Brow.

O SEU CASO ERA

MULHER (1 Love My Wi

fe). Comédia erótica ame

ricana com EUiot Gould,
Brenda Vaccaro. O diretor

é Mel Stuart, atuante na

faixa média, Gomo se viu

em Esposas Abandonadas.
Te chnicolor. Cine Coral
3-8-10 horas.
TESTEMUNHA HOS

TIL (Hostile Witness) de

Ray Milland, com Ray Mil
land e Silvia Syms. Techni
coloro

O HOMEM DE LA

MANCHA (Man fron La

Mancha) de Arthur Hiller

com Peter Ó'Toole e So

phia Loren. Technicolor.

Roxy 2 e 8 horas.
A CAMINHO DA FE

LICIDADE. (The Oursiut

ma«

61. BIDU! "CUMÉ"?
FEZ TUDO O QUE
EU FALEI., PARA
TENTAR IGUALAR--5E
AOS HOMENS�

... NÃO FUCEI
LATA DE UXO� ME

EQUILIBREI NAS PAíAS
TRASEIRA5�"PAQUEREI\

BEBI. FUMEI! ... o importante é ...
manter-se em

forma ..•
ª� LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
. tome !)

�..:::.:.::::-:I/�,URODONAL:I
e viva MAIS contente I.

TRANSAS DE UM MÉ
DICO, (Ralph Thomas)
c/Leslíe Phillips. Cine Gló

ria 4 e 8 horas.

ZAN, O NOVO REI

DAS SELVAS. Eastman

coloro 18 anos. Cine RAjá 8

horas.
MAIS FORTE QUE A

VINGANÇA (Jeremiah
Johnson) de Richard Sera

.

fina. Technícolor. 14 anos.

Cine São Luiz 8 horas.

l'are; Cm�ta

!:Jtico Bf!_nto

o QUE VOCÊ
VAI FA'Z.E� HOJE,

CHICO?

ASSIM
É QUE EU GOSTO!
RA'PIDO NAS
DECISÕES!

TOALHAS DE· MESA
Pelo crediário compra-se na

ILEIA E DIVULGUE "O ESTADO"I R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
'

.

•
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·-��T�;H�·· ,Betinha Cordeiro, um
. dos brotos com invenjável
charme e inteligência da
sociedade de Lages, pensa
seriamente em fazer
medicina. Para isto, jâ
escolheu a Universidade
Federal do Rio Grande do
Sul.

ZuryMachado·

ROSIMERI
A bonita Rosimeri tem sido vista nas reu

niões sociais sempre acompanhada do discu

tido acadêmico Aldo Guimarães,
EMPORlOUNIÃO

O Deputado Zany Gonzaga, Presidente da

Assembléia Legislativa do Estado, desde on

tem encontra-se na cidade de Porto União

em visita oficial, onde tem recebido mereci

das homenagens.
FEUOADA

O mestre Osvaldo acaba de nos informar

que amanhã terão início as gostosas feijoadas
de todos os sábados no Santacatarina Coun

try Club.
CHEGANDO

Pelo vôo do Jatão da Transbrasil, chegou
quinta-feira à nossa cidade, .procedente do

Rio, o casal Lia e Dauto Araujo.
AUMENlO

Em Projeto de Lei, encaminhado hoje à
tarde à Assembléia Legislativa, o Governo do
Estado concedeu um aumento de 15% ao

funcionalismo público estadual, a partir do

próximo dia lo. de julho. A mensagem do
Governador Colombo Salles foi entregue ao

Poder Legislativo Estadual pelo Secretário
do Governo, Orlando Bértoli.

POSSE
Tomou posse no cargo de Diretor Geral

do Conjunto Educacional de Florianópolis,
(COEF) o Prof. Rubens Vitor da Silva. Essa

função era exercida anteriormente por dire
tores de estabelecimentos integrados do Con

junto. A cerimônia teve lugar na Secretaria
Estadual de Educação.

GRUBA
O engenheiro Osmar Gruba, da cidade de

Porto União; é considerado um dos melhores
partidos do Estado. Gruba esteve na llha e

Ana Maria Bellani,
beleza comentada
entre a jovem guarda,
oensa
em fazer jornalismo

Sra. Abigail
Freitas Wolk, em atividades

no setor jurídico.

no Palácio Barriga Verde, visitou o Presiden
te da Assembléia, Deputado Zany Gonzaga.

TEREZINHA
A esteticistade Helena Rubinstein, que se

encontra na Drogaria Catarinense com a pro
moção de beléza, é a simpática e competente
Terezinha Torres. Helena Rubinstein, está
com sua nova linha de beleza lançada em

Paris e Londres.

LIRA
Band Show, o aplaudido conjunto da Po

lícia Militar do Estado, hoje estará animando
a festa Capelinha de Melão, no Lira Tênis
Clube.

ROSTON
Segundo estamos

informados, é o mais novo
sócio do Santacatarina

Country Club, Roston

Nascimento, chefe de
Gabinete da Secretaria do
De se n v o I v i me n (o
Econômico do Estado.

DRA. ABIGAIL
A Sra. Abigail Freitas

Wolk, Procuradora do

Departamento Nacional de
Obras e Saneamento, com
exercício no Estado e no

setor Jurídico e

Contencioso, atualmente
objetiva especialmente a

desapropriação da área de

terra de treze milhões de
metros quadrados, para

benfeitoría da construção
da -Barragem Sul, obra do
Governo Federal.

MÉDICO
H e n r i que Jo sé F.

Fontes, c onceítuado

oftaumologista, vem

chegando de um congresso
em Belo Horizonte.

ALMOÇO
No Palácio

Agronômica, a sra. Dayse
Werner Salles recebeu para
um almoço informal, a sra.

Zilma Fernandes Seara.
CHEGANDO

Chegando do Rio, onde
estava em lua-de-mel no

anexo do Copacabana
Palace, Walnélia e Dário G.
Pederneiras.

ADERBAL
Aderbal Coelho, num

grupo de amigos,
comentava com satisfação
que entregará o edifício
"A. Coelho" aos

proprietários dos

apartamentos, nos últimos
dias de setembro.

�ÚCIA E LUIZ FERNANDO
O elegante cas� Lúcia e Luiz Fernando

Di Vicenzí, pelo vôo do Jatão Transbrasil,
viajou ontem para a Bahia. Em Salvador,
Luiz Fernando Di Vicenzi participará de um

congresso de médicos.
. ESPORTE

,

Ari Oliveira Filho, Marcos Gesser, Cesar
Krieger, Walter Bernadino, João Jannis Jr. e

Ivan Krieger, da equipe de esportes do edifí
cio Solar Kastellorízon, no torneio de fute
bol no Lic, foram vitoriosos. A jovem equi
pe, recebeu do Presidente do Lic, sr. Renato
Ramos da Silva, medalhas pela vitória alcan-,
çada,

.

DISfARCE, ElE
SURPREENDIA

SUAS,
VITIMAS:

EASTI\IfIlNCOUlR
LOBO, O bastardo

CINE SÃO JOSÉ _ 3 _ 7,45 _ 9,45 H . CINE RITZ - 5 _ 7,45· _ 9,45 H.

I
I

C/INEMA
,PARA
HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

CINE JAlISCO 8 H, GLORIA·4 _ 8H PROGRAMA· DUPLO·
1 � FILME

•

CINE CORAL � 3 ._ 8 10 H

I .'
.

ATRAS DE rODO HOMEM "BEM SUCEDIDO"

HA SEMoRE UMA MULHER COMPREENSIVA ...

OU DUAS ... OU TRES! ...

•0·
....C'

•

,..,.... � ,

.

ES":)SA -

•

.

' �X

� � /.

ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H

,1� FILME

°ATO FINAL.
·It, .Jane Asher

Diana Dors '�
.
I"John Mouldel Brown

2� FILME

/ SUBA A BOROO SEM RECEIO ...
O BAlANCO OAS ONDAS

. VOCE CURA COM O VAIVÉM 00 AMOR L ..

transas de um médico

LER VAN CLEEF,�
"SABATA VEM PARA VINGAR"

··0 Homem de�Mancha·

RITZ A PARTIR DE AMANHÃ
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUBLlCAÇ(JES

DECISÕESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Segunda Câmara Civil, em sessão de 01.f)6.73, julgou os

seguintes processos:
AGRAVOSDEPETIÇÃO
No. l.867 - ORLEANS - Agrte. Antônio João Bernardo.

Agrdo. I.N.P.S. Rei. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provi-
mento. Unânime".

'

No. 3.056 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
"ex-officio", Pedro Estevam de Souza e o LN.P.S. Agrdos.
Pedro Estevam de .Souza e o LN.P.S. Rei. Des. Cerqueira
Cintra - "Deram provimento ao da seguradora e ao de ofício,
para arbitrar os honorários advocatícios em Cr $ 200,00. Unâ
nime".

No. 3.087 - ORLEANS. - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
"ex-officío" e o I.N.P.S. Agrdo, Luiz João da Rosa. Rei. Des.

Cerqueira Cintia - "Deram provimento a fim de que sejam
pagos os honorários na base de Cr$ 200,00. Unânime".

No. 3.095 - ORLEANS - Agrte. I.N.P.S. Agrdo. Walter
Hofmann. Rei. Des, Cerqueira Cintra - "Não conheceram

.

por intempestivo. Unânime". •
APELAÇÃO CtvEL
No. 8.401 - SANTA CECILIA - Aptes. Luiz Ecker e sua

mulher. Apda. Juvelina Gonçalves de Souza. �I. Des. Eduar
do Luz - "Deram provimento. Unânime."

Nilton João Machado
Diretor, em exercício

CAMPING CLUB CATARINENSE
{Ex-Pararso Camping Cluli /

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores sôclos do Camping Club Catari

nense, para uma Assembléia Geral Extraordinária à realizar-se no dia
3 de junho do ano em curso, às a horas em primeira convocação, às
9 horas em segunda convocação, em sua sede social no Balneário de
São Miguel, Municfpio de Biguaçu, para discussão da seguinte ordem
do dia:

10. - Relátório do Presidente;
20. - Incorporação do Camping Club CatarInense, a Cia. Nacio

nal de Camping, de acordo com as novas diretrizes da Ernbratur :e
Decreto-Lei no. 70.951 do Ministério da Fazenda;

30. - Outros Assuntos de interesse social.

Biguaçu, 16 de maio de 1973

Camping Club Catarinense
Almir Saturnino de Britto

Presidente

CLUBE RECREATIVO 6 DE JANEIRO
Rua Prof. João José de Souza Cabral, 147 - Estreito.

PROPOSTAS

Tendo sido inaugurada sua nova sede social, a Diretoria do Clube
Recreativo 6 de Janeiro estará apreciando as propostas das pessoas
ou empresas que desejarem explorar os serviços de bar e restaurante,
de 4 a 20 de junho. Maiores exclarecimentos na Secretaria do Clube.

A Diretoria

,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/3á1

AVISO
.

O Dt:PARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE, 8.755
de 15/12/69, até às 15 horas do dia 20 de Junho de 1973, nara o

fornecimento de GIÔNEROS ALIMENTARES E ARTIGOS CORRE-
LATOS.

'

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 10. de Junho de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Ficam pelo presente Edital, intimados para pagarem no prazo
legal, os Tftulos que se acham em Cartório para protestos, os senho

res:
Paulino Schmidt - José Manoel Carvalho Mota - João Valdomiro
Luiz - Augustinho Makiyama.

Fpolis,31 de maio de 1973
P/ Tabeliã

CONVITE PARA MISSA DE 30. MÊS
Isaura convida aos parentes e pessoas amigas para a Missa de 30.

Mês que mandará celebrar pela alma de seu esposo ADOLFO JOS�
DOS REIS, hoje às 19,00 horas, na Catedral Metropolitana.

Até O fim deste semestre,

a ATMA PAULISTA

deverá lançar aproximadamente

50 neves brinquedos.

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
os CHA VES FARACO - Rua Francisco
Tolentino N. 46.

Carteira Extraviada
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqoria ama

dor, pertencente ao Sr. Osvaldo Felix Mazzuco.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca Volks

wagem, ano 1970, chassis B-755.028, motor BF-421.773, cor

Branco Pérola, pertencente ao sr. Wilson Libbrio de Medeiros.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertendente ao Sr, Nilton de Oliveira,\ residente em Tuba
rão.

Tubarão,31 de maio de 1973.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veiculo Volks

wagen 1970 - branco lótus - Motor BH-192676 - Chassis
BS--056206 - Placas AA-4635 de Florianópolis, pertencente ao Sr,
Nelson de Abrcv,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Declaro, oara todos os fins e, efeitos, que se encontra extraviado

o Certificado de Propriedade do meu automóvel de no. 335.879.
FORD LTD - LANDAU 1971, motor LA-2.829.187rPlaca0365,
cor Cereja Preto. MÃR 10 CLlMACO DA SI LVA.

REPRESENTANTES CLASSE "A"
Salário Cr$ 600,00 + comissões
(130. Salário, Férias, FGTS)

Empresa em expansão precisa de elemen
tos de ambos os sexos para desenvolverem tra
balho dirigido.

Favor apresentar-se para o Teste de Sele
ção munidos de carteira profissional, dois re

tratos 3x4, certificado de Escolaridade.
Entrevistas diariamente, das 9,30 às 17,00

horas.
Rua Saldanha Marinho, 24 - 10. andar

(Em frente a CASAN).

ETESC
Escritório Técnico de Estruturas - Precisa

de Desenhistas com prática em Estruturas de

Concreto Armado.

Tratar à rua Jeronimo Coelho, 325 - sala

207.

PRECISA-SE
.

Precisa-se de uma moça que tenha conheci
mento de Datilografia e que tenha o curso

ginasial completo.
Informações - Madeireira Cassol Ltda.

Rua ·Thiago da Fonseca s/n - Capoeiras.

VENDE-SE ARTIGOS DOMÉSTICOS

Por motivo de mudança ao exterior, esta

mos vendendo tudo: Móveis, aparelhos, brin

quedos, artigos de cozinha, etc.
Ver e tratar na rua Hermínio Millis, 28 -

Bom Abrigo.

ATENÇÃO ÓTIMO BICO
Para pessoasresidentes em Fpolis, ttalal, Blulnenau, Joinville, Lages,
Tubarão, Criciúma, etc•. para atuarem como Agentes De Contatos
junto as Repartições, Indústrias, Comércio, Escolas, Residências.
Escrever com detalhes p/Caixa Postal, 721 enviando Cr$ 10,00 para
resposta urgente.

-DINHEIRO-
ATENÇÃO CAPITAL E INTERIOR

Cr$ HIO.OOO,OO ou Cr$ 560.000,00 lhe interessa.
Paga-se o acima para quem dispõem de 60,70 ou Cr$ BO.OOO,OO.
Escrevam urgente até dia 08/06 para a Caixa Postal, 721 � Fpolis
para marcarmos entrevista.

PENSIONISTAS
Aceita-se moças como pensionistas em casa de farnflia, il rua

Saldanha Marinho, 18 - Sub-Solo,

ube-I
* promotora de vendas ltdas

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI-1950.
'

ALUGA-SE
Conjuntos para escritórios - Loja na Gale

ria Dias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cida�e Universitária.

.cs: ESTAL�IROS� RU." AUBE, 772

JOINVILLE - se
CEP 89200

BRUNO LTDA.

DESC.UBRA O CO,",O»ORO
QUE HÁ EM VOOÊ:/

SAGUAÇU _

,
. �

S .650 c=-_::_-_]

S 1000

A�TO. DIAS VELHO
Co� 161,00 m2, 3 quartos, livinqarnplo, cozinha áreade

servi co. Todo em taco de peroba branco com Sinte.ko, Piso

vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC db,

empre-gada - Azulejos/decorados de 1a. até o teto no banhei

ro e na cozinha. Armário, embutido no quarto do casal -

Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de

ser' 'iço ·1 nstalações prontas p/ar condicionado. Porta e box

em alumínio e acrílico - Pia inox "'i;;/2 cubas - iri(>l':- Um
mimo de apartamento no 140. andar, de frente p/Felipp.
Schmidt. •

Preço - 1�.OOO,OO. Com uma entrada e parte fnnnclado

por. Agente financeiro BNH -··TRATAR GASTÃ:· forn__',.

A.�06 e 3164.

TELEFONE.
Vende-se o telefone 6641 situado em Coqueiros. Tratar com sr.

Antonio Gomes de Miranda pelo telefone 3688.

VENDE-SE TELE FOI\lE

:Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.000,00 à vista

•

LOTE EM COQUEIROS
Vendo um magn ífico lote de 24 de frente por
40 m de fundos, próprio para construção de

grande residência, à rua Almirante Tamanda-
ré.

.

Preço Cr$ 35.000,00
'�Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

LOTES NA TRI·NDADE
Vendemos Diversos, lia

Trindade (Trav. Belarmino
fone 6502.

parte alta da
Correa). Tratar

LOTES EM COQUEIROS
Diversos lotes em Coqueiros em "Zona nova"

perto da rua Fritz Müller.

Preço Cr$ 20.000,00 com 5.000,00 entrada e

saldo em 15 meses.

Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164..

LOTES EM COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento da .

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 6502.

STA. MONICA OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Sta. Mônica na melhor loca
lização do loteamento

.

Preço 12.000,00 cada.
Tratar c/GASTÃOFONES 4604 e 3164.

TERRENO
Em frente ao Clube do Penhasco, com

10x30, Vendo por 35.000,00. Vista Pano
râmica. Tratar com Gastão 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vendo um lote em cachoeira do Bom Jesus,
em Canasvieiras,'de frente para o mar.

Preço 15.000,00 a vista
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magnífico terreno,.com área de 20 por 21 metros, local

privilegiado em Ponta das Canas, praia estritamente reservada,
ajardinado, fina cerca de madeira de lei, água própria canalizada de

vertente.

Preço somente à vista - Cr$ 12.000,00.
Tratar com o Sr. Amorim - Fone 2500 - Ramal 57.

ALUGA-'SE uma OTIMA CASA.
Aluga-se uma ótima casa sita à rua GUSTAVO

BARROSO 350 ESTREITO, com 5 quartos, 3 ba-
,., \ t-.

nheiros, copa,. cozinha, living, rancho com churras-

queira e garagem.

PREÇO DO ALUGUEL - Cr$ 650,00
TRATAR na Casa do PescaClor- Mercado Munici

pal.

APTO. ALUGA-SE
Aluga-se o apartamento 403 - 40. endar e- Edf. Jorge Daux,

defronte Teatro. Dois quartos, duas salas, instalações completas.
Tratar à rua Vitor Meirelles, 2B - 2a., 4a. e 6a. das 15 às 18 horas..

ALUGAM-SE

Aluqarn-se duas casas, sendo uma com 3 peças e outra com 8

peças.
Os interessados deverão ver e tratar a rua Anacleto Damiani, no.

23.

SALAS PARA ESCRITÓRIO
Aluga-se duas salas com 56,OOm2 de área utll, próprio para escrl-,
tório, em prédio central, com instalação sanitária independente.
Tratar à rua Fel ipe Schm idt no. 14, 10. andar, no horário das 8 às '.
11 horas com Otto Entres.

ÓTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou aluga-se um apto. na Rua Des. Arno Hoeschel Ed.

São Fr;ncisco com pequena entrada e o restante financiado em 15

anos.

Tratar no local apto. 302 ou pelo fone 3967..

APTO. EM CAMBORIU
Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e

área de serviço e uma vaga de garagem, indi-
viduai. Otima oportunidade.

.

Preço 85.000,00
Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em �_queiros,

,ótima localização, visão panorâmica, ainda
sém habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se
financiado.

. .

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

.4050.

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em 't<:guaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha,' banheiro, living, área de.
serviço e g<lragem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em.
até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena .antrada.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164
-
,

PADARIA-E LANCHONETE VENDE-SE
Vende-se uma Padaria e Lanchonete situada à'

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local

.-

EDEN - ADMINISTRAÇAO E

COMÉRCIO DE IMOVEIS LTOA.
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 -

Fones 4141/3950/2481
DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende na Rua Anita Garibaldi, duas salas com 46m2 cada
uma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.
ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta
dI? de conservação. Três quartos, garagem e demais dependên
cias. Construfdo em terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado.
ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, I iving, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a'
longo prazo.
CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melquíades de Souza (Chád�ra de

Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência com

pleta de empregada. Aceita imóvel de menor valor e financia
o saldo a longo prazo.

.

RUA RAUL MACHADO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende na Rua Raul Machado uma ótima residência de alvena

ria. Três quartos, ampla sala, copa/cozinha, banheiro social e

garagem. Nos fundos, também em alvenaria, dois quartos,
dispensa e cozinha. Terreno de 12m x 27m. Aceita imóvel de

menor valor e financia o saldo a longo prazo.
RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con

dicionado e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi
nha, banheiro social, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e salão de festas. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
ALAMEDA ADOLPHO KONDER - TERRENO

·

Vende um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
JURERf; - TERRENO
Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento
"Praia do Forte". Totalmente financiado.
AGRONÔMICA - TERRENO
Vende na Aristides Lobo, ótimo terreno para construção resi-

·

dencial com 260m2. Totalmente financiado.
CENTRO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende à Rua Padre Roma, urna excelente -residência. Pavi

mento térreo: quatro quartos, três banheiros, copa, cozinha,
sala de jantar, sala de estar, garagem, lavanderia, dependência
completa de empregada. Pavimento superior: salão de festas e

terraço. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo. .

AGRONÔMICA - EXCELENTE RESIDeNCIA
Vende na Rua Aristides Lobo, excelente res�dência em cons

trução. Entrega em 100 dias. Pavimento térreo: um enorme

living, copa/çozinha, lavabo social, depencência de émpre
qada, lavanderia,churrasqueira, garagem para dois automóveis.
Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhei
ros privativos e armários embutidos, banheiro, biblioteca.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e finan

cia o saldo a longo prazo.
ESTREITO '::_APARTAMENTO MOBILIADO
Vende na Rua Fúlvio Aduccl, Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, I iving grande, 'copa/cozinha, área de ser

viço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.
ESTREITO - TERRENO PARA CONSTRUÇÃO INDUS
TRIAL
Vende à Rua Santos Saraiva, !unto a Flor iãa Automóveis

S.A., um terreno de 24 metros de frente para a Rua Santos
Saraiva e 44 metros de fundos. Ótimo para construção indus

trial, comercial ou supermercado. Totalmente financiado.
BALNFjÁRIO DE CAMBORlÚ - TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
com 57 metros de fundos. Totalmente financiado.
ITAlAi -�VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua Otfrnpló de Miranda Júnior, vila residencial anti
ga. Três quartos, a'mplo living, hall social, dois banheiros,
copa grande, cozinha, sala íntima, varanda, esc ritório,
biblioteca e garagem grande. Ótimo terreno para incorpo
ração. Totalmente financiado.
RUA MINISTRO RmEIRO DÃ CÓSTA - RESIDeNCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos,
banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente rende aluguel de Cr$ 600,00. En
trega em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.
STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção. Local maravilhoso.
Entrega em 1BO dias. Uma suite com banheiro privativo e

sacada, três quartos com banheiro e sacada, arrnárlos embu
tidos, sala de estar (ntima, amplo living, sala de jantar, hall,
lavabo, escritôrío, copa/cozinha, ampla dispensa, grande área
de serviço, lavanderia, dependência completa de ernpreqada,
play ground, garagem para três automóveis, sistema de aque
cimento a gás em todas as dependências, vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita imóvel
de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

.

CANASVIEIRAS - TERRENO
.

Vende perto do Country Club, ótimo terreno com uma área
de aproximadamente 700m2. Totalmente financiado.

.

Casa vende-se
Vende-se excelente residência de alvenaria em fino

acabamento com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,
garagem e dependência de empregada no Jardim

Atlântico. Sem habite-se. Preço Cr$ 120.000,00 acei

ta-se terreno como parte de pagamento. Tratar a rua

luiz Delfino, 18, apto. 106.

APARTAMENTO DE ALTA CLASSE
Vende-se 1 apartamento no. 18 no CONDOMfNIO

CALIFÓRNIA, situado na Av. Trompowsky: 60, com
220 m2 de área, contendo 2 salas, 3 dormitórios, escritó
rio, 2 banheiros sociais, área de serviço, copa cozinha,
dependência de empregada completa, iJaragem f�ha-

· da; com 4 armários embutídos, 1 aparelho ar condi

cionado, cofre etc, todo decorado a gesso. Negócio
urgente, sem intermediários tratar no local com o pro
prietário, úu pelo fone 4426 - no perfodo da manhã
ou a noite.

Preço: Cr$ 250.000,00, transfiro parte financiada pe- .'

Ia Caixa Federal.
.

BARBADA
Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com 26,00 metros de frente por 460 m de

fúndos, bem perto da Polícia Ibdov.iária.
Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

·APTO. NO CENTRO
I'
I· Amplo apto. com 146m2, localizado na Rú8
'. 'I>

•

. ':fp.lipe Schmidt, com 3 quartos e demais de-

pendências, podendo ser financiado.
, Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002 e 405ft

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Departamento de 'kícuJos Usack>s '

do seu Concessionário de Qualidade '9!1pjfO'e"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
iqpala Luxo .:__ Bejle Esporte ".'

69

Opala Luxo - Branco Polar , 69 .

Opala Luxo - Branco Polar' 69.
Opala Luxo - Preto. 69
Opala Std - Branco Polar ,70
OPala Std - Branco Polar 70

apala Luxo - Vermelho 69

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Verde Nobre Metálico 71

Opala Especial - Azul Imperial. Cupê 72/73
Opala Luxo - Preto 71

Opala Luxo - Dourado : 70
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho ._ 70
Corcel GT - Amarelo e Preto ,70
Volks TL - Branc� Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante 71
"i IKS TI. - Azul Diamante , 71

/

·1 CHEVETTE - Branco Everest.. . ..•.•.•...•... O.K.

,VARIANT - Amarelo Safari ... '..•...••......•.. O.K.

CORCEL CUP� LUXO Amarelo Tarumã ...•....... O.K.

CORCEL CUP� LUXO - Vermelho Cadmium O.K.

FUSCÃO - Branco Lotus .....••............... O.K.
OPALA CUP� STD - Escarlat ' O.K.

KOMBI - Branco Lotus ....••.•..... , .••....... O.K.
FORD CORCEL CUP� STD - Turquesa Tah'iti ....•. 1973
OPALA CUP� STD Cinza Metálico 1972

CORCEL BELlNA - Turquesa Tahiti •........... 1972

CORCELe;T-Ver�elhoc/preto 1972
FUSCÃO - Laranja Granada 1971-

FUSCÃO - Branco Lotus 1971

FUSCA - Azul Diamante .. , 1970/71
.

FUSCA - Azul Diamante ......•............. 1970/71

POS.s.piM9�,C�RROS, ZE�p ºPIL9�iET�9
DE QUALQUER MAR�, '

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

GCOlttt.
'

..j>�

� i C. RAMOS S.A.
• R .

VE I�CULOS- NOVOSI Possurrnos ,<>1, linha VW"" diversas co-

e res 73
-

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
_,_I
TL.2. Vermelho Cereja :...... 70/71.
Variant Bege claro 1.970.
Kombi Pérola ..........•: : .. : 1.964.
Sedan 1.300 Grená 1.966.
Variant Branco Lótus ....................•••....••...•............. .- 1.970.
Sedan 1.300 Branco Lotus 1.970.
Sedan 1.500 Azul diamante ; 1.972.
Sedan 1.500 Azu I payão...................... 71/72.

.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

,

KOERICH S.A.·m
, $.f_�__c.o.m_ér.c.iO_d.e_A.u.t.o.m.o•.

'

v_e.is_
. RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
'REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULO'S

USADOS À VENDA
Sedan 1300 Branco Lotus .". ..' • . . . . . . . . . .. 70/71
Sedan 1300 Vermelho cereja •..........•........ 70/71
Sedan 1300 Vermelho cereja •.. • . . . .. . .70
Sedan 1300 Branco Lotus .....•• ; •......•......•70
Sedan 1300 Bege Claro ......•...•........•.•......70
Sedan 1300 Verde Folha ...•...... .. . ... r.. •. 69
Sadan 1300 Vermelho cereja ......•.......•........69
Sedan 13qO Branco Lotus 69
Sedan 1300 Bege Claro. . .. •.....• .. ..• 69
Sedan 1300 Branco Pérola •...• . 68
�dan 1300 Verde pê de Boi .. .. '... .. � . : 68
Sedan 1300 Vermelho Grená 67
Sedan 1300 Azul Real :. -. '" \. .•• .. • •.......67

\

FIN'ANCIAME'NTO ÀTÉ 40MESES

..

CARIONI AUTOMOVEIS
1 Córcel Azu I
1 Fusk 1500 •

1 Fusk Amarelo
1 Fu,k Bege •.

I Fu�k Branco • •

I Corcel Cupê Luxo
I Variant Vermelha
l Variant 'Bege • .'

.... • OK
• OK

7_1/72
70

• 70
• 70
· 72
70/71

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

/{,
i
I
,
I

.
i

AUTOMÓVEIS COMPRA VErIDA � TROCA

FORD GALAXIE GRENÁ ..• o' ••. o ••• • • . 1967
FORD GALAXIE OURO VELHO TETO DE VINIL •. 1969
FORD CORCEL G.T. MARROM C/FAIXAS. • .•••. 1973
FORD CORCEL LUXO CUP� MARROM CASTOR •. 1972
FORD CORCEL G:r. AMARELO •••.•••••• o •••• 1970
'CHEVROLET OPALA 4 PORTAS BRANCO •.•...• 1973
CHEVROLET OPALA CUP� MOSTARDA .......•. 1973
CHEVÀOLET·OPALA4PORTASLUXOAZUL .... 1970

I DODGE DART VERDE FRONTEIRA •........... 1971
VOLKS T.L. 4 PORTAS BRANCO LOTUS."., •.•.• 1971
VOLKS T.L. CUP� AZUL DIAMANTE ••.• : 0, ••••• 70-71
VOLKS 1300 ÀZUL DIAMANTE .•......•...•.•• 1971
VARIANT BEGE CLARO .•..• o ... " ...... o .. 1970
VARIANT BRANCO LOTUS •.................. 1970
VOLKS 1300 VERDE FOLHA.. . ...• :. 1970
VOLKS 1300 VERMELHO CEREJA. " .••.•..••. 1969
VOLKS 1300 AZUL COBALTO. .. .. 1969:
VOLKS 1300 BEGE CLARO.... 1967

CREDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINfO, 40 FONES 2777 e 2765

'--

'DIPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltdá
-;

Vol ksvvagen .••••• "�e :...... '., '. ,. '� • '. "�e •••
'

•.••
'

.. �
'

.. "�e ',
"

. 1970/71
VOlkswagen '.'

•

� ','
••• , •••••••••, .,0

,. '1.
,\1qJkswagen 0 •• ". o o ••• , , ... o , ••• , •••• , , •• , o 1969,
Corcel Cupê Std. • � •••. , .•.. , .•. ; o o·.·, ,'•• ', '0'·0 •• ',,'•• , ••• 1971

-.

Corcel4 Portas Stand ••• o , o ,'o ..... '. o ;'0' •• 1969
Corcel 4 Portas Stand' '

••• :. '••

'

••

' "

•. , o 1970
Karmann Ghia .••••• o o'••• '

•••••• o •••••

'

•• '. '.. • • • .•.• 1969
Kombl Stand ;

'

•••• o o • '.. •• 1960
Fuecic'-1500 ;

'

•• ,
, ..'; • o ••. 1971

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
,

FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA voes

.

MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FON ES 2777 ou 2765

� J'ENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
,

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA OK VÁRIAS.CORES ' 1973

CORCEL GT. OK , 1973

VARIANT OK : .. 1973
VOLKS 1.500 OK ' 1973>

VOLKS 1.300 OK :.: .' 1973

CÓ'RCEL : .. : ;'
' '. :l.'::':",::� .. ::--:- .. �;""'1�172

VOLKS 1.500 1972,
VOLKS 1.500 71·72·
TL. r.600 2 PORTAS 1971

OPALA
'

1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

ri.... 1[FIorianópolis VeículosS.Al
-,

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE.YEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos' selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses,
. I

Galaxie meco grenâ com vinil pret9 .•. ' ••.•. ' •.••. 1973
Galaxie LTD landau hidr. azul ipanema ., .•.••.•••• 1971
Gahixie 500 rnec, vermelho ••.•...••.•..•...••••• 1969
Galax ie 500 mec. branco .: o • .'••••••••••• " ". • • •• 1968
Galaxie 500 mee, bordeaux .... o •••••••••••••••• 1968
Corcel cupê luxo branco ••••••.... : ...• o ••••••• 1972

Corcel cupê turquesa roval 0 ••••••••••••••••• o •• 1971

Corcel cupê vermelho cardeal .••.......•......••. 1971

Corcel sedan verde arlequim ••••.••.•..•••••.. ,. 1971
Corcel cupê luxo cinza vinil' o ; •• 1970
Corcel cupê stand verde •••.•.••.••••..•• o ••• : •• 1970
Corcel cupê luxo branco ..•• o ••••••• o ••••••••••• 1970 ..

Corcel cujJê Vermelho meteoro ..• o ••••••••• , ., •• 1970
Corcel sedan verde majores ••..•.....• o •

'

•••••• ". 1969
Corcel sedan bege maring'á ....••...••........• " 1969
Corcel sedan bege maringâ ....•.••....•...•... .. 196�
Corcel sedan verde ..••.•....•••.••••••••••.•.••• 1969
Corcel cupG luxo branco ...• o •••••••••• o •• " •••• 1969
Corcel cupê luxo vermelho .......••.........•.• 1969
Corcel cupê verde- ....•.••••••.•.•

'

.•••••..•.•• 1969
Corcel cupê luxo branco . o , • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1969

\ Corcel sedan vermelho ••••.•• o ••••••••••••• o ••• 1969
Corcel sedan stand azul •••••. , ••••••••••........ 1970
Rural willys vermelho com branco, 4x2 .: •.. o • • • •• 1972
Rural willvsverde plirola, 4x2 , •••. 1971
Rurál willvs verde servilha 4x4 ••...••••••••••. :. 1968
Rural willysazul crep6scu'lo com branco, 4x2 ..••••. 1964
Aero willys bege maringâ .•••••••.....•. o ••••••• 1969
F-l00 marrom'cabine dupla ••••••••.•••••••• ,"•. 1962
F-350 carroceria térmica. verde ..•. o ••• o •••••••• 196'7
F-600 gas.; verde esmeralda •. "................. 1962
Pick-Up willys " 1966
Volks Karmann-<Jhia T.C. veiTTlelho montana , •• ; •• ". 1972
Volks· 1971
Volks azul ••••••••..•••••• , ••.•• ";••. " o •• 1970/71
Volks bege ••••.•••••..••..•••••.••••. ; .' .•• 1970/71
Volks vermelho ••1

•• o •••••••••••••

'

••••••••••• ; 1970
Volksvariant azul •....•. ;. o ••••••••••••• o •••• 1970
Volks kombi stand pérOla .•.••••••....•..••.•.. 1970
Volks kombi laranja ......• o •••••••••••••••••• 1969
Volks branco lotus .•• o •. o •.•••..•.. o .•.• o: •.. 1969
Volks kombi azul pastel """•.•• o 1965
Volks Karmann-ghia branco lotus ..••• o •••••••••• 1964
Dodge 400 bege café " 1969
Caminhão mercedes benz 1957
DKW Vemaget verde arlequim .•.....••.•••...•.• 1965
Esplanada chrvslt�r branco polar ..•.••.•••• ,. • . • •• 1969
Chevrolet veraneio turquesa real •.•.••••••••••••• 1967
Sinca gelo ••

' ; ...•
'

1963

Agorá, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÚRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

VEtCUlOS USADOS

Alta Qualidade
Dodge Charger RT, Boreal • •

Dodge Dan 4 portas, direção Hidrául.
Dodge Dart 4 portas
Dodge Darr 4 portas
Dodge Dart 2 portas
Opala Luxo
Opala Especial
Opala Luxo .

Gálaxie '

••.

Variant • • . .

Vai kswage n 1 500

.0

felefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT'; 36 MESES

VEICULOS USADOS

. VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Brevemente em novo endereço
Av. Osmar Cunha., 20-

Tel. 4739
ao lado do posto Holiday

( PROFISSIONAIS )
......_.... . '_'''_''_�'' ..&2_ .. _ ...._ ... -' .

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS- NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso' de especialização na Pontifícia Universidade.,
Cat61ica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica. I

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTUR-AS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. SERGIO, DE CARVALHO
Endocrinologia \

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) "n-o"1 rístituto Estadual' de Dia-'
� betes e Endocrinoloqiac- GB:

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILlD�[)E E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVI,MENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 � s/15 - Éd. da
Associação Catarinense dê Medicina - Fone 2575 - Diária

t mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

- "'":'-

DR. ANTONIO· SANTAELlA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônim� Coelho, 358

- Florianóoolis-

.DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
'VO
.ClRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.:,2131
Diariamente das 16 às 18 horas

"Residência: Rua Almirante Alvim, 28 .; Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Dó Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex·Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

·CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.
.

·DR� .. RAUL CHEREM FILHO
G,línica Médica - reulllatismos. Co.nsult6rio
Ho.spital Cel�o Ramos; Atende diariamente,
.das 12,30.às 16,00 horas: '

O·RA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

'

Atende diariamente a partir das 15 horas. ,
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

1971
1972
1970
1970
1971
1970
1971
1971
1970
H170
Hl71

i
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'DR. EDMO B'ARBOSA· SANTOS"··
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a.feira das 14 às 19 horas:
RuaDeodoro, 18 -: Edifício, Soraia, 13-.

DANTE H. F. DE PArrA
ADVCGADO'

. OAB-se 121
.

Escl'itõrio: Felipe Schmidt; 58/"-(Ed. C�_� --i9,
andar - conjuntos: 301. 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071.

DR. 'E. M. DA LUZ
Advocacia, perfcía .e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito, Exames -grafotécnicos, dactiloscôpícos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalrstica (1965-1967).
Representante do Estado no '11 Congresso Bt asile ira de

Identificação Dactlloscóplca (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medieina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polfcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catarinense, aprovadr
pelo II Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963).

.

.'
ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL .

Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7- FLORIANÓPOLlS-SC.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON .

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
.

Fones4515e4219

/

i
. i

HOTEIS"

. I

'IIOTI::L

ROVAL
RUA JOÃO PINTQ - FONES, 3'5' . a • , A. I.

FI..ORII\NÓPOLIS • SANTA CATARINA - BR ...SII.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INIlERNO • SALAo Df; RI:CEPÇOES
TELEFONIi • RÁDIO TELEVISÁO. GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AQUlCIIoIENTO ClNTRAL . lAVANDERIA • €5(RIlOIIO .ARA HOSl'lDE5

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centrOo comerciar - Rua Felipe

Schmidt nO,,53·, fone 3449.

OSCAR PAI..ACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: Av. HERC(LlO LUZ, 90

I _Fones 3638 - 3286
•

TUBA,RAO: CORONEL COLAÇO, 35
Fone 1611

. MAJESTIC HOTEL
RuaTrajano,4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL'
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

LUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estaçlo .

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schntidt, 9 Florianópolis

I'

CAL NÃO. É MAIS PROBLEMA

G31 �e pedra branco, Gin7.a e branco hidiftt�·
do.

.' 'DIRETO DA FABRICA
Os' melhores preços da praça, entrega a domi

'enio, venda no varejo' e ataéado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
.'dido da Silva, 280.

TUBA É MAIS RADIO:
,

Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica

planejada. Cobertura Regional

em Rádio.

programação

Expressão

TUBÃ E RÃDIO COM AMOR.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AçAo delinquente"

gera·preocupaçAoCOMPANHIA CATARINENSE
DE ÁGUAS E SANEAMENTO

Joínville (sucursal) - Quinta-feira, dedi
cado à "Ascensão do Senhor", todas as ati-'
vidades foram paralizadas na cidade. Indús
tria, comércio e bancos fecharam suas por
tas e a população recolheu-se à meditação.
No entanto, nem todos respeitaram o dia
santificado. Os "amigos do alheio" conti
nuaram em plena atividade, principalmente
nos bairros da cidade.

Doze arrombamentos ocorreram, con

forme registros na Delegacia de Polícia de
Joinville, cinco dos quais no bairro de San
ta Catarina. Durante as investigações as au

toridades detiveram, três elementos já co

nhecidos, os quais estão sendo interroga-
,

dos. Contudo até agora nada foi apurado
contra eles, acreditando-se que os autores
dos fatos sejam oriundos de outros Esta
dos. Em Joinville, cresce o número de no

vos residentes, e também de desocupados,
que gastam a maior parte do seu tempo em

bares ou "inferninhos" da zona do meretrí
cio.

dois em estabelecimentos de ensino, cinco
em firmas comerciais e o restante contra
residências. ,

Embora cerca' de 10 delinquentes oriun
.dos do Paraná, estejam detidos, sendo sub
metidos a interrogatórios, até, agora a Polí
cia nada apurou com referência à real ex
tensão do problema. Estes apontaram' dois
elementos, da cidade paranaense de Parana...

guá, como responsáveis pela maior parte '

dos arrombamentos. Trata-se de Manoel de
Souza - Leco - e Balduíno Moreira - Pei
to de �o -, que estão desaparecidos da
cidade.

CASAN- -

I

CGC. No. 82.508.433/001
RELATÓRIO DA DIRETORIA

•
SENHORES ACIONISTAS

Durante mais de um mês a dupla esteve

hospedada em hotéis considerados "classe
N' de São Francisco do Sul, fugindo da
cidade após a sequência de ações. Durante
este-período Leco e Peito de Aço fizeram'
um levantamento da localidade e atacaram
com precisão. Os policiais locais entraram
em contato com as autoridades de Parana
'guá, recebendo promessa de colaboração
para a localização e consequente prisão dos
implicados. Os dois delinquentes, durante o

período que permaneceram, em São Fran
císco do Sul, gastaram grandes somas no

comércio local e eram bastante "genero
sos", na opinião dos frequentadores da vida
noturna.

cumprindo determinações legais e estatutárias, submetemos à vossa elevada apreciação o BALANÇO GERAL e a DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS, OPAR ECE R DO CONSE LHO F ISCA L e demais atos correspondentes ao exercfcio social, encerrado em 31 de dezembro de 1972.
Florian6polis, 27 de fevereiro de 1973

eng. Benjamin Lobo de Farias
PRESIDENTE

Dr. Carlos Eduardo V. Orle
Diretor

eng. Hamilton Cardoso
Diretor

sr. Paulo Mendonça
Diretor

Ultimamente a cidade portuária de São
Francisco do Sul está sendo invadida por
delinquentes de todas as espécies, notada
mente ladrões, procedentes em suamaioria:
da Capital paranaense. Os registros policiais
indicam que 12 arrombamentos foram co-

'

.metídos no decorrer desta semana, sendo

I

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1972

PASS voI

IMOBILIZADO
INSTALAÇOES PARA PRODUÇÃO CAPTAÇÃO,
RECALQUE E TRATAMI�NTO DE ÁGUA E ESGOTO

Terrenos 1.171.433,23
Editlcios e Outras Benfeitorias 233.295,00
Obras de Captação, Beserveçâo e Adução 18.560.407,15
Equ ipamentos - Estação de Tratamento de Ãgua 962.975,38
Equ ipamentos - Estação de Tratamento de Esgoto 22500,00
Redes de Esgoto 659.451,83
Hedes de Água

, 11.468.892,22
Equ ipamentos Diversos 73.923,01
Mobiliários e Equipamentos de Escritório 365.034,06
Equipamentos de Transporte 1.920,00
Equipamentos de Oficinas 90,00
Equipamentos de Laboratório 118.012,34
Equipamentos de Comunicação 47.030,38
Equ iparnentos de Secretaria - Máqu inas 294.371,20
Biblioteca 3.587,75
Ve [cu los e Acessórios 509.566,64
Ferramentas e Utensüios 123,94
Bens e Instalações 274.454,90
Outras Propriedades 155,00

DISPONIVEL

NÃO EXIGIVEL
Capital
Reserva Ll;l9al
Fundo p/ Devedores Duvidosos

, Fundo de Depreciação
Fundo p/ Aumento de Capital

36.470.117,00
70.350,41
106.112,70
93.232,47

3,23 36.739.815,81

Necessidades da repressíio
EXIGIVEL - CURTO PRAZO

3.845.604,80
2.684.152,34
609.326,19
240.176,55
1.331,78
11.917,04

244.'-23,72

Fornecedores
,
Contas Correntes
Credores Diversos
Previdência Social
Vencimentos a Pagar
Impostos
Empréstimos e Financiamentos

Quando a pressão é intensa em deter
minada área, o produto pressionado se

espalha, invadindo outra. Isto ocorre na

própria natureza. Um aterro expulsa a

água do mar do território por ela ocupa
da, mas não consegue retê-ta: O líquido
passa ocupar outro local, até então a sal
,vo da sua ação. A mesma técnica se ob-
serva em relação à deliquéncia, que San
ta Catarina agora está sentindo os efei
tos.
Até poucos anos, o forte da crimina

lidade, no Brasil, eram Rio de Janeiro e
São Paulo, que ainda lideram as estatís
ticas. Alertadas para a gravidade do pro
blema, as autoridades locais, esquecen
do-se de combater as causas, intensifica-,
ram a repressão, através de homens, má
quinas e armas. Com a área de ação re

duzida os delinquentes locais (em geral
ladrões, assaltantes e traficantes), fugi
ram ou compelidos à fuga para outros
Estados. A segunda alternativa também
foi e vem sendo empregada, em alta es

cala, com relação a vítima de situaçôê« r

sociais (indigentes e prostitutas).
Com isso o problema, até então con

trolado, passou a crescer nas Capitais
dos Estados vizinhos, como Vitória, Be
lo Horizonte e Curitiba. Na Capital do
Paraná, a exemplo do Norte do Estado,
começaram a surgir então situações que
nunca haviam existido. De uma para ou
tra a população passou a ser violentada
por ações criminosas incomuns, princi
palmente no que se refere a crimes con
tra o patrimônio. Em Curitiba chegou-se
ao ponto da insegurança passar a reinar
no interior dos lares. As ações de bardo
leiros atingiram agressividade nunca vis-,
tas. Crimes hediondos passaram a ser co

metidos. A mesma situação passou a ser

'observada no Norte paranaense, princi
palmente nas cidades de, Londrina, Apu
carana e Maringá. Quadrilhas potentes e

bem estruturadas, de assaltantes e pisto
leiros de aluguel passaram a agir nessa

área. Muitas vidas foram ceifadas, che
gando-se à beira do caos.

O organismo policial foi apanhado
desprevenido. Seu efetivo era constitui
do essencialmente de elementos humil
des, mal remunerados, mas com capaci
dade para controlar o problena na sua

esfera. Até então, qualquer ação cometi
da poderia ser combatida diretamente,
.uma vez que se_ dispunha de "suspeitos
profissionais". A medida que a violência
crescia no Paraná, a Policia despertou e

passou a se-estruturar. Os vencimentos
do 'pessoal ainda continuam muito
aquém das reais possibilidades, mas o or

ganismo hoje está melhor aparelhado,
dispondo de rede de comunicações à dis
tância e uma frota de viaturas. Falta so

mente elementos humanos em maior nú
mero (quantitativa e qualitativamente).
Consequentemente, a situação para os

delinquentes ficou semelhante à de três
anos em São Paulo, quando a repressão
os obrigou a fugir.

,

'VAL VULA DE ESCAPE" Está atin
gindo o Paraná um período de saturação
para o crime. Em consequência os ban
doleiros mais inteligentes se organizam
.em quadrilhas, surgindo outro tipo de
problema. O mesmo está acontecendo
no Rio Grande do Sul, Há, no submun
do 40 crime, uma certa divisão em "clas
ses". Os mais fortes continuam em'

ação, ao passo que os chamados "peque
nos", para continuarem a viver, são obri
gados a procurar novos horizontes. Pas
sam, então, a procurar uma "válvula de
escape".

Nesta situação está Santa Catarina.
Situado entre dois Estados onde a delin
quência cresceu e se superou, está sendo
olhado agora como um "campo vir
gem", tornando necessário o apare
lhamento urgente dos organismos de {f
presssão, a fim de que a população cata- ,

rinense não venha a ser envolvida nas
mesmas questões verificadas anterior
mente nos Estados vizinhos. A ação iso
lada de alguns delinquentes, principal
mente arrombadores, tem sido intensifi
cada; lenta, mas progressivamente e as

autoridades policiais locais não conhe
cem ainda os principais implicados, ra
zão pela qual se torna necessário o rela
cionamento com os órgãos de outros Es
tados, inteirando-se das técnicas (bi-late
rais) que lá estão sendo aplicadas, de
forma que esteja sempre em condições
de combater o crime no nível que ele
ocorrer.

7.636.732,42

EXIGIVEL - LONGO PRAZO
Credores p/ Financiamentos Internos 2.193.085,59

PENDENTE'
,Rece ita a Classi ficar
Estado de Santa Catarina Receita Antigo DAES
Resultado de Operações Sociais à Disposição
da Assembléia '

14.744,92
241.597,3134.767.224,03

Caixas 89.026,88
1.976.233,79 1.173.254,33 1.429.596,56Bancos

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
Contas a Receber
Contas Correntes Empregados
Contas Correntes Terceiros
Imposto Retido na Fonte
Devedores Diversos
Almoxarifado
Almoxarifado de Obras

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO
Empréstimo Compu lsório

PENDENTE

2.065.260,67

3.537.090,16
10.642,82
7.001,00
1.184,00

14.908,45
, 1.645.413,35
4.799.897,59 10.016.137,37

38,ao

Obras e Serviços em Andamento -:- Água
ATIVO REAL ..•• ' •..

COMPENSAÇÃO
Ações Caucionadas
Obras Contratadas
Fornecimentos Contratados
Cartas de Fiança
Estudos e Projetos Contratados
Financiamentos e Empréstimos Contratados
'Valores de Terceiros em Garantia
Cauções em Tftulos da D(vida Pública

TOTAL DO ATIVO

1.150.569,51
47.999.230,38 PASSIVO REAL

COMPENSAÇÃO
Caução da Diretoria
Contratos de Obras
Contratos de Fornecimentos
Cauções de Terceiros
Contratos de Estudos e Projetos
Contratos de Financiamentos e Empréstimos
Valores Caucionados
Títulos da Dívida Pública Caucionados

TOTAL DO PASSIVO

47.999.230,38

so.oo
2.375.736,00
6.310.910,33
287.800,00
695.000,00

1 5.448.725,06
105.150,00
104.591,93

00,00
2.375. 736,00
6.310.910,33
287.aoO,00
695.000,00

15.448.725,06
105.150,00
104.591,9325.327.993,32

73.327.223,70
25.327.993,32
'/3.327.223,70

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA' LUCROS E PERDAS" EM 31.12.72

RECEITA DESPESA,

RECEITA OPERACIONAL
Tarifa ,de Água, • • • . • •

Tarifade Esgoto .•••••
RECEITA EXTRAORDINÁRIA

,Custos Operacionais . .

Custos Extraordi nários .

Fundo de Reserva Legal
Fundo p/Devedores Duvidosos
Fundo de Depreciação . . .

Resultado de Operações Sociais à Disposição da Assembléia

Cr $ 9.054.936,15
Cr$ 83.072,'53,
Cr$ 61.787,06
Cr$ 106.112,70
Cr$ 90.860,96
Cr $ 1.173.254,33

Cr$ 10.570.023,73

Cr$ 8.625.253,40
Cr$ 1.208.454,91

Cr$ 278.964,07
'Cr$ 432.288,33

Outras Rece itas
Outros Serviços ..,....

REVERSÃO DE FUNDOS
Fundo p/Devedores Duvidosos

TOTAL - RECEITA
Cr$ 25.063,02 TOTAL - DESPESA
Cr$ 10.570.023,73

Florianópolis, 31 de dezembro de 1972
Eng. Benjamin Lobo de Farias

- Presidente -

Dr. Carlos Eduardo Viegas Orle
- Diretor-

!=ng. Hamilton Cardoso
,

- Diretor-
Paulo Mendonça

- Diretor-
Carlos Artur Araújo

Contador - Reg. CRC/SC
sob no. 4.127

CPF.006.361.509 Suécia busca a perfeição
na aplicação da JustiçaESTADO DE SANTA CATARINA

COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -"C A SAN" "-
CONSELHO FISCp,L

quisa feita pela Escola Superior de Estudos
de Sociologia de Estocolmo demonstra que
a quase totalidade dos juízes pertencem às
camadas sociais mais elevadas, a exemplo
dos administradores sociais, ligados a uma

"carreira tradicional de fanu1ia". O restan
te procede de fam ílias com base acadêmica,
possuidoras de fortunas pessoais. Este gru
po tem valores diferentes e fala uma lingua
gem social diferente da maioria dos delin
quentes, mesmo quando tentam julgar
objetivamente. Os enfoques são geralmente
do ponto de vista pessoal, razão pela qual
os juristas lutam por conseguir a Justiça
mais pura e verdeira.

Enquanto no Brasil algumas vozes se le
vantam, pedindo para a Justiça ser observa
'da com maior carinho, também na Suécia o

,

absoletismo do sistema vem sendo encara
do. Paralelamente às .suas tentativas para
humanízar as prisões, as autoridades judi
ciais da Suécia também estão dirigindo es

esforços no sentido de tomar os tribunais
mais humanos. O primeiro passo é o aban
dono das tradicionais e pomposas saladas
de tribunais, que inspiravam muito mais
medo que propriamente respeito. Estão
sendo substituídas por salas comuns de reu

niões, mais informais, com mesas e cadeiras
idênticas para todos. Com isso, juízes, pro
motores, advogados e réus ficam num mes
mo pé de igualdade, resguardadas as dís-

,

tâncias. naturais. Afirmam os juristas que a

atmosfera e o tom dos julgamentos asseme
lha-se a uma igreja, dando a impressão de
poder, com muitos arcos, janelas altos e re-

,

tratos de antigos ju ízes e prefeitos rias pare
des. h portas de acesso e saída são diferen
tes para, as diversas partes. O juiz fica numa
plataforma, 60 cent imetros acima do piso,
enquanto para o réu existe uma simples ca

deira, dando a.entender que se trata de um
ser bastante inferior. Até' 1918 os acusados
não tinham permissão para sentar, devendo
permanecer de pé durante todo o julga
mento, que durava muitas horas. A atmos
fera era sobretudo opressiva.

Além disso, e isso ainda nos dias atuais,
a Justiça na Suécia é administrada por pes-

'

.soas de "elite berçal", que nunca tiveram
contato real com a ,'massa pecadora". Pes-

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA
os vinte e sete dias do mês de fevereiro de um mil, novecentos e setenta e três, reuniu-se às dez horas, na sede da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN, situada à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC, o CONSELHO FISCAL da referida companhia, com a finalidade de analisar e dar
parecer sobre 0 BALANÇO GERAL encerrando em trinta e um de dezembro de ummil, novecentos e setenta e dois. O Diretor Financeiro da Empresa, Doutor Carlos
Eduardo Viegas Orle, a pedido do Presidente da CASAN, fez uma exposição das atividades da Companhia durante o exercíclo que se encerrou, assim como dos planos para
o corrente exercfcio, Após aludida exposição, o Conselheiro indicado efetuou análise sobre o Balanç'o apresentado, havendo, após deliberação por unanimidade de seus,
Membros, o CONSE LHO se manifestado pela aprovação.

Florianópolis, 27 de fevereiro de 1973

LEONE CARLOS MARTINS
MEMBRO

GUSTAVO ZIMMER
MEMBRO

OLAVO FONTANA ARANTES
MEMBRO

,

PARECER DO AUDITOR
Os 'primeiros passos têm sido consegui

dos. Os juízes e promotores estão se cons
cientizando do problema. Conversam com

os, delinquentes e com "eles se entendem,
Está sendo abandonada a plataforma, favo
recendo a aproximação entre as partes. Al-,
guns se especializam em furtos de carros"
entendem de modelos, mas também de mé
todos de arrombar e furtar veículos. Con
versam com os ladrões, entendem as razões

I que os levaram ao crime e se tornam mais
humanos no julgamento. Outros são espe
cialistas em drogas, outros em homicídios,
etc. Paralelamente, a instituição correcional
também se, humaniza e se aperfeiçoa, afu
mando os juristas que isto tem, reduzido,
sensivelmente o índice de criminalidade na

Suécia.. A Justiça, naquele país, está sendo
orientada mais no sentido social, que no de
punição propriamente dito.

À
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO
"C A SAN"
RUA TIRADENTES no. 17
FLORIANÓPOLIS - SC

Prezados Senhores,

examinei o BALANÇO GERAL da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" encerrado em 31 de dezembro de 1972 e a
respectiva DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS.

Testei os registros contábeis mediante rnédoros próprios de acordo com padrões de auditoria geralmente aceitos, além de outros procedimentos que nos pareceram,necessários, '

Sou de parecer que o BALANÇO GERAL e a CONTA LUCROS E PERDAS, que foram objeto de exame, demonstram satisfatoriamente a situação financeira daCASAN, em 31 de dezembro de 1972, estando de conformidade com os principias e preceitosvde contabilidade, Podendo ser aceitos como exatos.

FLOR IANÓPOLlS, 12 de fevereiro de 1973

OSCAR PER'EIRA
AUDITOR INDEPENDENTE - REG. CRC/SC-0194
RUA SOUZA FRANÇAno.12 - FLORIANÓPOLIS

\
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Leivinha deu susto na COlllissão e

Zagalo . confirlllou Renato
-----------==---------------------'----------.......... Com exceção do zagueiro Luís Pe-

reira e do ponteiro Jairzinho, que trei
naram separadamente, a delegação brasi
leira realizou na tarde de ontem um

treino tático, com vistas ao jogo de do

mingo contra o selecionado da Argélia.
O amistoso de domingo será o primei-
ro dois que efetuará na África.

golno
A Lotus de Emerson Fittipaldi ainda não está

no ponto e isto ficou provado
nos treinos de ontem para 'o GP de Mônaco. O

brasileiro fez o quarto tempo,
deixando a primeira posição para o escocês

.JackieStewart. Mas hoje Emerson

terá mais uma chance para tentar I arqar bem A segunda partida será contra o se

lecionado da Tunísia. Posteriormente a

seleção viajará para a Europa, onde
realizara sete partidas.

O catarinense Valdomíro, que do

mingo passado estreou bem contra a

, Bolívia, deverá jogar nas duas partidas
na África, em substituição ao ponteiro
Jairzinho. Por outro lado, o zagueiro
palmeirense que se contundiu durante
o jogo contra a Bolívia, já está refeito,
porém por medida de precaução, ape
nas deverá jogar contra a Tunísia, na
próxima semana.

Fittipaldi fez
o quarto tempo

.
'

no treino para
"

.

o GP de Mônaco
Renato terá sua chance no gol da seleção brasileira contra a Argêlia.

atacante Leivinha ao participar em
uma jogada pisou mal o pé no piso sin
tético do estádio ,'5 de Julho", pregan
do um susto nos Membros da Comis
são Técnica, que imaginaram tratar-se
de uma contusão de gravidade. O médi
co Mauro Pompeu, que examinou o pé
do atacante,

-

disse porém, mais tarde,
que o acidente não trouxe qualquer

prejuízo as condições do jogador.
A equipe do Brasil já está pratica

mente escalada e deverá iniciar o jogo
com a seguinte formação: Renato, Zé
Maria, Chiquinho, Piazza eMarco Antõ

nio; Clodoaldo, Rivelino e Paulo César;
Valdomíro, Leivinha e Edu. Durante o

jogo deverão ser efetuadas quatro subs
tituições, .incluindo o goleiro.

O Campeão Mundial de Fórmula I, Emerson Fitti

paldi, fez ontem o quarto tempo nos treinos para a

classificação de largada do Grande Prêmio de Mônaco,
que será disputado amanhã.

,
O melhor tempo foi obtido pelo escocês Jackie Ste

wart, que conseguiu uma redução de um' segundo no
'

récord oficial de Mônaco. Na segunda das três sessões

de treinamento, o volante britânico conseguiu com sua

"Ford Tyrell" percorrer em 1m27s e 5 os 3,2 quilôme
tros do sinuoso circuito, a uma velocidade média de

134,86 quilômetros por hora. Uma posição de destaque
na saída é considerada vital para a prova, cujo traçado,

'

segundo Stewart, "não permite ultrapassagem, a menos
que o piloto da frente concorde".

OS TEMPOS

Este ano, o Circuito de Mônaco foi modificado e a

primeira posição de largada é mais importante do que o

normal nesta sexta prova do Campeonato Mundial de

Pilotos.
O segundo melhor tempo ficou com o sueco Ronnie

Peterson, num JPS-Lotus, que marcou apenas dois dé

cimos de segundo a menos que 'Stewart. O Neo-Zelan- '

dês Denis Hulme, num Yardley-McLaren, fez o terceiro

tempo, com 1m 27s 8.
LEIVINHAASSUSTA

No treinamento de ontem, chama
do treino alemão, com três equipes de
sete jogadores cada uma no gramado, oEm quinto lugar ficou o francês François Cevert, em

sexto Niki Lauda, da Austria; em sétimo Howden Gan

ley, da Nova Zelândia; em oitavo Chris Amon, também
da Nova Zelândia- e em décimo o piloto Mike Hail

wood, da'Grã-Bretanha.
Imprensa argelina não acredita na sua seleção

desenvolvimento dos jogadores visi
tantes.

O matutino "EI Moudjahid" pu
blicou urna síntese da história do
Futebol brasileiro, chamando-o de
"o melhor do mundo" e seus joga
dores como "professores". Disse
aínda 'o jornal: - Nós sabemos que
a nossa seleção não poderá servir de
teste para a poderosa seleção brasi
leira, atual campeã do mundo. Por
isso, o nosso maior interesse é o de

ver uma grande exibição de futebol.
Sabemos que vencê-los será uma ta
refa. quase impossível, mas deseia
mos deliciar-nos com o que eles de
melhor nos possam apresentar".

Por outro lado, a pedido da Em
bratel, que deverá transmitir, tam
bém a corrida de, Emerson Fittipal
di, o ioga poderá começar meia ho
ra depoís do horário combinado,
para Que os torcedores no Brasil

possam àssistir o jogo pela televisão.

A imprensa argelina, chamando
os jogadores brasileiros de "os ma

gos da bola". ,
tem dedicado ampla

cobertura ao jogo de amanhã para
às 17 horas (hora local e 14 horas,

segundo a hora de Brasília). Segun
do autoridades esportivas locais, os
65 mil lugares sentados do Estádio
',5 de Julho" deverão ser vendidos

integralmente para os torcedores,
que seguem pela imprensa todo o

O piloto brasileiro José Carlos Pace ficou em décimo

primeiro lugar, f�endo um tempo de 1m 29s e 6. Du-
, rante o treinamento, o belga Jackie lekx danificou as

rodas do lado esquerdo de sua Ferrari, num acidente de

pequenas proporções. Outro acidente registrado ocor

reu com o carro do norte-americano George Follmer,
que'perdeu o ser estabilizador, indo a peça bater na

proteção do palanque real, que será ocupado amanhã

pelo Príncipe Rainier e pela Princesa Grace, de Môna
co.

Salinas quer iogo.
festivo na Europa

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA - FESC,
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA - UDESC

ESCOLASUPERIOR DE EDUCAÇÃO FI'SICA - ESEF
-EDITAL No. 003/73-

ABRE INSCRrCÕES AO CONCURSO VESTIBULAR No.

002/73 DA ESCOLA SUPERIOR DE EDUCAÇA0 FfSICA E

DÃ OUTRAS PROVIDÉNCIA5.
,

'De ordem do Sr. Érlco Stratz Junior. Diretor Geral da Escola Superior de Educação
Física da Universidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - UDESC, faço
saber a todos os interessados que, a partir das 13,30 horas do dia 11 de junho de 1973, estarão

abertas as inscrições ao Concurso Vestibular no. 002/73 do Curso de Licenciatura em Educação
F ísica desta Escola.

O referido Concurso Vestibular realizar-se-á na forma das condições e normas da

UDESC, do Regimento da Escola Superior de Educação Física de Florianópolis e da Legislação
em vigor, observadas as normas abaixo:

._

.Art, 10. - As inscrições estarão abertas na Secretaria da Escola Superior de Educação
Física de Florianópolis, sita à Rua Paschoal Simone sln (Coqueiros) Florianópolis, a partir das

1330 horas do dia 11 de junho de 1973 até às 18,00 horas do dia 25 de junho de 197.3.
,

Art. 20. - Para atendimento dos interessados a Secretaria da Escola Superior, de

Educação Física de Florianópolis funcionará de 2a. à 6a. feira, das 13,30 às 18,00 horas.

Art. 30 .. - O Concurso Vestibular será aberto a todo o candidato que apresenta prova

de escolarização de 20. grau, ou seja, de conclusão de Curso Colegial ou equivalente.
Art. ·40. - A inscrição ao Concurso Vestibular será requerida ao Diretor da Escola e

acompanhada dos seguintes documentos:
a) prova de pagamento de Taxa de Inscrição;
b) três fotografias, de frente, tamanho 3x4;
c) documento oficial de identificação do candidato;
d) certificado de conclusão do ensino de 10. grau ou equivalente '(duas vias originais);
e) certificado de conclusão do ensino de 20. grau ou equivalente (duas vias originais).

ou fotocópia de diploma do mesmo grau (duas vias autenticadas);
f) abreugrafia recente (fotocópia autenticada).
Parágrafo único - Em nenhuma hipótese será aceito pedido de inscrição de

, candidato que não atenda a 'essas exigências.
Art. So. - O Concurso Vestibular abrangerá os conhecimentos comuns às diversas

formas de educação do ensino de 20. grau, sem ultrapassar este nível de complexidade, para
avaliar a formação recebida pelos candidatos e sua aptidão mental para os estudos superiores.

Art.' 60. - Será de 50 (cinquenta) o número de vagas oferecidas para o semestre

letivo correspondente a este Concurso Vestibular.
'

Art. 70. - O candidato deverá comparecer ao local da realização das provas com

meia hora de antecedência do início previsto, munido do cartão de inscrição, além de lápis e

caneta esferoqráfica para as provas escritas.
Art. 80. - Nos exames práticos os candidatos .deverão comparecer com uniformes

adequados.
-

"

Art. 90. - O Concurso Vestibular, precedido de exame cl ínico geral (eli_rninatório),
compreenderá:

"

a) Provas escritas de Lfngua Portuguesa e Literatura Brasileira; Geografia, História e

Organização Social e Política do Brasil; Matemática e Física; Química e Biologia.
b) Exames Práticos: Atletismo, Desportos (Voleibol e Basquetebol), Natação,
Aptidão Física (só masculino) e Gimno-Rítmico (só feminino).

,

Art. 100. - O Concurso Vestibular far-se-á rigorosamente pelo processo

classificatório, com o aproveitamento dos candidatos até o limite de vagas fixado noEdital,
excluindo-se o candidato com resultado nulo em qualquer das provas. :

Art: 110. - O exame clínico geral será real izado nos dias 12 e 13 de ju lho de 1973,
com inicio às 19,00 horas, no 'Hcspital "Coronel Lara Ribas" (Polícia Militar) - Rua Major
Costa.

Art. 120. - O Concurso Vestibular compreenderá cinco etapas, a seguir:
la. Etapa:

- Dia 16 de julho de 1973, às 8,00 horas:
- Prova escrita de U'ngua Por tuquesa e Literatura Brasileira - Local: Escola Superior
de Educação Física.

2a. Etapa:
- Dia 16 de julhn de 1973, às 15,00 horas:
- Prova escrita de Geografia, História e Organização Social e Pol ítica do Brasil
Local: Escola Superior de Educação Flsica.

'

3a. Etapa:
-

- Dia 17 de julho de 197.3, às 8,00 horas:
- Prova escrita de Matemática e F Isica - Local: Escola Superior de Educação Física.

4a. Etapa:
- Dia 17 de julho de 1973, às 15,00 horas:
- Prova escrita de Qu ímica e Biologia - Local: Escola Superior de Educação Física.

5a. Etapa:
- Dias 18 a 23 de julho de 1973, com in Icios às 7,30 e 14,00 horas:'
- Exames práticos:
- Prova de Atletismo - Local: Escola Superior de Educação Flsica;
- Prova de Natação - Local: Piscina da Escola de Aprendizes Marinheiros;
- Prova de Atividades Desportivas - Local: Instituto Estadual de Educação;
- Prova de Aptidão Física (Masculino) - Local: Escola Superior de Educação Física;
- Prova' de Atividades Gimno-Rítmicas (Feminino) - Local: Escola Superior de

Educação Física.
'

Art. 130. - ,O horário para a realização das provas de cada turma, organizada pela
ordem de inscrição, será previamente afixado no quadro de avisos da Escola Superior de

Educação Física.
Art. 140. - O Concurso Vestibular de que trata o presente Edital só é válido para a

matricula no 10. perlodo semestral letivo imediatamente subsequente a sua realização.
Art. 150. - A taxa de inscrição do Concurso Vestibular é de Cr$ 120,00 (cento e

vinte cruzei ros).

O peruano Teófilo Salinas, Presidente da Confedera
ção Sul Americana de Futebol, viajará hoje para Floren
ça, Itália, a fim de acertar a realização de uma partida
entre as seleções da América e da Europa, j�e�tmada a

assinalar a passagem do ',dia mundial do futebol".
"

MINISitRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL pE SANTA CATARINA

Naquela cidade, manterá reunião com representantes
da Fifa e da União Européia de Futebol, bem como do
clube Barcelona, da Esnanha, para concretizar a promo-
cão.

'

SalÍnas disse Que, em princípio, se decidiu quê o en

contro seria efetuado dia 8 de agosto, porém, pediu adia
mento de um dia, alegando Que,' no dia 5 de agosto,
estarão jogando em Montevidéu 'as seleções do Peru e

Chile, em partida válida., pelas eliminatórias do Mundial
de 1974.

-

•

A reunião em Florença será realizada dia 6 de junho
próximo.

EDITAL DE CITAÇÃO COM
PRAZO DE 15 DIAS.

O Doutor Ruy Collaço Barbosa, Presidente da Comissã;o de Inquérito designada
pela Portaria no. 514/72 do Magnífico Reitor da Universidade Federal de Santa

Catarina, Professor Roberto Mündell de Lacerda, na forma da lei, etc...
Faz saber a todos quantos o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento

que, por este meio cita o SR. ZOELLI MERIZE KOERICH, brasileiro, casado,
funcionário público federal, residente em lugar incerto e não sabido, para compare
cer na Sala da Comissão de Inquérito, localizada no prédio da Reitoria da Universi·

,

dade Federal de Santa Catarina, Conjunto Universitário da Trindade, nesta Capital"
no prazo de 15 (quinze) dias para apresentar sua defesa no processo administrativo
em que é indlciado, sob pena de revelia, ficando-Ihe facultado, a partir desta data,
vista dos autos na referida repartição.

O presente Edital será afixado no saguão do prédio da Reitoria da Universi$de e

publicado na forma da Lei, sendo que o seu prazo correrá a partir da primeira
publicação, considerando-se transcorrido assim que decorrerem os quinze dias, fi
cando o indiciado citado para todos os efeitos legais. Dado e passado nesta cidade
de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catariná, aos vinte e cinco dias do mês
de maio de 1973. Eu, Hely Porto, secretária da Comissão, o subscrevó.

Ruy Collaço Barbosa

Mengo vai testa',
novos em Sergipe
A delegação do Flamengo seguiu ontem, pela manhã,

para Aracaju, onde disputará um amistoso no domingo
contra o Sergipe. ,

O técnico Joubert, que na ausência de Zagalo assumiu
o comando da equipe rubro-negra, disse que os amistosos

programados lhe darão grande chance de testar novos

jogadores e ainda recuperar Rogério e Zé Mário, que
serão usados apenas num dos tempos da partida.

O time do Flamengo que vai jogar domingo em Araca
ju, terá a seguinte formação: Ubirajara;Moreira, Rondi
neli, Tinha e Mineiro; Lirninha e ZéMário;Vicentinho,
Doval, Sérgio e Victor. Além destes o Hamengo levou,

<,

para o banco de reservas Cantareli (goleiro), Jaiminho,
Alo ísio, Rogério, Zico, Wanderlei e Chiquinho II.

CONSORCIO DA' FORD TEM NOVOS CONTEMPLADOS

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE!
Descontos especiais de Aniversário.

PHlllPPI & elA.
, a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 � 6368

o Sr. Florisvaldo Diniz, representendo os consorciados, procede ao sorteio demais

um veiculo FORD.

Com a participação de quase -a total i
dade dos consorciados, realizou-se na noi
te de ontem, na Florisa, a segunda Assem
bléia do 'Consorcio Nacional de Ve(cu
los, quando foram entregues mais dois
automóveis da marca Corcel.

A Assembléia foi presidida pelo Sr.
Douglas Ronfeld, promotor de vendas da
Ford Administração e Consórcio Ltda.;
compondo, ainda, a mesa o Dr. Ângelo
Silvestre Bez, diretor de Florianópolis
Ve(culos S.A:; Sr. Addison P. Araújo, ge
rente de vendas do Cosõrcio acionai, em

Florianópolis - Florisae os representan
tes dos consorciados, Srta. Ilka Soares de
Oliveira e o Sr. Florisvaldo Diniz.

Na oportunidade foram contemplados
os consorciados Paulo E. Stoeberl e Eras-

mo Tongnhetti, o primeiro por sorteio e o

segundo por lance.
Com os dois verculos ora entreques,

sobe a seis o número. de carros entregues
pelo Cosnsórcio Nacional de Vefculos em

apenas duas Assembléias.
A próxima Assembléia será realizada

no final do corrente mês, quando se dará
a entreqa-de um número maior de carros,
nossivelrnente, um por sorteio e três por
lances.

O Consórcio Nacional de Veículos - o

único garantido pela fãbrica - provavel
mente, na próxima Assernbréia, estará
reunindo dois qrupos, já que um segundo
está em formação, havendo, oortanto, al
gumas vagãs disponíveis e que poderão ser

preenchidas nos próximos dias.

-

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE:��.ANTA CATARIN�? 1
ENDERECO CIDADE

�

- t_ __
USE MAIS �ERIDD"
BRASILElllol

.f

Florianópolis-SC, 30 de maio de 1973
LUIZ ROBERTO PRUD�NCIO

SECRETÁRIO GERAL�
----
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Américo ainda nao acertou. Celso
volta alllanhã, ao lado de Toninha
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Américo não assinou, ficou chateado
com a direção do Avaí e afirmou que vai
esperar até a próxima semana para acertar
tudo, caso contrário vai embora para o Rio
de Janeiro.

'

A direção do clube, que ontem à tarde'
conversou bastante com o jogador, tem sua

versão para o caso Américo, fornecida pelo
presidente Fernando Bastos:

- O clube agora não pode improvisar e

tem que partir para uma planificação e me

didas práticas. A primeira pedida do Amé
rico, de dois mil cruzeiros mensais por umo

B
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contrato de seis meses, foi razoável e nós a

aceitamos. Mas ontem, na hora de assinar,
ele pediu dez mil de luvas e três mil e qui
nhentos mensais. O Avaí não concordou e

contrapropôs dois mil e quinhentos por
mês. O jogador baixou sua pedida de salá
rio em quinhentos cruzeiros mas firmou pé
nos' dez mil de luvas. Isto o Avaí não pre
tende nem pode pagar ao jogador, por um
contrato de apenas seis meses.

Com isso a decisão sobre Américo ficou
adiada mais uma vez e o assunto será resol
vido somente ne próxima semana, após a

reunião do Conselho Deliberativo do clube.

r----------------------------------------------------------------,
o
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Em Joinville o Caxias tenta a vitória para garantir sua vaga ainda no primeiro turno.

A' oitava rodada do campeonato esta
dual começa hoje à tarde, com dois jogos
antecipados em virtude do televisionamen
to direto amanhã, da'partida entre Brasil e
Argélia.

Em Tubarão, às 15h30min, o Hercilío
Luz, lanterna do certame, sem nenhuma vi
tória e com apenas um ponto ganho, recebe
o América de Joinville, clube que também
não alcançou rendimento satisfatório neste

primeiro turno.
,

'

O' Hercílio Luz está em último lugar,
com 13 pontos perdidos e um ganho
(empate em casa com o Caxias), contra
oito perdidos e seis ganhos do América,
quarto colocado na tabela.

'

N a equipe do Hercflio nenhumamodifi
cação importante e este time deve entrar
-ern campo hoje à tarde: Valdir, Osvaldo,
Joel.Edson e Fio; Pedrinho e Márcio; Zizi,
Dilso, Luiz Antônio e Zezinho,

No América, Marcos vai fazer sua última
partida, pois na próxima semana viaja para
o Rio, emprestado ao Olaria para o campe
onato nacional. Cocada não poderá contar
,com Romualdo, cumprindo pena' de sus-

pensão automática pela expulsão de domin
go passado contra o Figueirense. Geraldo;

o

Laerte, Ladinho, Nelinho e Bebeco; Paulo
Cesar e Veneza; Chico Samara, Badeco ou

Jairzinho e Lico é o time que pode jogar
contra ó Hercílio Luz.

EM JOINVILLE
Caxias e Juventus também resolveram

antecipar sua partida para hoje, às 16 ho

ras, em Joinville, para fugir ao televisiona
mento de Brasil x Argélia.

O time treinado por Rubens Freitas é o
terceiro colocado do certame, com cinco

pontos perdidos, contra nove do Juventus,
que está em quinto lugar.

Depois do coletivo de quinta-feira e do
recreativo de ontem, Rubens Freitas esca

lou Eládio; Daúca, Pompeu, Gomes e Silvi
nho; Piava e Fontan;' Oscar, Martoni,
.Tonho e Pedrinho.

,

O Juventus, empenhado na contratação
de Jorge Ferreira; quer outra vitória no-prí
meiro turno com Volnei; Elton, Brito, Val
dir e Raulzinho; Miltinho e Luis Carlos;
Tadeu, Washington, Liminha e Toninho,

Roldão Borja vai apitar o jogo de Tuba
rão, auxiliado por Edson Vieira e Zilton
Borges, enquanto em Joinville a arbitragem
será de Gilberto Nahas, .com José Ferreira e

Osmarino Nascimento.

A.
R

SETOR FLORIANOPOllS

Walter Miraglia teve

que mudar
os planos depois do
treino de

ontem, quando ficou
sabendo que
Américo não resolveu
sua situação
com o Ava í. Com isso
ele será obrigado

'

a lançar Celso com

Toninha no

ataque, para tentar
.repetir os gols
de domingo passado.
Se-não der certo,
o treinador do
Ava í poderá lançar
Rogério, que
renovou ontem

•
•
.", ..Jaíco quebrou um dedo e

lamenta a chance perdida
Jaíco apareceu no Adolfo Konder ontem à tarde

mas ficou assistindo ao treinamento físico dos cole
gas. Num choque com Tonínho, no coletivo de

quinta-feira; I) jogador machucou um dedo da mão

esquerda e acabou tendo que gessar O braço,
Agora Jaíco ficará quase vinte dias sem poder trei

nar e fora dos planos de Walter Mírazlia, que nos

últimos jOgOS d() Avaí vinha contando com ele para o

banco de reservas, pois Vilela, o outro jogador que o

clube conta para a posição, também está lesionado.
Sentado no f'ndo do campo, Jaíco assistiu todo o

treino do plantel, e lamentou que esta lesão séria
fosse aparecer logo agora, quando ele estava -ome-an
elo a pensa- em aoarecer no time de cima:

- Saí há pouco dos juvenis (Jaíco está fora da
faixa de idade limite) e estava me empregando nos
treinamentos para aproveitar alguma chance que
aparecesse. Mas dei azar e vou ficar muito tempo sem

poder treinar. Mas acho que na semana que vem vou

dar pelo menos alguns piques em volta do gramado,
laico teve que gessar o braço. para não perder totalmente a forma. Miraglia terá que mudar seus planos e o ataque

do Avaí para o jogo de amanhã pela manhã con
tra o Próspera, no Adolfo Konder. Tudo porque,
a situação do ponta de lança Américo, que pare
cia estar resolvida, cintem voltou a estaca zero.

Depois de uma reunião com Fernando Bas
tos, José Amorim e,Walter Miraglia, o jogador,

já bastante irritado com o andamento do assunto,
revelou que o clube não aceitou sua proposta.

7' Estou aqui há quase um mês e até agora
'

nada. Apresentei uma proposta, o Avaí não acei
tou. Hoje conversei novamente com a direção,
baixei um pouco minha pedida e nem assim o

assunto ficou resolvido. A solução ficou para a

semana que vem.

A conversa entre os quatro durou pouco mais

de dez minutos. Ao lado da sala de Carlito Nu

nes, na Federação, Américo' esperou paciente
mente que Amorim, Fernando Bastos e Miraglia
trocassem idéias, para depois então chegarem a

conclusão que a decisão fmal acontecerá só na

próxima semana. O jogador, bastante contraria

do, não quis falar muito sobre o problema e foi

para o vestiário trocar de roupa. Os dirigentes
sumiram do estádio após a conversa com Améri
co.

Depois do treinamento físico de ontem, Wal
ter Miraglia ficou sabendo que apenas Rogério
está com SUa situação definida. Ele esteve reu

nido com José Amorim um pouco antes do trei
no e aceitou a proposta do clube, renovando con-

trato até 31 de dezembro.
'

Mas com Américo fora dos seus planos, Walter
Míraglia será obrigado a lançar Celso no ataque,
formando a dupla de ponta de lança com Toni
nho. Ele ainda não se recuperou totalmente' da
lesão na virilha mas será lançado amanhã, contra
o Próspera.

Em compensação, o treinador do Avaíjá reco

mendou à direção, a contratação do jogador Fer-

Próspera vem com

toda for�a para
tentar uma vitória

, A
.

delegação do Próspera sai hoje de Criciúma, a uma
hora da tarde, para jogar 'amanhã pela manhã com o Avaí,
no Adolfo Konder, na partida mais importante da oitava
rodada do estadual.

O Próspera encerrou seus treinamentos ontem, com um

bate-bola de manhã e coletivo à tarde. Depois do treino
Zezé estava bem mais tranquilo, pois ficou sabendo que
poderá contar com Chiquinho na ponta esquerda. O jogador
estava se recuperando de uma lesão (corte na canela) na

perna esquerda e ontem foi liberado pelo departamento mé
.dico,

Zezé agora ficou ainda mais confiante numa boa apresen
tação de sua equipe diante do Avaí e ratificou sua vontade
de jogar aberto, sem .pensar em empate. A vitória pode dar
o título e classificação no primeiro turno para o time de
Criciúma.

Em Florianópolis a delegação ficará concentrada no ho
tel Brügemann, aguardando a hora do jogo. Zezé ainda de
pende de uma revisão médica para escalar o time, mas se

não houver mais nenhum problema sua equipe será esta:
Danilo; Tenente, Roberto Silva, Hamilton e Deda; Lourival
e Garça; Zezinho, Nilton, Lúcio e Chiquinho.

Abertura dos '"

Américo pediu luvas, Avaí
não dá. Por iss-o a demora

Joinville e Tubarão abrem

oitava rodada do estadual

.eem 2 partidas antecipadas

Jogos Estudantis

As meninas do !EE na abertura dos III Jogos Estudantis.

Perante inúmeras autoridades, entre as quais o Secre
tário da Educação, Paulo.Blasí, representando o Gover
nador Colombo Salles, foram abertos ontem, às
8h30min, no estádio do 63 B.I., os III Jogos Estudantis
Estaduais.

'

A cerimônia de abertura dos jogos, promoção da Divi
são dé Educação F ísica, do Departamento de Ensino da
Secretaria da Educação, constou de desfile das delega
ções; concentração das mesmas frente ao palanque do
estádio; canto do Hino Nacional com a Banda do 630.
RI.; declaração de abertura dos jogos: condução de to
cha Olimpica e acendimento da Pira cargo do atleta Mi
guel Raimundo (Colégio Catarirlense) e Juramento do
Atleta, pela aluna Célia Maria Goedert (Instituto' Esta
dual de Educação).

Estão participando dos III JEE, atletas estudantes, da
Coordenadoria de Horianópolis; Coordenadoria de Blu
menau; Ooordenadoria de Concórdia; da Coordenadoria
de Joínvílle; Coordenadoria de Rio do Sul; Coordenado
ria de Lages e Coordenadoria de Tubarão.

Os jogos serão encerrados no domingo, com disputa
das -modalidades de vôlei masculino e feminino, hande
bol masculino e feminíno, atletismo masculino e femíni
no, natação masculina e feminina, xadrez, ginástica mo

derna e judô.

._---------------�--- .._-----------------------_.

-t

reti, um grandalhão de 20 anos que veio de Xan-
xerê, recomendado por Fernando Bastos. Ele é
ponta de lança e também ponteiro esquerdo, po
sição que atuava no Palmeiras de Pato Branco,
Paraná.

Outro problema para Walter Mtraglia é a lesão
do zagueiro Jaíco . .o ex-juvenil lesionou-se na

mão no coletivo de quínta-feíra, num choque
com Tonínho e teve que gessar o braço esquerdo.
Se o teénicó do Avaf já tinha poucos jogadores
disponíveis no plantel, agora então a situação
piorou e amanhã ele novamente terá que chamar
alguns juvenís para formar o banco de reservas,
junto com Rubens e Rogério.

•

O time já está definido, com Ubirajara; Souza,
Ari Prudente, Paulo Henrique e Orivaldo; Cardo
sínho e Zenon; Ademir, Celso, Tonínho e João
Carlos. No banco devem ficar Rubens, Rogério e

mais três jogadores juvenis.

Antoninho chegou falando
. . ,

em ap,roveltar luvenls.
Bolívar pode ser um dele's

Antoninho.chegou mas assume na segunda.

Antoninho, o novo treirlador do Figuei
rense chegou ontem à tarde em Florianópo
lis e no aeroporto Hercílío Luz não quis
falar muito sobre suas novas atribuições no
clube catarirlense. Preferiu ir logo para o

hotel Tívoli, no Estreito, onde ficará hos
pedado até hoje à tarde, quando seguirá pa
ra Lages a fim de acompanhar a partida do
Figueirense contra o Internacional.

O técnico da, seleção brasileira de ama

'dotes, tri-campeã do Torneio de Cannes,
veio para trabalhar com toda a Comissão
Técnica da CBD e deve assumir oficialmen
te a direção da equipe somente na próxima
,semana. Amanhã em Lages ele vai somente
observar ° time para saber da necessidade
de futuras contratações para o campeonato
nacional.

Com 34 anos de atividades no futebol
brasileiro, e acostumado a trabalhar com

, • jogadores na faixa de 16 a 18 anos, Antcní
nho leva muita fé no material humano jo
vem e é com ele que pretende reforçar a

equipe para o nacional:
- Qualquer alteração necessária no Fi

gueirense, procurarei fazê-la sempre com
, jogadores jovens, mais báratos e com chan
ce de renderem melhor que os velhos.

E o primeiro reforço para o Figueirense
talvez esteja no,Giêmip Portoalegrense, clu
be aonde atua o lateral esquerdo Bolívar,
jogador muito conhecido de Antonínho e

que, em declarações prestadas a um jornal
gaúcho, manifestou vontade de trabalhar
com o técnico da seleção brasileira de ama

dores.

Iberê quer. trazer de Lages
classificação do Figueira

O Figueirense viajou ontem à tarde para
Lages, onde vai jogar contra o Internacio

nal, pela oitava rodada do campeonato
estadual, pensando seriamente numa vitó

ria, que poderá lhe garantir a classificação
no turno por antecipação, dependendo do

resultado de Avaí x Próspera.
Iberê Rosa, substituindo Jorge Ferreira

na direção técnica do time, pretende con

servar o mesmo sistema tático empregado
pelo ex-treinador. Segundo Iberê, I) Figuei
rense vinha colhendo bons resultados e não
há por que mudar agora. Antoninho, técni
co da seleção 'amadora chegou ontem à tar
de mas em Lages ele vai apenas observar o

rendimento do time, pois pretende assumir
oficialmente na próxima semána somente.

O ex-preparador físico não pretende
mudar o time e confia num bom resultado
amanhã à tarde:

- O Figueirense está bem e estou cum

prindo o mesmo sistema de Jorge Ferreira.
Só fiz uma alteração na equipe, mas sem

tirar nenhum jogador. Como jogaremos no

campo adversário, é evidente que vamos

sofrer uma pressão maior. Por essa razão

coloquei Luiz Everton, Caco e Adaílton no

, meio de campo, cumprindo uma outra de

terminação tática. No' coletivo de quinta
feira constatei que posso alcançar bons re

sultados. Assim, apesar de consíderan o In
ternacional um adversário muito difícil,I

acredito na vitória. Tenho confiança no
,

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

•
FALTARÁ LUZ AMANHÃ

A CENTRAIS ELÉTRICAS D� SANTA CATARINA S/A- CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que DOMINGO, dia 03/06/73, a

fim de possibilitar a execução dos serviçós de revisão na linha de 60 kv - Roçada -

Coqueiros - Subestação de Coqueiros e Distribuidora da Ilha, haverâ desligamento
geral de energia elétrica na cidade e nos Municfpios de Águas Mornas, Santo Amaro,
Palhoça, São José, Biguaçu e Antônio Carlos no horário compreendido das 6,30 às .

'9,30 horas.

Florianópolis, 02 de Junho de 1973
A EMPRESA

Iberê prometeu vítória em Lages.
1, '

meu plantel e pretendo vir de Lages com a

classificação no bolso.
Depois' de confirmar Ângelo; Pinga,

Jaílson, Moenda e Noroel; Adailton, Almir
e Luiz Everton; Caco, Tião e Land na equi
pe que vai enfrentar o Internacional, Iberê
se esquivou de falar sobre a demissão de

Jorge Ferreira. Apenas comentou o seguin
te:

- A história das agremiações esportivas
assemelha-se com a história da civilização ..

Pode ser contada em capítulos. Nó ano pas
sado o clube viveu um capítulo e neste ano

aconteceram modificações. É outro capítu
lo que começa a acontecer e que também
vai ficar registrado nos anais do clube.
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